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Ayer continuó el paro en Madrid y se inició en Barcelona

os ACTORES
SIGUEN

EGA
• Una comisión se reunió con el 

. ministro de Relaciones Sindicales

«Justicia y Paz»

INSISTE en
la AMNISTIA

il

Lo firman letrados de las Cortes, 
economistas del Estado, 
diplomáticos, técnicos de 
Hacienda, interventores, ingenieros, 
inspectores de Trabajo, de 

• Hacienda, técnicos de Aduanas v
otros

Medio millar de funcionarios del 
Estado presentan un escrito de 
reivindicaciones políticas y 
laborales
r Información en la página 24
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Dps focos noticiahies que afectan a la profesión

PREOCUPACION ENTRE LOS PERIODISTAS
SALIO HOY

/Z //

ZARAGOZA, 6,—(De nuestra Redacción).— Por acuerdo de carácter provisiónal, "Nuevo Diario" ha podido • 
Salir hoy a la calle en Madrid, impreso en los talles de "Rotopress". Se insiste en Que este acuerdo de edición está 
sometido a provisionalidad.

ESTUDIANTES de MEDICINA y «ATS», en HUELGA
6 (ARAGON/exprés).- Desde ayer, 

se im Medicina —tercero, cuarto y quinto—que 
Corno ?” Facultad de la Plaza de Paraíso, así 
sequnrt I curso de la carrera y un grupo de
nueva se imparten en las instalaciones de la
nianten ^^^‘'Itad, se hallan en huelga, y piensan 
reivindi postura hasta tanto sean aceptadas sus
®ó¡cifm como informábamos en nuestra
'te cl^p^® 50 refieren a la elaboración de un plan 
'tel alum ”ÿ®t:icas, entre los profesores y una comisión 
íle colah^^”?i y supervisión de la firma del convenio 
clínicas I® Facultad y la Seguridad Social y
'^eñtr^s que permita las practica en estos

En el momento de redactar estas líneas, los alumnosde 
sexto curso de Medicina celebran una asamblea de curso 
para fijar su postura ante el conflicto • planteado por sus 
restantes compañeros de Facultad.

(HASTA TANTO SEAN 
ACEPTADAS SUS 
RECLAMACIONES)

DETENIDO UN ESTUDIANTE

Causa común con los estudiantes en huelga han 
adoptado las alumnas de la escuela de Ayudantes 
Técnicos Sanitarios que se han sumado al paro en lo que 
afecta a la realización de prácticas o cualquier otro 
trabajo de los que se ven obligadas a efectuar. Sin 
embargo, continúan acudiendo a las clases teóricas. El 
paro de las alumnas de ATS ocasiona serios trastornos en 
las actividades de varios centros sanitarios de la ciudad.

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprés).— A la hora de 
cerrar la edición de hoy llegan a nuestra Redacción 
noticias extraoficiales sobre la detención de un joven 
estudiante de diecisiete años cuando repartía octavillas 
de cara'cter subversivo firmadas por el denominado 
“Comite Aragonés Pro-alternativa Democrática”. Al 
parecer según estas mismas noticias, junto con el joven 
detenido se encontraban distribuyendo propaganda otros 
que no pudieron ser localizados. No se conoce, por el 
momento, la identidad del detenido.
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LOS DERECHOS DE LOS EMIGRANTES
GON
DELI

Juan Maestre Alfonso, en “Informaciones”)

EL AZUCAR

— O O O —el desnivel.

(De Luis Apostúa, en “Nueva Riojá”)
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Por otro lado, el régimen actual de 
los convenios bilaterales entre los res
pectivos países receptores y emiso
res de mano de obra son obstáculos 
8' la obtención, por los trabajadores

extranjeros, de una serie de garantías 
y de una igualdad de derechos.

JUEVES, 6 DE FEBRERO DE

?

PERIODISTAS Y 
COMISARIAS

«El presidente Arias ba es. 
tado en la casa de la Asocia
ción de la Prensa y, al impo
ner personalmente la gran 
cruz de Isabel la Católica al 
periodista de honor don Anto- 
n 1 o de Miguel, ha querido 
«condecorar al periodismo es
pañol». En sus palabras, el 
presidente del Gobierno se re
firió a «la gran responsabili
dad que pesa sobre los perio
distas, sobre todo en un mo
mento de transición y de rele
vo hacia generaciones jóve
nes».

El señor Arias sabe que 
nuestra profesión es, en efec
to, de una grave responsabili
dad y que, de algdna manera 
—lo dlremoe con palabras del 
ministro de Información, re
cientemente pronunciadas— 
tratamos de elerceria como 
una «misión semiapostólica». 
Esta es nuestra gloria y nues
tro acicate, pero, al mismo 
tiempos,, también nuestra pre
ocupación. Por eso, tras agra
decer al señor presidente esa 
presencia y esas palabras lle
nas ne afecto, queremos justi
ficar las voces preocupadas 
que se alzan estos días desde 
los puestos más responsables 
del periodismo español, lla
mado a desempeñar función 
tan delicada dentro de unos 
limites que frecuentemente es
tán pidiendo una mayor fle
xibilidad en su interpretación.

Fue el presidente de la Aso
ciación de la Prensa de Ma
drid quien dio la voz de alerta 
con motivo de la celebración 
del Patronato de la Prensa, 
hace 'sólo unos días: «Veo al 
periodista informando... pero 
no acabo de verle llenando 
pliegos de papel de barba en 
la Dirección General de Segu
ridad». Ahora mismo nos lle
gan manifestaciones del presi
dente de la Asociación de la 
Prensa de Barcelona pidiendo 
protección para la labor infor
mativa, DeSde Bilbao, también 
el presidente de la Asociación 
de Profesionales de la Prensa 
dice que «no queremos que el 
cpmino entre los hechos y las 
redacciones tenga que pasar 
por las Comisarías».

(De “Ya”)

©DMÜ'UiàïSïra
lina

generación

í—Patírc, me acuso de pertenecer » Ja derecha revolucionaria tradicional de ix- 
juierdas.

—Dos padrenuestros y linas compresas de agua fría,

La existencia de esta inquietud es 
importante y en ningún caso desde
ñable. En el momento presente, ios 
problemas planteados por la posición 
marginal de los emigrantes en las so
ciedades de sus lugares de trabajo 
se une a la aparición de una creciente 
ola de racismo por parte de una buena 
parte, tanto de la población como de 
las autoridades de esos países. Sin 
embargo, todo este movimiento que
da restringido a organizaciones y en
tes casi privados o, ai menos, aleja
dos de las fuentes de decisión polí
tica.

Antes era un honor y era muy confortable 
ser ministro. Ahora es. también un honor, pero 
algo menos, confortable porque hay que explicar 
más las cosas y más en directo. Por ejemplo, don 
Nemesio Fernández Cuesta ha explicado a las 
amas de casa canarias que le visitaron en el des
pacho del gobernador civil de Las Palmas que no 
se puede sostener la ficción del precio del azúcar 
en las islas a 16,50 pesetas cuando en la Penínsu
la está a veintidós y en los mercados europeos a 
noventa. El problema de la cantidad está resuel
to, dijo el ministro, pero ahora coica el asunto 
del orecio porque, evidentemente, es insostenible

Don Baldomcro Palomares, secretar io primo 
ro del Consejo Nacional, en unas declaraciones

ARAfiOH
exprès 1

,De Mingóte, en “ABC")

Pero lo que más mueve a pesímir 
mo es qu^ aunque nó se puede nc 
gar el indudable interés de estos pro 
yectos ni dejar de agradecer las bue 
ñas intenciones de sus promotores, 
dada la actual crisis económica y las 
restricciones a la recepción de emi
grantes, cuando no se produce el re
torno de los ya asentados, va a ocu
rrir Muc vuando los trabájaoores ex
tranjeros vean reconocidos unos dere
chos que vayan más allá de los bene
ficios de la Seguridad Sociedad, les 
ocurrirá como al burro del gitano, que 
cuando se acostumbró a no comer se 
murió; pues posiblemente para esa 
fecha ya no queden casi emigrantes.

(«Nuevo Diario» del domingo) lanza un delicado 
alfilerazo a los promotores de asociaciones que 
propugnan un cambio constitucional. «Es muy 
triste, dice, que cuando esta Constitución nuestra 
ofrece grandes posibilidades, el primer plantea
miento que algunos hacen es la revisión constitu
cional». Son un indicativo valio.so estas palabras 
dei señor Palomares^ Pero creo recordar que la 
posibilidad de leforrna de la Constitución está 
ci; la propia Constitución. Por consiguiente, no 
veo po»’ qué esa pretensión haya de ser califica
da de «triste» si se pide por el camino legal. Otra 
cAísa seria la subversión.

sin 
politicos

ERThiiN hJZCU a la genera
ción qué nació en 1941, 

cuando en España no había 
guerra. A una generación que 
no ha estado sometida a trau
mas bélicos civiles. A esta ge
neración se le prometió el futu
ro desde su más tierna infancia. 
Pero, por el contrario, ha visto 
día a día, año a año, permane
cer manteniendo las claves del 
poder a los mismos autpres de 
las promesas. Esta genebación, 
sin embargo, ocupa ya posicio
nes de muy variable responsa
bilidad en multifacéticas tareas, 
aunque entre ellas no sobresal
gan. en absoluto las ligadas a 
la temática política. Pertenez
co a una generación que, a pri
mera vista, podría ser califica
da de apolítica, defpoliticamen- 
te inoperante, pero cuando se 
profundiza en la cuestión, dicha 
aparente castración desapare
ce. Es una generación que es
pera su oportunidad, ni más ni 
menos, porque sabe que forzo
samente le viene históricamen
te dada.

Motiva todo este episodio 
generacional una causa 

•simple. Por iniciativa de un 
compañero de curso, se reuni
rán en Murcia—nos reunire
mos—el próximo mes de mar
zo los que fuimos colegiales de 
una promoción que, nacida en 
1941, obtenía hace veinte años 
su títujo de bachiller elemental 
y cada uno seguía un camino 
y se repartía por la geografía 
española. Examino la lista del 
centenar de compañeros y ob
servo que la componen emplea
dos, ejecutivos y propietarios 
de empresa, capitanes de Tie
rra, Mar y Aire, sacerdotes y 
otros que ya rectificaron vo
cación,' titulados superiores y 
de grado medio, funcionarios 
de muy diverso rango y... No 
encuentro ningún político en ac
tivo en esa represe ntativa 
muestra de mi generación de 
1941. ¿Tiene interés este últi
mo dato? Entiendo que sí, y 
que encierra mayor fuerza in
trínseca de la que quiera o pue
da reconocérsele.

Guste o no a otras gene
raciones, el horizonte de 

los años 80, horizonte cercaní
simo, e.s propiedad biológica, 
por llamarlo de alguna manera, 
de esta generación del 41. Ge
neración que entonces andará 
por los cuarenta de edad. Gene
ración que, una vez conseguido 
su poder de decisión en los cam
pos de la producción, el comer
cio, las finanzas, la enseñanza, 
la empresa, etc., pasará a to
mar un -relevo, yo diría inevi
table, en el campo de las deci
siones políticas. Se trata de una 
generación prudente, de demos
trada prudencia. Ha visto ha
cer y ha dejado hacer. No ha 
planteado obstáculos, pero tam
poco ha participado. Ha espe
rado su oportunidad porque su
yo era el futuro.
(De Pedro A. Pedreño, en “Ya")
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JUICIO CONTRA el DIRECTOR
de «DESTINO» •

nn
Por un artículo firmado 
por Ramona Masip
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, «BARCELONA, 6 (Logos).— El tema del aborto fue protagonista 
je un juicio celebrado en la sección primera de lo Criminal de la 
¡audiencia Provincial. Y lo fué, como quien dice, por accidente 
torque .el delito que se imputa al procesado, don Xavier 
Zontsalvatge, director de la revista “Destino”, nada tiene que ver 
llroctamente con la cuestión. Sucede, simplemente, que el 
nencionado semanario publicó en su número del 10 de febrero de 
I973 un artículo en que se trataba una decisión del Tribunal 
topremo de Estados Unidos, decisión en el sentido de permitir la 
ntsrrupción del embarazo en determinados casos. La firmante del 
irtículo era doña Ramona Masip, esposa del desaparecido periodista 
Ion José Marra. Masip, residente en los Estados Unidos. Los 
ioncsptos que se. vertían en el comentario se creyó que podrían ser 
ionstitutivqs de un delito de escándalo público, y la vista celebrada 
lyer es el resultado de tal acusación.

El ministerio fiscal sostuvo que los conceptos vertidos en el 
irtículo mencionado son “atentatorios contra los preceptos 
norales”. Recordó también esta parte, cuyo informe duró breves 
nomentos, que el abortq constituye por si mismo un delito previsto 
^penado por el vigente Código Penal. Solicitó para el procesado una 
iiulti da 25.000 pesetas.

La defensa, llevada por el profesor Jimenez de Parga, se basó en 
il tiempo en que transcurrió desde que el número de aquella revista 
r dejó en depósito, 7 de febrero de 1973 (tres días antes de la facha

en que llevaba su portada) y la llegada de la querella el día 18 del 
mismo mes. Poco después el Ministerio de Información y Turismo 
abrió expediente administrativo a la publicación, que habría de ser 
sobreseído más tarde. Este sobreseimiento, es suficientemente 
explicativo para la defensa. A tal efecto, el letrado leyó unas frases 
de una sentencia recientemente dictada por un juzgado de esta 
ciudad. El párrafo en cuestión está relacionado con la absolución,de 
la revista “Por Favor”, de dos faltas contra la moral y las bueñas 
costumbres. Dijo por último el letrado que debía tenderle a una 
“Estructura jurídica unitaria”. “Es un fin del Estado —manifestó— 
mantener la paz social”.

SOLIDARIDAD CON GARCIA HERRERA.

BARCELONA, 6 (Logos).— Mas de ochenta periodistas 
barceloneses han enviado un telegrama a sus compañeros de Madrid 
que ayer se reunieron en la Asociación de la Prensa en relación al 
caso García Herrera.

El telegramaldice asi: “Informados procesamiento compañero 
periodista García Herrera, solicitamos inmediato sobreseimiento 
actuaciones, apoyamos comportamiento compañros amparado en el 
secreto profesional indispensable para el libre ejercicio de la 
actividad periodística. Nos solidarizamos con cuantas acciones y 
gestines realicen periodistas de Madrid y del resto del Estado español 
en defensa de los derechos de profesionales y públicos.

DECLARACIONES DE UN MINISTRO
MAURITANO EN CANARIAS

«MAURITANIA TEÑE 
MAS DERECHOS

RUE MARRUECOS»
- - - - - - - - - Sobre el Sahara- - - - - - - - -

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 6 (Logos).- El 
secretario general del Ministerio de Artesanía y Turismo de 
Mauritania, señor Mohamed Aould Ehlon, que se encuentra en 
Las Palmas con motivo de la X Feria Española del Atlántico, ha 
hecho unas declaraciones en las que ha dicho que su país está á la 
espera de lo que determine el Tribunal Internacional de La Haya 
sobre el Sahara y que Mauritania desea que este problema se 
solucione a través de un buen entendimiento entre los dos países. 
El señor Aould Ehlon añadió a continuación que Mauritania 
tiene muchos más derechos que Marruecos en lo que se refiere al 
Sahara y que su^país esta” de acuerdo en que se lleve a cabo la 
autodeterminación de los saharauis.

Por ultimo se refirió a las relaciones turistas entre España y 
Mauritania, destacando la importancia de la promesa que su país 
tiene del Gobierno español de una colaboráción dentro del 
turismo, tanto en lo que a técnica se refiere como a 
infraestructura.
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EN RELACION CON. LA. 
CONFERENCIA DE PRENSA 
SUPUESTAMENTE CONVOCADA 
POR LA JUNTA. DEMOCRATICA

RECURSO DE REFORMA 
CONTRA EL PROCESAMIENTO
DE LINS AGERU

Secuestro administrativo
EN UNA LIBRERIA DE SEVILLA:

de la «Gaceta de
Derecho Social»
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MADRID, 6 (Europa Press).— El abogado don 
Joaquín Ruiz-Gimeíiez ha interpuesto recurso de 
refonna contra el auto de procesamiento dictado por el 
Juzgado de Orden Público número uno, contra el doctor 
don Donato Fuejo, don José Vidal y don Luis Acebal, el 
pasado 24 de enero, en relación con una rueda de prensa 
supuestamente convocada por la Damada “Junta 
Democrática’’. j-

El señor Acebal tuvo noticia de dicho procesamiento 
al Regresar de im viaje y decidió acudir voluntariamente 
al Juzgado de Orden Público, donde ayer fué interrogado 
por primera vez y posteriormente conducido prisión 
de Carabanchel, El señor Ruiz-Giménez afirma que el 

asistió a la citada rueda de prensa en 
tildad de informador.

MADRID, 6 (Europa 
Press).— La Dirección General 
de Régimen Jurídico de la 
Prensa na ordenado el secuestro 
administrativo del número 
42-43 de la “Gaceta de Derecho 
Social” correspondiente a los 
meses de noviembre-diciembre 
de 1974.

El secuestro ha sido realizado 
por presunto delito tipificado en 
los articulos 252 y 268 del 
Código Penal. El primero de 
dichos artículos dice que será 
castigado con pena de priáón 
mayor “el que con propósito de 
perjudicar el crédito o la 
autoridad del Estado, de 
cualquier manera comunicare o 
hiciere circular noticias o

rumores falsos, desfigurando o 
tendenciosos, o ejecutare 
cualquier dase de actos dirigidos 
al mismo fin”. Si los hechos 
tuvieran escasa gravedad, el 
tribunal podrá rebajar la peña a 
la de prisión menor o destierro y 
multa de. 10.000 a 100.000 
pesetas.

El artículo 268 del Código 
establece que ‘‘la apoligía 
pública, oral o escrita o por 
medio de la imprenta y otro 
[irocedimiento de difusión de 
œ delitos comprendidos en este 
tftulo (delitos contra la 
seguridad interior del Estado), y 
la de sus culpables, será 
castigada con la pena de prisión 
menor”.

DENUNCIAN EL 
ESCAPARATE POR 

"CORRUPTOR"
SEV/LLA, 6 (Logos/.— Una 

señora dio fugar a que el 091 
acudiese a una librería que 
exhibía en un escaparate un 
libro sobre tema sexual, y 
posteriormente denunció al 
establecimiento en el Juzgado. 
La librería está situada en el 
barrio de Los Remedios, y venía 
siendo objeto de visitas de la 
señora que censuraba a los 
propietarios del establecimieñto 
la presencia del libro a la vista 
pública. Le contestaron que la 
obra estaba perfectamente 
autorizada, pero estas razones 
no bastaban para convencer a la 
señora.

Según afirman los

responsables del establecimiento 
llegó a insultarles, calificándole^ 
de corruptores del barrio. Todo 
ello dio lugar a que los dueños le 
dijesen que si volvía a insistir 
tendrían que dar cuenta a la 
policía^ lo que ocurrió 
acudiendo el 091 y los 
inspectores rogaron a la señora 
que no molestase más a los 
propietarios de la librería. Esta 
preguntó entonces cuál era la 
forma que tenía para forzar la 
retirada del libro del escaparate. 
La policía contestó que si ella se 
creía lesionada en alguno de sus 
derechos le cabía recurrir a la 
formulación de una denuncia 
formal.

0

UNE DE

Heure
UNRMOC

"Ya")

LISTOS
ARTE Y ENSAYO

ANNE COLE 
FREDERIC DUNI « CHR^HANE CHAMARET

SALA ESPECIAL

'"’^‘8,6 DE febrero DE 1975

TEATRO 
PRINCIPAL
MAÑANA 
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HOY ESTRENO
El VERANO, EL AMOR, 

LA JUVENTUD ALEGRE Y FOGOSA 

ambiente y sentimientos 
calidos Y... ALGUNA TORMENTA

pas 
la bouche 

pleine! 
(No Um con lo boca Mmw

4^8-10 (Mayores de 18. años)

GRUPO

TÁORMINA
Presenta

Severa
de JEAN CxENET

Un apasionante docu
mento poético sobre un 
mundo misterioso que 

produce horror y 
espolea las conciencias

Lázaro Carreler en 
‘‘La Gaceta Ilustrada”

‘LA OBRA DE GENET 
ES DE UNA HERMOSU
RA ALUCINADA Y TRE
MENDA, DE LA QUE
EMANA 
DE UN

LA BELLEZA 
RITUAL BAR

BARO”

¡¡Un gran éxito 
mundial!!
(Mayores 18 años)

CINE AVENIDA - Hoy estreno

LA POLACA

MARUJADiAZ*R
RAFAEL SChiardO

L MARCHENT «MANZANOS

¡El cañonazo cómico do la 
temporado!

Hay niños que quitan el sueño antes 
de nacer

Un niño de ^'penalty”, que siempre 
fue falta en el juego y, para la 

cuñodita
Un gran reparto de bellas actrices 

Y populares actores

MORENO
NUAIA
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NACIONAL

H^ilómetroQ Dos focos noticiables que 
afectan a la propia profesión

Los periodistas INQUIETUD
DE «LIBERALES»

se agitan
MADRID, 6 (Crónica en exclusiva para 

ARAGON/expres por Andrés BERLANGA)

PUEDE haber excepción, pero la profesión 
periodística no es excepción- Y para que no haya 
cuchara " de palo en casa del herrero, me gustaría 

contarles que los periodistas empiezan a ser noticia con 
excesiva y casi siempre desafortunada frecuencia. Dos 
casos tienen un tanto conmovida a esta profesión: El 
procesamiento del Sr. García Herrera, que plantea una 
cuestión trascendental como es el secreto profesional, 
estrechamente unido a la libre información. En más de 
una y de den veces el periodista se ve envuelto en 
circunstancias por el mero necho de ser informador, y es 
fichado. Controlado, detenido, vejado, golpeado o 
procesado por ese motivo. No hace falta recurrir al 
estudio de la UNESCO que situaba a la profesión 
Seriodística como la segunda más peligrosa del mundo, 

espués de la de piloto de puebas, basta con haber hecho 
informacirái —en la Universidad, en los problemas 
laborales, eh los medios políticos no oficiales— para 
tener constancia de las dificultades que empiezan siendo 
profesicMiales y acaban afectando al individuo.

.El segundo foco noticiable de los periodistas gira en 
fwno de la desaparición de “Nuevo Diario”. ¿Ha sido 
una decisión repentina, o viene gastándose desde hace 
meses? La redacción del otado matutino pasaba por ser 
una de las más unidas y coheentes. Anoche consiguió 
que la noticia inicial de la empresa en la que daba cuenta 
de la despedida po fuera de adiós definitivo sino de 
“mañana es posible que no pueda publicarse”. La misma 
redacción y otros trabajadores en otro momento de la 
difícil situación, acordaron no publicar el diario durante 
un día y así ocurrió, circunstancia que no se daba en la 
prensa madrileña deçde hace más de 35 años, por esos 
motivos.

Algunos trabajadores del periódico aventuraban 
anoche la hipótesis de que una vez suspendida 
temporalmente la edición y desaparecida la redacción, 
podría volver a surgir pero indudablemente con otros 
planteamientos y otros trabajadores. “Hibernar la 
cabecera podría tener una justificación más que

EL "CASO GARCIA HERRERA"
MUY PREOCUPANTE EN EL TEMA 

DÉ LA■PROPIA SEGURIDAD DEL 
INFORMADOR' .

"MUEVO DIARIO".¿UN OCASO 
PERIODISTICO PROVOCADO DESDE 

económica, de tipo político y estratégico”, nos 
comentaban.

En cuanto a la imprenta donde se realiza, la 
vinculación con “Nuevo Diario” no se han mostrado 
muy entusiastas en el sentido de que prosiguiera la 
edición como hasta ahora. “Si no podían pagamos toda la 
deuda, podían haber traído un aval, cualquier escrito que 
garantizara mmimamente el pago, pero no ha habido ni 
la palabra personal”, nos han dicho en talleres.

Aunque d píuriempleo lima las duras aristas de lo que 
supone quedarse en la calle por falta del trabajo 
principal, lo cierto es que para muchos de los 
cuatrocientos trabajadores a quienes afecta esta situación 
de “Nuevo Diario’’ se presentan momentos duros. Y lo 
curioso es que en el espacio de poco tiempo sufren, por 
segunda vez, la misma situación, ya que muchos de eUos 
vivieron ya este ir y venir de asambleas, reuniones hasta 
las nueve de la madrugada, escritos, firmas, palabras 
buenas, buenas palabras, una forma y un fondo, una 
situación angustiosa de no saber lo que realmente está 
latiendo por debajo de unos hechos.

Gran parte de estos periodistas pertenecían a la 
redacción de “El Alcázar’, cuando lo editaba la misma 
empresa que ahora hacía “Nuevo Diario” y ^e sufrieron 
zozobras análogas cuando la cabecera volvio a manos de 
la Hermandad de Defensores de El Alcázar toledano. 
Puede parecer un galimatías pero quizás no lo sea tanto 
si se atan cabos y se ahonda en un asunto, mucho más 
tintado por lo político, que por lo œon¿Milico y que por 
lo periodístico.

Así queda reducida la prensa madrileña de 
información general a tres diarios matutinos -, y tres 
vespertinos, desaparecidos en pocos años “SP”, 
‘Madrid” y d que ahora se oscurece.

La situación "debe tender hacia un Estaíi -=■ 
democrático en el que la autoridad políticaeman M

del pueblo, mediante la concurrencia de todos Ij 
ciudadanos”. En estos términos se desarrolla el escrili ; ,
que medio millar de funcionarios de la Administraciíi : S5S L
del Estado han hecho llegar hasta la Presidencia ÿ > á 
Gobierno ayer miércoles. n

CONSIDERADA aisladamente la presentacióni^ÁDRlDf'6 
este documento a la autoridad gubernativa, ‘dido represen 
consecuencia sería mínima, y su comentario, miitliw 

distinto. Pero el escrito de los funcionarios que piifejflçto»’" 
la reforma democrática de la Administración españoií^^'fííj'’ 
se ha presentado en Madrid el miércoles 5 de febraiMí”, 

día en el que las noticias relativas a paros y huelgascr 
la escena española, en algunas universidades, etcétenpí no se lle¿ 
hace que lo tengamos que considerar dentro de ^M^idamente. 
línea de evolución ideológica a espaldas de los deieJ 
de la Administración. for otra parte, «

eraion EspanokI K) total durai
A inquietud a nivel político a partir dei^ de ayer, 
publicación del estatuto asociativo ha provocai^ « Telcvisi^ 

entre otras la reacción de este grupo de funcionan:^^’?®^™^^ 
españoles que, a juzgar por su escrito, pretenden quei|J^te g] jíj 
asociacionismo hispano alcance cotas más altas, coiaido escritos d( 
directamente vinculadas con las varias aspiracioneshuelga de 
la gran masa de la población. En definitiva, la 
adoptada por estosquinientos funcionarios vienefnógrafos, artist 

significar una de las más intensas críticas dirigidasa fitores, periodist 
praxis del estatuto asociativo; esta crítica de Y tefe' 
funcionarios ha superado incluso las cotas a las k.*?® ’“JP* 
algunos medios informativos nacionales habían llegao:^uelayerielTes

n él Amicheg ñúltimamente.
wndido el e^rei

Todo ello forma, pues, dentro, de lo

podríamos considerar como la Postura-protestaár^jjfj’^j^^^j 

algunos grupos inhabituales: Funcionarios públicovearios que- s« 
actores, comerciantes... Pronto es para deducir posiblal^as contra .1 
razones de teoría política para estas manifestacion^^Jécnico^esi 

de inquietud en sectores no catalogados 
proletarios; no obstante, y a tan temprana perspectin^ón de los i 

algunos han teorizado ya sobre el desasosiego de üKj^iacioncs a 
clases medias orientadas por caminos nuevos. colectivo 

que no hay suficiente base para tales afirmaciones,Hucrdo de 
que tampoco resultaría válido achacar las culpas del^ilevente su pre 
citada inquietud a la corriente de inflación econóniitt||®*one8dclinar 
No podemos, por tanto, encasillar politicamenteliU 
protestas ni hacerlas salir del ruedo por el portónr 
las presiones financieras exteriores que parecí'^? j 9/ y 
desvirtuarlo todo.

J. L. COSTA VEI.ASCOLIWTr

DICE UN PROFESOR DE LA UNIVERSIDAD DE ORATE

''No hay ningún agente de la «CIA»’’
(entre nuestros alumnos)

OÑATE (Guipúzcoa), 6 (Cifra).— 
“Podemos afirmar con seguridad que 
entre los alumnos no hay ningún agente 
de la-C.I.A.”, ha manifestado a “Cifra” 
Pat Bieter, profesor de Historia y director 
de la Universidad de Oñate con motivo 
del artículo publicado en el periódico 
“France So’'-” en el que se afirmaba que 
uno de los lugares donde podía haber 
agentes de la C.I.A. era entre los 
estudiantes americanos de origen vasco de 
dicha Universidad. '

“Conozco el historial —añadió— de los 
alumnos y profesores y tengo la certeza 
de que no hay ningún agente de la C.I.A. 
el artículo publicado en “France Soir’ , 
fimado por Roger Colombani, a quien 
aquí nadie conoce y parece que nunca ha 
estado en Oñate, no tiene ningún 
sentido”.

Asimismo, en otras informaciones 
publicadas en la prensa, se apunta la 
posibilidad de que el Servicio de 
Inteligencia C.I.A. haya situado 
observadores en el País Vasco, 
principalmente en lado francés, para 
conocer algunos recientes y futuros 
movimientos de la organización terrorista 
E.T.A. y su tráfico de armas.

En Oñate, localidad guipuzcoana, 
situada a 75 kilómetros de San Sebastián, 
ha comenzado el pasado mes de 
septiembre el primer curso de 
Humanidades organizado por la 
Universidad Americana de Boise, del 
Estado de Idaho.

A cargo del programa de estudios están 
6 profesores, asimismo descendientes de 
vascos. Las clases se imparten en el 
colegio de los eagustinos de “San 
Lorenzo” donde los estudiantes 
norteamericanos permanecen en régimen 
de internado.

Él curso, cuya duración es de un año, 
cuesta a los estudiantes 3.500 dólares, e 
incluye gastos de viajes, enseñanza y 
residencia. Salvo dos personas que 
disfrutan de unas ayudas económicas, el 
resto ha costeado personalmente los 
estudios.

En cuanto a la selección para seguir el 
curso, parece ser que todas las solicitudes 
presentadas en la Universidad de Boise 
han sido aceptadas.

VECINO DE BILBAO:
6 (LogoLleva mascara anlignS' 

™ pa/mewe, cor 
''^atutlrta rr

HAY MUCHA CONTAMINAC!ft;ï;:°T 
'cia" '^^t^fore 

^oter, 
qoiene 

t®oo cierto
’̂ tnentos del pg

Y YO SOY BRONQUITICO

BILBAO, 6 (Cifra).— Un 
vecino de Bilbao, Émilio 
Ortiz, se coloca una máscara 
antigás cada vez que 
necesita circular por las 
calles de la capital vizcaína, 
para poder respirar tras 
filtrar los gases y el polvo.

Refiriéndose a las 
medidas anti-contaminación 
tomadas en la capital de 
España —en Bilbao las 
autoridades no se han 
manifestado todavía al 
respecto—, este bilbaíno 
prevenido y práctico ha 
declarado: “Madrid tiene 
menos contaminación que 
Bilbao. Además, tengo 
entendido que ocupamos el

quinto o sexto 
mundo. Y como » 
bronquítico, pu®’.’ï/ongj o» ui 
máscara siempre serapet 
menor.

La actitud de ''otar 
de Bilbao, muy ®
con las necesidaÇ/p^,^ com 
momento, Hama la a>gg . « com 
de los transeuntes. H " de ay 
paso comentan: 
luchar c o n t/jtop 
contaminación 't'a se ha 
fotógrafo de “La 
Norte” ha logrado
Emilio Ortiz en 
“paseos” por </• c
bilbaínas y *
periódico publica I® '•¿/n ^^'on p 
del peatón, provi$“>riac
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LOS ACTORES 
NO CEJAN

EN LEJONA (VIZCAYA)

Escándalo 
urbanístico

un Estai 
olítica email i 
de todos lu 
olla el escrili 
dministraciÓ! 
'esidencia

s UNA COMISION DE ONCE ACTORES DELIBERO AYER CON EL 
MINISTRO DE RELACIONES SINDICALES

SLOS PARADOS ESTAN RECIBIENDO ALGUNAS ADHESIONES, Y SE 
AFIRMAN EN SU POSTURA DE CONTINUAR EN LA INACTIVIDAD

EL AYUNTAMIENTO ORDENA EL DERRIBO 
DE 806 VIVIENDAS EN "ZONA VERDE" 
QUE HABIA AUTORIZADO EN SU DIA
574 SE HALLAN YA HABITADAS

isentaclón I^MÁDRlDf'6 (Lbÿos).— Los teatros de Madrid no han 
bernativa, Jído representar las funciones de la tarde del martes 
entario, ni^ consecuencia de la huelga declarada. Un gran número 
¡os que'p¡iii¡úEíoreí se han reunido ayer en ásamblea en la sede del 
ción Metal, a la espera de noticias de la
c j í L Imúíón Que se entrevistó con el ministro de Relaciones 
í Fernández Sordo.

Î Y huelgasüf
des, etcétenISi no se llega a un acuerdo la huelga se prolongará 
antro de \¡'^efinidanente.
de los deiíüi

for otra parte, se sabe que en 
eñaión Española el paño ha 
o total durante toda la 

partir de de ayer. Esto puede 
la provoca¿F*“ ® Televisión Española 
funcionwP?^ï^^ ‘í"® 

. Me producción de reserva, 
tendeo el día de ayer han
is altas, colando esciitos de solidaridad 
piracionestí b huelga de los actores, 
i/a la artíln^®**® teatro, de cine, 

: 'Ires dramáticos, cantantes,
írios VienE enógrafos, artistas plásticos, 
dirigidasa^Htores, periodistas y artistas 
ítica de k®®®» Y television.
lac P Ipc ni^® suspendido los
¿ < íwyo» el tearo de b 

abian llegaí.^uela y en el Teatro Español;
n él Amiches también se ha 
íendido el entreno qiie debía 

de lo ,
p-nrntRst2L “ asamblea, los actores 
. P , [acordado hacer saber a los 
IOS publlCOte^rios que seY producen 
lucir posiblífsalias contra los actores o 
nifestacionePÍ^ técnico^estándispuestos' 

la huelga aun en el gados Ct^ ser aéeptada b 
I perspectiviteón de los once er bs 
siego deunyciaciones aei próximo' 
levos, Pieinff*® ®ul®ctivo provincial.

han adoptado el 
rmacio 'Ferdo d,e expresar 

1 culpas üE TOcmente su protesta por bs 
ri económiciFciones del martes.

-según fuentes sindicales— hizo 
una serie de sugerencias, en 
cuanto a la posibilidad de 
encontrar una fórmula eficaz 
para el mejor desarrollo de las 
ieliberaciones del convenio.

Al término de la reunión, la 
comisión se trasladó al Sindicato 
Provincial del Espectáculo, para 
informar a los actores allí 
reunidos de los términos er qu< 
se desarrolló la entrevista.

LA ENTEVISTA CON 
EL MINISTRO 

—El ministro de Relaciones 
Sindicáles recibió ayer tarde, en 
su despacho, a la comisión 
asesora de once actores, deudos 
en la asamblea del pasado día 15 
de diciembre, para la 
negociación del convenio 
colectivo sindical.

La comisión estabs 
acompañada del presidente del 
Sindicato Nacional de 
Espectáculo, don Jaime 
Campmany; del delegado 
provincial de la Organización 
Sindical, don Eduardo Martmez 
y de los presidente sdel 
Sindicato Provincial y de la 
Unión de Trabajadores y 
técnico8_de¡. miggio.. El ministro . 
y la comisión sostuvieron 
durante más de doa horas un 
amplio cambio de impresiones 
sobre el problema plantead^|on 
moto del conflicto surpdár en 
torno a la negociación del 
convenio. .

El señor Fem^dez ,Sordo 
mantuvo el carácter asesor y nt 
deliberante de la comisiór 
consultiva, de acuerdo con h 
normativa existente, à biei.

SIGUIO AYER 
ÎL PARO

icamente I 
el portón I 
^ue parecíhboral

Los teatros de Madrid 
:ampoco tuvieron ayer función, 
/a (fue los actores han acordado 
seguir indefinidamente el paro.

El ministro según han 
informado miembros de la 
corñisiori: ha expuesto la 
imposibilidad de aceptar sus 
condiciones, y ha comunicado a 
los actores cpie él daría garantías 
a la comisión de los once para 
que intervengan en las 
negociaciones y que cuando ésta 
no estuviera d* apuerdn con los 
puntos tratados o a uatar, 
cualquier miembro de la misma 
E)dna pedir la íinterrupción de 

8 negociaciones.
Respecto a la detención de 

siete actores, puestos en üertad a 
las pocas horas, los actores 
declararon que . repudiaban, 
tal comportanuento, ya que 

' ' formaban parte de una comisión 
nombrada en la asamblea del 
Sindicato con el fin de informar 
a la Compañía de determinado 
teatro sobre el resultado de la 
conversación de ayer con el 

• ministro de Relaciones 
I Sindicales.

Por lo que respecta a los 
actores y directores de cine que 
se Han solidarizado con los actores 
de teatro, un una comisión de 
ellos se presentó ayer tarde en el 
Sindicato Nacional del 
Espectáculo, donde se iba a 
firmar un convenio colectivo a 
nivel nacional, por sus 
representantes sindicales, y Ies 
Han informador de la necesidad 
de que no fuese firmado.

Según informan miembros de 
la comisión citada, los 
representantes sindicales de cine 
se han comprometido a no 
firmar el convenio, dejándolo en 
supenso hasta tanto no sea 
sometido a información en una 
asamblea.

En Barcelona se tienen 
noticias de que los actores de 
teatro se han solidarizado con 
los de Madrid, pero no irán al 
paro.

HUELGA EN LOS 
TEATROS BARCELONESES

BARCELONA, 6 (Cifra 
Cuatro teatros barceloneses no 
abrieron sus puertas en la 
función de anoche, al 
solidarizare ; las compañías que 
en ellas vienen actuando con la 
huelga decretada por gran parte 
de los actores de los teatros 
madrileños.

4tLas salas teatrales afectadas 
fuerœi “Barcelona”, “Capsa”, 

, “Talia” y “Poliorama”, donde 
interpretan el Tei, Manolo 
Escobar, Paco Moráni y ^Arturo 
Ferrúndez. Las compañías oue 
$ctúán en estos teatros se hallan 

' registradas en Madrid.

VENTA IMPRIMIENDO "EL ALCAZAR" Y "N.D-,

^WOPRESS» PRESEIUTA EXPEDIENTE DE CRISIS
i- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - AFECTA A 225 TRABAJADORES- - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - -AFECTA A 225 TRABAJADORES

^.^•Stancla, cbn la 
■ número

w Viorait!' principio 
lo que la 

madrileña de

iNACitn;*fx™ 
ICO"' ‘ X° F ^¡nco 

recibieron

os del pasado mes de

<to puesi’ res Pariódico a los 
como oon^ se imprimía, 

, pues ® ® unos veintidh 
npre Los

. . , ayer un
(N«J la

ama la 3 %C8 i,or^ pontrato a las 
íuntes. H g*. " de ayer. Aunque 
tan: contactos entre

ación ' no se ha llegado a un

si próximo
• ion te Prssentó
por i^c^ión ,^^,<^risls o de 

iblicaj^ .*08/4 ^'on Provincial de 
provisto '^dus hace solamente

s.
ERO Pf'

cincb dTas sufrieron la marcha de 
"^otró de los clientes, si diario 
"Al Alcázar", que se ha 
trasladado al edificio del diario 
"Arriba" "La marcha de "El 
Alcázar" afectaba al cuarenta 
por ciento de nuestro 
producción y la de "Nuevo 
Ojariq" a un cincuenta por 
ciento más", nos na dicho un 
portavoz, de los citados talleres. 
En total son doscientos 
veinticinco los trabajadores del 

I mismo. Desde la marcha de "Ei

Recalux, los despedidos de 
Tamoyn, parados del gremio de 
la Construcción y empleados del 
servicio municipal de 
Transportéis Urbanos, que 
habían acudido \a recabai 
información sobre el fracasado 
converi.-

ASTURIAS: 3000 
MINEROS CONTINUAN 
EN PARO

Alcazar" estaban 
conversaciones con

en 
las

autoridades para que los nuevos 
impresores u otras empresas 
gráficas absorbieran este 
personal, como ocurrió con tos 
de fíivadeneyra cuando 
fíbtopress' se hizo cargo de la 
edición de "El Alcázar" hasta 
entonces impreso en aquellos 
talleres.
MAS DE 300
OBREROS RECLUIDOS 
EN SINDICA TOS

SEVILLA, 6 (Logos).-. Más 
de 300 trabajadores 
permanecieron recluidos en 
Sindicatos desde la cirtco y 
meaia ae la taroe nasta las doce 
de la noche de ayer. Se trata de 
los 24 o o readmitidos y

í)E FEhRER(> DI 1975

despedidos de la empresa

OVIEDO, 6 (Europa Press)^— 
Unos 3000 mineros continúan 

'en paro en diversas 
explotaciones de hulla asturiana. 
De ellos, Z Î89 pertenecen a la 
empresa Nacional "Hunosa", 
según se ha sabido.

La situación laboral se ha 
normalizado en las empresas 
privadas "Mina de Lieres" y 
"Mina Eskar", mientras que 
contirXÍa la huelga en "Minas de 
Figaredo" y en "Minas de la 
Camocha". Por lo que se'refiere 
a "Hunosa" el paro afecta a 13 
de sus explotaciones, y la 
actividad es normal en las zonas 
pertenecientes a Sama-Siero y 
Turón. También se ha 
normalizado el trabajo en el 
pozo "Venturo" y en el 
"Entrego", en la zona del 
Nalón, y en el "Pozo Barrado". 
"Pozo Polio" y "Mina Llamas", 
en la zona del caudal.

EN "POTASAS 
DE NAVARRA"

PAMPLONA, 6 (Cifra).- 
Unos quinientos trabajadores 
son las que se incorporaron al 
trabajo ayer de acuerdo con las 
prescripciones y recomenda
ciones de la Sección de Minas 
del Ministerio de Industria, para 
proseguir las tareas de 
conservación en "Potasas de 
Navarra", por io que, unidos a 
los cien convocados en turnos 
anteriores, puede señalarse que 
se está en el camino de un 
reingreso general al trabaja

Por otra parte, se sabe que 
han sido impuestas sanciones 
gubernativas a los cuarenta y 
siete obreros que 
protagonizaron el encierro, del 
pozo "Esparza".

Las multas totalizan la cifra 
de 630.000 pesetas, y se 
distribuyen de la siguiente 
forma: una, de 50.000 dos de 
3O.(XIO dos de 25.000; diez de 
15.000 y treinta y dos, de 
10.000.

Al márgen de esta sanción, la 
dirección de la empresa ha 
instruido los expedientes 
oportunos a los cuarenta y siete 
encerrados, y no se descartan, 
por otra parte posibles 
actuaciones judiciales.

BILBAO, 6 (Logos).— Un 
escándalo urbanístico ha saltado 
al primer plano de la actualidad. 
Se trata de 806 viviendas 
construidas sobre terrenos 
calificados como de “zona 
verde” y cuya licencia de obras 
fue al parecer en su día 
autorizada, pese a tal 
calificación, por el 
ayuntamiento de Lejona 
(Vizcaya).

Los diarios matutinos de 
Bilbao señalaban que el 
Ministerio de la Vivienda, a 
través de la sección de Disciplina 
Urbanística, había resuelto 
ordenar ai citado ayuntamiento 
el derribo de las 806 viviendas, 
5 74 de las cuales se hallan 
habitadas y que el derribo debía 
efectuarse en un plazo máximo 
de dos meses, de tal modo que, 
según las disposiciones vigentes 
contempladas en la ley del 
suelo, de no llevarse a cabo las 

’’rendiciones - prescritas, estas 
serían efectuadas por decreto 
ministerial.

Sin embargo, a primera hora 
de la tarde, un portavoz 
autorizado del Ministerio de la 
Vivienda, señaló que dicho 
organismo no ha resuelto 
ninguna orden de derribo, sino 
que ha enviado una 
comunicación al Ayuntamiento 
de Lejona “por la que se 
aconseja tal medida,* habida 
cuenta de que se trata de unas 
viviendas construidas en zona 
verde". Dicha comunicación 
—según añada el portavoz— no 
tiene carácter ejecutivo ni 
decisorio, como se ha 
Interpretado.

En tomo a esta cuestión, el 
director general de Urbanismo 
tiene pendiente una entrevista 
con al alcalde de Lejona 
concertada para la semana 
próxima. También sobre el 
mismo asunto celebró ayer 
entrevistas con el Ministerio de 
la Vivienda en Madrid, el 

,delegado provincial de dicho 
ministerio en Vizcaya, quien ha 
sido recibido por el inspector 
general y por al director general 

. de Urbanismo.

GESTIONES Y 
DENUNCIAS

El asunto empezó hace dos 
años, iniciado por 262 vecinos 
que habitan unas viviendas en el 
barrio de Artaza, al ver que se 
iniciaban unas obras en zona 
que ellos entendían que se 
hallaba calificado como “zona 
verde”. Iniciaron una serie de 
gestiones y denuncias, que 
terminarocon un recurso por la 
V ía contencioso-administrativa, 
pendiente de solución.

La Asociación de Familias de 
Artaza, promotora del recurso 
citado señala ahora que dado el 
posible alcance de dañes se 
instruya expediente personal de 
responsabilidad solidaria con

embargo, de bienes para tooas 
aquellas personas que 
conscientemente hayan actuado 
en la comisión de las supuestas 
irregularidades, cuyos perjuicios 
han sido estimados por los 
propios interesados a razón de 
un millón de pesetas por 
vivienda, es decir, en un 
conjunto de 806 millones de 
pesetas. Los perjudicados 
pedirían reparación de daños y 
perjuicios al Ayuntamiento, 
■conforme a lo previsto en la Ley 
dé Expropiación Forzosa 
(artículo 121 y siguientes) y a la 
Ley de Régimen Local 
(artículos 405 y siguientes).

En el supuesto de que el 
Ayuntamiento fuera responsable 
de las irregularidades señaladas, 
la corporación municipal, de 
acuerdo con lo previsto en el 
artículo 410 de la Ley de 
Régimen Local podrá instruir 
expediente de declaración de 
responsabilidad civil de sus 
autoridades, funcionarios y 
dependientes que por culpa o 
negligencia graves hubieran 
causado daños y perjuicios a la 
propia corporación o a terceros, 
si éstos hubiesen sido 
Indemnizados por aquellas.

Este precepto se ratifica en 
los artículos 383 y 384, del 
Reglamento de Organización y, 

artículo 135 del Reglamento de 
expropiación forzosa.

SOLIDARIOS

Los propietarios actuales de 
los pisos del supuesto fraude, se 
sienten totalmente solidarios 
con el problema. No obstante, 
ya piden que antes de cualquier 
posible derribo, en el caso de 
que el ayuntamiento adoptara 
tal medida, se les provea de una 
nueva vivienda. El inconveniente 
surge aquí, ya que el 
Ayuntamiento de tener que 
abonar los daños y perjuicios 
debería hacerlo por anualidades 
y dentro del plazo de cinco 
años, inciueyendo las cantidades 
en los presupuestos municipales^ 
ya que ninguna autoridad ni. 
Tribunal puede ejecutar 
sanciones económicas contra' 
bienes, rentas o créditos 
municipales (a excepción de la 
hacienda del Estado o cuando 
haya créditos hipotecarios/ 
ninguna de cuyas características 
se contemplan en este caso).

También cabría contemplar 
en este asunto el grave perjuicio 
económico resultante. Teniendo 
en cuenta que el coste social y el 
coste económico son o puede 
interpretarse que son de cuantía 
superior al afán de conservar 
una “zona verde” los propios 
tribunales pudieran determinar 
que las cosas quedaran como 
están. Hay algunas setecientas 
anulando ejecuciones de este 
tipo por representar estas daño 
económico de grave y mayor 
repercusión que la causa que se 
pretende corregir.

Robo en el
AyuntomiaitoJeGjón
>SOLO 17.000 PESETAS DE BOTIN

GIJON, 6 (Europa Press).- Se ha perpetrado un robo en la< 
dependencias del Ayuntamiento de Gijón, situados en la Plaza 
Mayor. Los ladrones penetraron en dichas dependencias por un 
piso bajo que se encuentra en obras, violentaron una puerta y 
penetraron en las oficinas municipales; tras registrar varios 
cajones, se llevaron 17.000 pesetas, parte de las cuales 
pertenecían a funcionarios y otra parte destinada a pequeños 
gastos de los diversos negociados.

El portero del ayuntamiento fué quien advirtió el robo 
cursando la correspondiente denuncia en la Comisaría de Policía.
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NACIONAL
1 universid^ En la Universidad Complutense de Madrid

Nota del DESALOJO y
Rectorado de

Ilábil gran •*1

la Universidad marcha pacífica La HUELG
de Sevilla

SEVILLA, 6 (Cifra).-El 
rectorado de la Universidad 
de Sevilla ha hecho' pública 
la-siguiente nota, 
relacionada con- el clima de 
tensi ón • eX istente en 
diferentes c e ntr-os' 
universitarios:

VARiœ MILES DE ALMOS «ANÍFESTASON 
A LAS FUERZAS DEL ORDEN QUE EN NINGUN' 
MOMENTO PROVOCARIAN INCIDENTES ' . ■

y la IGLESl
Mdinti dal
¡o Quipuzcoane

f| Tiatro Vlct< 
I Muchos accioi 
L por no tenar » 
' con oía sanalll 
¡i'ri'i'da^acclonls! 

on osa impron 
' María so intro

______

“La Junta .de Gobierno 
de la Universidad se ha 
reunido para examinar la- 
situació.n producida en 
distintos centros del 
distrito, desde hace varios 
días, con grave perturbación 
de ‘la vida académica que se 
traduce en asambleas, 
pintadas, carteles, 
interrupciones de clases, 
•paro, etcétera.

MADRID,'6 (Logos),— Tras realizar un desalojo 
masivo de la Facultades del Campus Universitario 
complutense, varios miles de alumnos han 
efectuado una marcha pacFfica confluyendo en el 
Rectorado, algunos grupos continuaron su marcha
por la calle de la Princesa hasta la Plaza de España, 
así como en otras direcciones, como señal de 
protesta —según decían—
encontradas en la puesta 
participación estudiantil 
Gobierno universitarios.

Fuerzas de la Policía a

por 
en 

en

pie

las dificultades 
práctica de la 

los órganos de

Hacia las seis y media de la tarde volvieron a 
producir desalojos en las facultades de la 

Universidad Complutense y marchas pacíficas hacia 
el rectorado, respondiendo al llamamiento hecho
por los delegados de distrito. También se unieron a 
esta marcha ■ “

Estos hechos se .han 
agudizado con* ocasión de la 
detención de varios 
estudiantes por actos 
realizados fuera de la 
Universidad. La Junta ha 
considerado las medidas a 
adoptar; sin más aviso, caso 
de mantenerse tal 
situación".

- - .-.-ya caballo que
vigilaban toda la zona universitaria dispersaban a 
los grupos de estudiantes para impedir grandes 
concentraciones durante su marcha, sin que se 
registraran situaciones de violencia a excepción de 
algunas carreras espontáneas producidas por la 
tensión ambiental.

U niversidad 
universitario.

Un grupo 
gerente de la 
de un escrito

alumnos de diversas escuelas de la 
Politécnica situada en el campus

de representantes hizo entrega al 
Universidad, por ausencia del rector, 
en el que se mencionaban las razones

- Como protesta por las 
detenciones a que se refiere 
la nota del Rectorado, un 
nutrido grupo de 
estudiantes permanecieron 
ayer dufahté varias horas sin 
salir del Aula Magna de la 
Facultad de Filosofía y 
Letras, optando al final por 
abandonar el aula, mientras 
Varias comisiones se 
'entrevistaban con el rector 
Dara pedirle su mediación en 
la puesta en libertad de los 
detenidos y otros 
estudiantes se trastada ban al 
Juzgado de Guardia para 
interesarse por los 
detenidos.

Los delegados de la Universidad complutense 
han propuesto un programa para su inmediata 
discusión con las autoridades acádemicas, en el que 
se incluye la puesta en libertad de estudiantes 
detenidos, la inmediata convocatoria de juntas y 
claust^s en todos los centros para encontrar 
solución a los problemas, asT como el inmediato 
comienzo de negociaciones para la elaboración de 
un estatuto de representación definitivo. 

Representantes estudiantiles acudieron al 
Rectorado mientras se celebraba la marcha pacífica 
para entrevistarse con el rector, pero éste señaló 
que no recibiría a uno de ellos, estudiante de 
Políticas, que se presentaba como representante de 
esie centro, en el que no existe representación 
'®flali razón por la cual todos los representantes 
abandonaron el Rectorado sin celebrar la reunión. 
Otra comisión de representantes acudió al

.que motivaban esta manifestación de protesta. Los 
alumnos se dirigieron a las fuerzas del orden para 
hacerles saber que en ningún momento se 
intentaría provocar incidentes de ningún tipo. 
Posteriormente al igual que ocurriera en la marcha 
de la mañana, cgruposde alumnos continuaron sui 
marcha por la calle de la Princesa y calles 
adyacentes.

SANCIONES POR IMPEDIR 
UNA ACCION POLICIAL 
REFUGIARON A UN ESTUDIANTE 
PERSEGUIDO POR LA POLICIA

de Educación y Ciencia para
entrevistarse con el director general de 
Universidades, que no pudo recibirles por estar 
reunido con estudiantes de otra provincia. Según 
fuentes próximas al Ministerio, serán recibidos hoy.

Por otra pate, un numeroso grupo de alumnos 
de la Autónoma fue dispersado ayer por la mañana 
por la policía cuando realizaba una marcha de 
protesta por el Campus de Canto Blanco.

En esta Universidad se han celebrado elecciones 
de representantes en la Facultad de Filosofía, con 
escaso porcentaje de resultados. En Económicas, Ja 
abogado doña Cristina Almeida pronunció una 
conferencia sobre el tema “Jurisdiccines 
especiales”, que estuvo presidida por el Decano de 
la Facultad. En Derecho y en Ciencias se realizaron 
asambleas.

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 6 
(Logos).— Con 250.000 pesetas en multas han sido 
sancinadas tres personas en relación con el paro 
estudiantil registrado el dfa 23 del pasado enero, 
habiendo pasado a prisión uno de los sancinados; 
con 150.000 pesetas ha sido sancionado por el 
Gobierno Civil de la Provincia Pedro Miranda 
Marrero en relaciofi con los hechos ocurridos el día 
citado frente a la Escuela de Magisterio. En la 
notificación se dice también que viene motivada 
por haber impedido la acción a un inspector de 
policfa cuando éste se disponía a detener a otra 
persona y huir a la azotea de la casa número cinco 
de la calle Regente Hermosilla, donde 
posteriormente fue detenido. Pedro Miranda 
Marrero entró ayer en prisión a mediodía al no 
pagar las 150.000 pesetas de la sanción en el 
momento de ser notificada, tal como reza en su 
contenido.

En relación con el mismo caso han sido 
sancionados con 50.000 pesetas cada uno, el 
matrimonio formado por don Leopoldo Valido y 
señora, en cuya casa se refugió Pedro Miranda 

cuando ''huía del policía. En la notificación se hace 
relación a que este matrimonio, no colaboró con el 
inspector cuando éste fue a detener al primer 
sancionado. En este caso se piensa recurrir contra 
la sanción.

Ayer en el colegio 
San Agustín de Málaga EHaERRO Dt

DOSCIEHTDS ESTUDIAHTES

MALÁGA, 6 (Logos).— 
Hacia las ocho da ia ñocha da 
ayar unos dosciantos astudiantas 
dal distrito decidieron raaiixar 
un anciarro an el colegio de San 
Agustih en se/fal de protesta por 
la^ detención de José Maria 
Lópex Lóp alumno da tercero 
de Económicas, y en general, en 
solicitud da pue sea conseguida 
una amnistía a los presos y 
exiliados políticos.

En origen del encierro está 
en la asamblea celebrada el 
martas pasado en la Facultad 
'de Económicas,', en la que se 
informó^ de la detención del 
citado estudiante, realizada al 
dû anterior. Con tal motivo se 
formaron comisiones de 
alumnos con la misión de 
informar en los distintos centros 
del distrito, así como al 
Rectorado de la Universidad, 
sobre el tema.

Los estudiantes decidieron 
celebrar una asamblea de 
distrito en el colegio de San

AgustFn. Antes de ella, los 
alumnos de Filosofía y Letras 
tenían programada una 
conferencia sobre la 
reconciliación y la .amnistía e 
cargo del canónigo don José 
María González Ruiz. Una vez 
pronunciada ésta y tras la 
celebración dél correspondiente 
coloquio, los alumnos acordaron 
encerrarse hasta conseguir la 
puesta en libertad del señor 
López López, quien, al parecer, 
está acusado de propaganda 
ilegal.

También se sabe que el 
delegado de los estudiantes del 
distrito de Málaga, acompañado 
de los padres y del abogado del 
'detenido’, acudieron al 
Obispado con objeto de pedir a 
monseñor Buxarrais que se 
interesara por él. También 
hicieron acto de presencia en el 
Obispado ios familiares de otros 
presos políticos malagueños.

Una comisión de alumnos de 
Económicas y el catedrático de 
dicha Facultad, señor Valle, se

personaron en la Comisaría, 
llevando mantas y otros 
artículos al detenido.

A media noche continuaba el 
encierro de los doscientos 
alumnos al principio 
mencionados

LOS CA TEDRA TICOS 
RECURREN CONTRA EL 
MINISTERIO DE 
EDUCACION

MADRID, 6 (Logos).— Los 
catedráticos de Instituto de 
Enseñanza Media están 
interponiendo recursos de 
rep o sicio'n, previos al 
contencioso-administrativo, 
contra la orden ministerial en la 
que se convoca a concurso de 
traslados la provisión de cátedras 
de Escuelas Universitarias da 
Profesores de EGB, con el fin de 
que se dicte nueva orden que 
revoque o anule la anterior.

Igualmente, suplica que, a la 
mayor brevedad, se elabore un
decreto que regule lo previsto en

la Ley General de Educación en 
el sentido de que las vacantes 
del Cuerpo de ■ Catedráticos de 
Escuelas Universitarias puedan 
ser cubiertas por concurso en 
turno restringido, por una sola 
vez, por los actuales catedráticos 
numerarios de Institutos, con 
título de doctor. Finalmen te. se 
solicita en el recurso que sea 
previsto con el tiempo suficiente 
por el Ministerio de Educación y 
Ciencia la nueva situación que se 
creari en el curso 1975-76, en 
funció'n de lo dispuesto en la 
transitoria décima de la Ley 
General de Educación, por la 
que se facultaba al Ministerio 
para habilitar, excepcionalmente 
y en defecto de titulados del 
grado académico 
correspondiente, a personas 
competentes para que, durante 
los cinco años posteriores a la 
publicación de esta ley pudieran 
impartir la enseñanza, aunque 
no tuviesen la titulación exigida 
para el correspondiente nivel.

L
Onomii.

A elaboración actualmente en curso de m (t?
proyectos de ley suscita en la opinión públk^® Guipúzcoa 

animado diálogo sobre materias confltí^’óí wnsi 
figurando entre ellas la regulación del derech^fi falta Oe iiqu 
huelga como uno de los temas dominantes. NobPI®** 
j. .. . . . " "Mci qua deoo »u
discusión teórica, ya que el problema es conw"®*'”*'’***- 
real. Quizá la huelga -o el “paro laboral”, no ea
hacer cuestión de nombres— no ha dejadó deeUntt« por ios j 
nunca en nuestra sociedad, a mayor o menorej«celonislas. y 
con mayor o nrienor publicidad. Ahora nos eñtenáíS'&ados « 
más, porque la amplitud de la información adonde estamos, 
nosotros se va ensanchando paulatinamente Sn esta panorár»

-L?. postura mayoritaria en“este diálogo tfoen’Sna sit 
opinion publica se pronuncia por el reconociirtrdamanda soiven 
del iderecho de huelga. Hace tiempo que seraiitoí*nt°rt»So’ur 

,00® oueva ordenación jurídica diK" s’tuacW 
conflictos laborales, se dice. Alguna vez aisladaof>' coiocamo 
que la huelga no es un derecho, sino a |o cîieiï

X .1- . ... . M^mos decir q
cQue dice la Iglesia de la huelga? Dej'ando!^¡° ’ 

pasado, la Iglesia reconofedo a cósta.^ 
derecho de huelga: aunque se ha de recurrir sier;i señor Aguirre 
primero a un sincero diálogo entre las partes 
embargo, aun en la situación presente, la t’.’ipan'atender ; 
puede seguir siendo medio necesario aunque úli í,.,, , 
para la defensa de los derechos y el logro de lasi.X,2tro ?éc 
aspiraciones de los trabajadores" (Gadium et sLïtos. Este dine 

61) Y en la Octogesima Adveniens (de 1971) îh a un tipo de in 
número 14, al hablar de los límites de la posiMfu-L,.^nuesti 
de la huelga, reconoce de nuevo: “el aerecht|u„doiès su pap\ 
huelga como medio último de defensa 
ciertamente reconocido". P.' s«®or aj

Es cierto que se trata de un derecho especial; V^Bancís no’se 
se llega a el cuando se han agotado los anteriíi’n*» como hai 
recursos, cuando se está en situación extrema, 
no queda otro recurso para defender los derwañteó JisK 
de los trabajadores . Por causa de legítima deW P»norámica de 
propia puede uno llegar a matar al agresor, pe<?í 
quiere decir que el derecho de legítima defiraOoMs conia 
Signifique un derecho indiscriminado de matar.cartera i 
mismo ocurre con el derecho de huelga: eiM •/•PÍKJ 
derecho del trabajador, pero ello no quiere deciryinero desoco 
la huelga sea indiscriminadamente posible y legít» ’ última hon 
El derecho de huelga que la Iglesia reconocitaÂ"îîî.v" 
proclama solo legitima la huelga cuando se llegaiGumamos 10«°«. 
después de haber agotado los medios normaleiiro". 
diálogo. i

Ahora bien, los “medios normales del diálojOL^!^^ 
través de los cuales es preciso buscar primero*refirió ei seño 
solución pacifica no son cualquier cosa. El diálf’* Bolsa i 
cuya posibilidad eliminan la legitimidad de la h«4i,“c#n^Sn 
debe ser diálogo auténtico no una simple palabn^zo.. a partir 
ineficaz, o un simple simulacro jurídico u oflcinÆ?'”®'"® hast 

nuente de la Iglesia, el diálogo previoábiiiíada'JdesOe’h 
evitar la huelga no sería verdadero cuando nnÍHa bajado muc 
pudiera entablar negociaciones en espíritu de lit^C® 9“» « 
cuando una parte tuviera —por ejemplo— los recuento dí iaVj 
económicos o el derecho en su mano y la otriera de 1 
no tuviera otro remedio que someterse. iiT*2v®i’

Para la Iglesia sólo es posible el verdadero diálUWo favórab?e““ 
cuando en la sociedad se reconocen los deretln^hiundiaies. 
humanos de todos, y también de los trabaiade^n 1974 u,- k , 
claro está: derecho de reunión, derecho de I&j dei mundo, 
asociación política y sindical, derecho de exprei^’i**®aibi 
etc. Cuando estos derechos se reconocen el diáloTín, 
posiblç, y la huelga tiene todas las posibilidadef defun «ho «norme 
innecesaria, y, por lo tanto, ilegítima. HUrra’hl bajado'

Cuando, por el contrario, tales derechos no interiormente yj 
reconocidos el diálogo auténtico rto el posible,¿*”**^3 excesiv 
huelga se muestra cada vez más como el 
necesario -jjor extremo— para hacer valer los prof^iws italianas 
derechos. Tanto es así, que si en un país 
reconocieran los derechos de asociación, una
etc., y por otra parte se prohibiera y penalizaos, que es do 
huelga, la Iglesia estaría de acuerdo con l«$dndo # 
afirmaran que en tal sociedad había explotad^inun 
represión de la clase obrera. ?or

J.M. VIGIL GALL£Í<*«.„
L-

------------------------------------------------------------------------------W Íí « 

itjbi»”, ®®6zo a

MALESTAR EN PALMA DE MALLORClbíi^J 
EL CESE DE 6 P.N.N, DE INSTlf^.'

ARAGON/exprés. PAG. 6

PAUVIA DE MALLORCA, 6 (Europa Press).-El 
de Doctores y Licenciados de Baleares ha «broa, 
ministro de Educación y Ciencia, al •««f
Consejo del Doctores y al procurador en Cj'lw en'Íí®*;. 
Baleares Josep Meliá diversos telegramas en dei mi
pide la anulación del cese de seis 
numerarios de institutos de esta provincia, ’‘Piflou*ti*an 
les mantengan este curso en sus puestos docentí$'A ¡5»» Im produ, 

En señal de protesta por esto sceses, el '
entraron en ciase ninguno de ios alumnos ™¿;niibmi etc'® 
institutos de Palma. En otro instituto se regislfi-niofii^^aiguiente 
asistencia de estudiantes. Durante ia mañana, J 
vyios cientos de jóvenes recorrieron algunas Wunt&i"' 

ciudad, y entregaron en ia oeleüs^^in J^’ndimientc 
Ministerio de Educacon y Ciencia una carta d® '
por la situación. No se registraron incidentes.

JUEVES, 6 DE FEBRERO DÉ
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JUNTA GENERAL DEL BANCO GUIPUZCOANO

presidente, don José María Aguirre Gonzalo hizo una 
orámica de la economía actual en España y en el mundo

■ m Ai k/. aran expectación por conocer ta ■ W lIl^ÁÍ Se don José María Aguirre Gonzalo. 
VlJl^nts déI consejo de Administración del 

oulDUZcoano, en estos momentos en que 
económica es manifiesta.

fi Teatro Victoria Eugenia se hallaba al 
I Muchos accionistas tuvieron que quedarse 
|¡ oor no tener acomodo.
Peón e« sencillez que. es norma en el señor 
lirre Gonzalo, dio comienzo te Junta 
hril de accionista» del >anco Guipuzcoano. 
Lnn esa impronta, que. le caracteriza, don í Marte se mtrodujo en el vidrioso tema do 
ffeTi^omenzd diciendo— no ha sido un 

ursO de ni jeil ni agradable para los que llevamos al 
ni An «AkiJco Guipuzcoano. Nuestras dificultades, mon publitÇo “as en algún momento, nuestra 
iS COnflbeuQ.ción constante, han sido originadas 
lei deracUta falta de liquMez, como consecuencia da ntes lín S (» M oconóm se’ñalada poh al Gobierno, 
ntes. Ixo subrayar me parecía necesaria
Lp 5 5®'’'^Ll»*»xpu»$tó reiteradamente el concepto de 
al I no Banco no está constituido
:Jadó de eímtnte por ios accionistas, ni tampoco por 
) menorejícclonlstai.y empleados, sino Por los 
nne oS^onldas. los emoleados y los clientes 
nos enterii^ijo obligados ai municipio*. a*la region y al 

>rmación fidonde estamos. - x .. k
ipn+o En esta panorámica, los más afectados han

I los clientes. La falta .de liquidez nos ha 
dialogo en una situación de no poder-atender 

reconocim'ieminda solvente, a aquellos clientes y para 
oue se mili»"”’ operaciones a las que nunca 

* "’■wamos dado una respuesta negativa.
irfdica detniesta situación nuestra postura ha sido 
>z aisladanra; colocarnos al lado dpi cliente, 
r. a in K-^unciando a beneficios para mitigar la 
o a |0 mi^i, de los clientes.

Podemos decir que ningún cliente ha sentido 
DeinnHn j-Peso de una situación catastrófica como 

■!a de la falta de liquidez. Repito que
>id reconocí,, ¡Ido a costa.de nuestros resultados”, 
ecurrir sieril señor Aguirre Gonzalo expone el medio 
la» Darb!ldonde han*conseguido este trato amable 
nf-ú Ha i,'j«l Cliente.la iiHipara atender a nuestros clientes hemos 
aunque uli^idg todo el dinero que hemos podido, ade
ro de las de nuestros recursos propios y de nuestros 
lium et 5(|ósitos, Este dinero era caro. Dinero que He
le 1971) E'Ra un tipo de interés de 17 y 18 p o r 100, 
! la PWiblftj^ndolo-a nuestros clientes al 8 por 100, des
el Oerechc[tj|,doies su papel comercial.
lefensa c.*.

El señor Aguirre Gonzalo dijo a 
. , itinuaclón que en lo sucesivo los resultados 

> especial; los Bancos no se incrementarán pn forma tan 
los anteri;P«ni« como han venido haciéndolo hasta 

troma riDt’ 1°« Bancos españoles. Los beneficios ' I iZ" mí* difíciles de obtener.
' los aerwpianteó después el señor Aguirre Gonzalo 
itima deU Panorámica de las operaciones efectuadas 
rocor nori^ ** Banco Guipuzcoano calificándolo de 

’ 'j»i¿“*-tados brillantes refiriéndose a las 
liima Oeilpraclones contabilizadas, efectos, cartera 
de matar.ncrclal, cartera de cobro, todo ello con el 
iiioina- K*®'".* atender al cliente. “¿Por qué? —se 
I:««« •* *®*'oi Aguirre Gonzalo—. Porque
lere aeciiginero de socorro, ese dinero que hemos 

ale y leglt» « ultima hora para pagar unos jornales, 
A rerúnocil,’*”'®®*' ®n vencimiento, etc., se ha dado a 

eo liona sí *"“* entrado dentro de lo
normalaliro”"'*'’'*’* once digs, que es la cartera de

del diálosopf^
primero {« refirió el señor Aguirre Gonzalo al estado 

a. El dialt?'* Bolsa espartóla. “Desde diciembre 
rfp In huoi , ’"®® constantemente hasta fines de 
< P®queflo desfallecimiento en

pie a partir de entonces ha bajado
1 u ofíciníi^i’^’nte hasta fin de octubre. Si se 
n nrevio aiiiiîL “í gráfico, la Bolsa la tenemosP 5; 2®sde hace tres meses.
cuando nOfna bajado mucho? ¿Ha bajado poco? Ha 
tu de libífWnl*",?* ‘I®® ®' conjunto de las Bolsas del 
— Ins diciembre, la relación conIOS recu¡oniunto de las capitalizaciones de las Bolsas 

la otr« piando era de 164. SI a finales de mayo del 
lio « "® marcaba más que un índice

rliálItMn « *1®® '® marcha de nuestra Bolsalos deref’^iVdS’ 'W®*® ” ®®®i®"^® '«

trsbsisdCEn 1474 -
rhn de Ibs d.i ’’’"J>«J®<ío los índices de todas las 
cno oe L « mundo. Las que menos han bajado 
de exprei^T Snl’í,?» Alemania, que sólo han bajado 
1 el díalofl^ñ Austria, un 3,9;.Suecia, un 4,5;

un ÜL”'® y después nosotros. Dinamarca 
ido •P®’’”’®- Francia, por ejemplo, ha 
btsrr. k ?'’.•* »®ces lo que nosotros, e 

un 54,8 por ciento..

¡lidadef de

nn ílntíriA?!.®’’’®® ®n 54,8 por ciento..«"lliaSí"”"** y® “’I® due nuestra Bolsa está 
posibifi lü, ®xcesivamente alta. No podemos 

no el I”*) »«c»í u «T *’*®''’®l^n de nuestra Bolsa sea ar Ins nrot Bn*./■? ?.® *® de las Bolsas suizas, o la de 
Î ■'•"•ñas y que sea superior a la

iÓn, un, «
oenalíZSdFOS, cu* L Panorámica refiriéndose a los 

donde se ofrece una menor 
Parecidos todos los Bancos del 

ixplotaew los Bancos españoles
í’ contehi.'®!'**®”^" “d**® de 4,84 veces su 
•llsamant. u^®’’ ®nclma de tros están todos 

r-r/lÉ®- * * encima de cuatro hay más
3» no Bank, primer Banco inglés, se 

10n V *®ces su valor contable, sino el 
contable. El Credit 

’’i», sa ^'^ñcia, primer Banco privado
I 121 ««."ill P** Banques Suisses, se.LUS tomglrSS!2®0 etcétera.

b” cotizaciones respecto -íS’UflclB» I®* 2” cotizaciones respecto a
33 VK. Î ^’^cos españoles dan cifras B” ¿Z cambio, ios “

^'^’rci, .' ^Barclay el 2,5: el
i de France, el io,a. etc.

Bancos 
Credit

ÍSS).""^I respecto de los Bancos
S ha ’n libros”* ®°**®anno» varias veces más 

presidí^,'J^teo ocurre comparándolo con los 
• en CodJ ’••no». El Chase Manhatan, al 0,64 
>c en l5*> ’ B»nco rf./®*’ •' Bank of American, el

*• cotiza a 1,52 de su 
cía, ’«Pafloh*??”^ ®®® ®**° ocurre porque la 
IrtcéntíS' J®Í5*n laf situación especial. Se
!s el de electricidado® eiectnciaad, se ve

^•droauA’i » 1,98 su valor en
•Ibroi ebj^’ Española a 1,42 veces suUilinOS 5^’Hb,^, Española'a 1,42 veces su 

nuestra Bolsa está muy 
•xtriníí **•*•"** Interés para un llguna5j.%¡'Untíty7o"{,’J’,® ^“® venga con la idea de 

Deíeí^, Sin ím’néiniUirto®'’ *" buena» condiciones o 
arta ®"’ba cinco
Ites. se produzca el final de la
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1975 SERA UN ANO DE PRUEBA; 1976
PUEDE SER EL ANO OH. OPTIMISN»

Se realizará una emisión de acciones en
favor de los empleados

• Un año más se ha visto cumplido el objetivo
de nuestro banco: atender y servir al cliente

EMISIONES
El señor Aguirre Gonzalo se refirió después a 

los propósitos del Banco Guipuzcoano, que 
oresidía. Dijo que se había cumplido la promesa 
que se hizo el año pasado de celebrar la 
conmemoración del 75 -aniversario de la 
fundación del Banco, haciendo cuatro 
emisiones: dos del Banco y otras dos de 
sociedades filiales: una de Invercogui y otra de la 
inmobiliaria Ederra. Todas ellas se qesarroilaron 
francamente bien.

En esta ocasión proponía una emisión de 
una acción por cada diez* el mes de marzo y 
después repetir la de una por diez, con prima al 
200 por ciento.

La razón de que tengamos que proceder asi 
no es otra sino la de flue creemos due con las 
altas cotizaciones que tienen ios Bancos en 
España, nunca debemos dar como dividendo 
menos del diez por ciento líquido, o sea de 5Ú 
pesetas por acción.

“Hemos atendido muy cuidadosamente 
—dijo después— el número de cupones QUe se 
hayan vendido, para conocer si esto de emitir 
con prima era desagradable y eran muchos los 
accionistas que se desprendían de los cupones. 
Les diré que en octubre del 73, con una emisión 
a la par, se vendió el 9,34 por ciento de los 
cupones; en marzo del 74, también con una 
emisión a la par, se vendió el 8,48 por ciento de 
los cupones. En la que hemos hecho entre 
diciembre y enero se na vendido el 10,30 por 
ciento, o sea que se ha -venpido un. 0,86 por 
ciento”.

estamos sumidos en una verdadera crisis 
depresiva? No. La situación no ha sido tan 
mala como se dice. Lo que pasa es que se 
compara con la situación que teníamos hace un 
año, que era la de un “boom” extraordinario. 
Esta situación era totalmente insostenible: 
faltaba de todo, materias primas, mano de 
obra..., pero se vendía todo.

"El mercado de "boom” ha basado, el 
mercado del que para obtener la vigueta de 
hierro había que pagar un extraprecio elevado 
de 2'00 ó 2’50 pesetas el kilogramo, donde no 
se encontraba un poco de madera donde no se 
encontraba pasta para papel, donde no se 
encontraba nada...

"Pero hay que emerget. El abatimiento 
nunca ha producido nada. Ya dije el año pasado 
que el momento era de los empresarios. En 
todo el mundo el empresario, que suele estar 
más o menos maltratado en unos ciertos países, 
en cambio en otros ocurre lo contrario. En 
estos momentos se trata de que en todas partes 
el empresario salve la situación.

"Tenemos una gran ventaja a escala de la 
administración pública —dijo el señor Aguirre 
Gonzalo más adelante—: la de que el ministro

EL PERSONAL

El presidente del Consejo de Administración 
del Banco Guipuzcoano se refirió d e s o u e s

Mostró su satisfacción por ese comportamiento. 
Especificó que había sido un año difícil.

de Hacienda, precisamente con la ventaja de ser 
vicepresidente segundo del Gobierno, ha vivido 
la acción creadora de la empresa privada en 
España. Y sabe bien la vitalidad y la energía que 
ha desplegado en beneficio del cambio, del 
progreso del país, en las circunstancias más 
adversas. Es esa experiencia irrenunciable la que 
marca la pauta de su actual comportamiento.

"El valiente y claro discurso que pronunció 
ante las Cortes Españolas al defender el 
presupuesto para 1975, nos ha dicho cómo está 
la economía española. Decir la verdad, al país, 
por cruda que ésta sea, es un deber; pero es 
cumpliendo los deberes que cada>ino tiene en 
su parcela de responsabilidad como un pafs 
resuelve sus problemas.”

apuestas. Tiene que haber úna Iniciativa del 
dinero y luego se opera. En estos momentos 
Norteamérica marca la pauta.

El ooiar ha oajado desde 58,65 pesetas en el 
mes de abril, hasta 55,91 en estos ultimos días. 
En cambio han subido el franco francés, el 
marco y el franco suizo. La peseta marcha al 
compás del dólar.

La situación de nuestra balanza de pagos 
en 1975 se presenta como más difícil que la del 
año pasado. Es necesario hacer un nuevo 
esfuerzo para fomentar nuestra exportación, 
pero señalemos que este esfuerzo no debe 
nacerse a costa de encarecer nuestra 
importación, que en su gran mayoría no es 
imprescindible.

El problema de empleo y la crisis económica 
que estamos atravesando puede inducirnos a 
reclamar una reactivación inmediata que pienso 
que, dadas las estructuras empresariales del 
momento, debería ser de tal fuerza y magnitud 
que, previsiblemente, no sirviese para provocar 
una verdadera recuperación y, sin embargo, 
tuviese consecuencias muy peligrosas sobre la 
inflación y el equilibrio de la balanza de pagos.

En estos momentos, más que nunca, es 
necesaria la mayor prudencia en la Implantación 
y aplicación de una política económica. 
Cualquier actuación impremeditada podría 
provocar un parón y una marcha atrás dentro 
de muy pocos meses, lo que sería muy grave. Es 
necesario el máximo cuidado por la 
preocupación social que los momentos que 
vivimos deben hacernos sentir.

No podemos olvidar que nuestra economía 
está cada vez más inmersa dentro del contexto 
económico internacional y que nuestras 
perspectivas vienen enormemente influenciadas 
por ro que ocurre en los demás países. La tónica 
general es la de que no se espera que hasta la 
segunda mitad de 1975 se inicie la recuperación 
en Europa. Por esta razón, nuestro grado de 
incertidumbre hacia el futuro es mayor de lo 
que estamos acostumbrados.

En las circunstancias actuales, pienso que la 
colaboración más profunda entre la 
administración y los sectores económicos ei 
más necesaria y puede ayudar a resolver con 
más facilidad muchos de los problemas 
planteados. La Banca está dispuesta a realizar 
esta tarea y considera que su grado de 
integración en la economía internacional puedei 
ser un decisivo elemento de apoyo para la 
política económica y para las actuaciones 
concretas de la administración española. 
Pensamos que nuestra penetración mercantil y 
financiera en los mercados internacionales 
puede producir unos resultados y efectos 
positivos que la actuación solidaria de los 
Gobiernos tardaría más tiempo en producir.

En España se ha creado, según el último 
Consejo de Ministros, un Banco Arabe, con 
1.500 millones de capital a desembolsar el SO 
por ciento.

Los árabes tienen el 60 por ciento (la mitad 
entre Libia y Kuwait). El Instituto de Crédito 
Oficial, el 9,33; el ÜÑLÍ,, el 7,33, a razón del 
3,33 por ciento siete Bancos: el Exterior, el 
Hispanoamericano, el Banesto, Bilbao, Central, 
Popular y Atlántico.

Aunque el director general va a ser español, 
no podrá emplear dinero español más que para 
el veinte por cien de sus préstamos; el 80 por 
ciento restante lo tendrá que traer 
necesariamente de fuera. Esto puede ser 
conveniente para todos.

LOS EMPRESARIOS

debiendo hacer a muchas cosas LA INFLACION
desagradables, principalmente con las 
dificultades mutuas entre los clientes y el Banco 
y el comportamiento ha sido muy bueno.

“He dicho muchas veces —añadió— Qu® el 
Banco depende de sus empleados, porque el 
Banco es una sociedad de servicio y todos los 
servicios se prestan por un contacto con un 
cliente, un contacto directo, por carta o por 
teléfono; pero siempre un contacto entre los 
empleados del Banco y los clientes.

“El Banco Guipuzcoano siempre ha tenido 
un gran prestigio porque sus excelentes 
funcionarios han vibrado al unísono de la 
clientela. La nota general ha seguido siendo 
esta.

“Sin embargo —subrayó el señor Aguirre 
Gonzalo—, me duele decirlo pero debo hacerlo: 
un grupo de empleados, unos pocos, no han 
demostrado amor a la empresa. Se aprecia que 
no tienen amor al trabajo que realizan y me dan 
pena, porque ante todo hay que hacer con amor 
aquello que se haga. Hay que tener entusiasmo, 
juventud. Si no hay entusiasmo, no lo 
comprendo. En lugar de jóvenes, son viejos. Es 
pena que una juventud crea que hay que estar 
pensando siempre en buscar, en aigun sitio, algo 
que no funcione a la perfección, para ver si se 
puede protestar y establecer una posición 
antagónica con la empresa. Es una postura 
francamente equivocada.

“Nos hemos ocupado siempre* mucho del 
personal del Banco Guipuzcoano y el que haya 
unos pocos que no correspondan nos ha dolido 
extremadamente.

"Pero estamos en el año de la reconciliación 
y queremos proponer a ustedes, con motivo del 
75 aniversario, una emisión de acciones para 
repartir entre los empleados, a razón de una 
acción por cada año de servicio, con un mínimo 
de tres acciones y que eso se extienda en cierta 
proporción a todos los que han pertenecido al 
Banco de alguna manera, o sea a ios jubilados y 
a las viuda» de nuestros antiguos empleados.

El enemigo público número uno de todos los 
países del mundo es la inflación. Sin embargo, 
en pocos Gobiernos pueden permitirse el decir 
que van a luchar contra la inflación. La razón es 
que la lucha contra la inflación puede acarrear 
momentánemaente el paro y un aumento de 
paro es absolutamente impopular.

¿Porqué el daño del paro es mayor que el de 
la inflación.' No. Se trata de que el daño de la 
inflación no se ve y el paro en cambio se ve e 
inmediatamente nos proporciona un choque 
emocional al que no sabemos resistir.

Se da la circunstancia de que Alemania tiene 
un millón de parados, pero ha hecho frente a la 
inflación. Y en estos momentos ha puesto freno 
a la inflación. Ha hecho frente a la inflación y 
tiene un millón de parados. Pero por caminos 
contrarios, Francia e Inglaterra no han hecho 
frente a la inflación y tienen similar número de 
parados.

Esto se puede calificar del segundo milagro 
alemán, Japón está en la misma línea.

Asombra conocer que en un sondeo reciente, 
el 61 por ciento de los alemanes estaría 
dispuesto a renunciar a todo aumento de 
salarios si fuese necesario para sanear la 
situación económica... El 54 por cien estima 
que las medidas a largo plazo para luchar con la 
inflación son más importantes que nada. Y 
solamente un treinta y cuatro por ciento pide 
esas medidas rápidas, que aquí se piden con 
absoluta unanimidad para asegurar el empleo.

ESTADOS UNIDOS

"Haciendo con motivo del 75
aniversario, no hemos querido desarrollarlo sin 
contar y decírselo a la junta general. La manera 
de hacerlo es anunciar esta emisión y que los 
accionistas renuncien a su derecho al tomar esta 
ampliación, para que luego, con las acciones a 
disposición del Consejo de Administración, 
podamos repartirlas entre los empleados. Esto 
supondrá una emisión de veintisiete mil y pico 
de acciones.

El paro en Estados Unidos aumenta en 
grandes números. Está por encima de los seis 
millones. Entonces no se sabe que puede pasar 
en América, cómo van a luchar con la inflación. 
En América los salarios reales hoy son más 
bajos de los que estaban hace poco tiempo.

La reacción de los americanos ha sido la de 
disminuir los impuestos. Es preferible devolver 
los impuestos a los más necesitados que hacer 
unas subidas en forma permanente.

Al paro hay que tenerle mucho miedo. 
Produce un dolor importante, pero debe 
organizarse un seguro de desempleo. En España

Don José María Aguirre Gonzalo se refirió 
más tarde a la labor de los empresarios. 
"Ciertamente —dijo—, el año pasado ha sido en 
su conjunto algo descorazonador. Ha habido 
empresarios que han abandonado la partida, ha 
habido empresarios que han cambiado su 
redisencia y quienes han limitado la expansión. 
Hay empresarios que se sjenten abandonados y 
que no comprenden cómo otros no hacen, o no 
hacemos, lo mismo Otros estamos, como yo, a 
pesar de mis muchos años, deseando crear, 
trabajar, producir, servir a los demás, en una 
palabra, porque entiendo que la vida no vale la 
pena de ser vivida si no se está al servicio de los 
demás, si no se hace que por el trabajo de uno 
puedan vivir mejor otros muchos.

Hay muchos que opinan lo mismo que yo, 
muchos. Esté seguro el Gobierno que el 
empresario español marchará siempre apoyando 
la política económica del Gobierno y mucho 
más todavía y por muchos más motivos lo hará 
así, lo ha hecho siempre y está decidido a 
hacerlo la Banca española.

De todo lo expuesto se deduce que mi 
opinión es la de que la economía seguirá 
bajando en un plazo próximo y después cesará 
de bajar. Pero durante 1975 no se producirá ese 
ambiente en el que se dice o se reconoce por 
todo el mundo que la crisis está pasando.

En cambio, creo que se puede ser optimist» 
respecto al desarrollo de 1976. El señor Aguirre 
Gonzalo terminó su exposición con uno de los 
salmos de la Biblia: "El que tiene alegría en el 
corazón, vive contento”.

Los asistentes, que llenaban el Teatro 
Victoria Eugenia, acogieron las palabras del 
señor Aouirre Gonzalo con nutridos aplausos.

El señor Aguirre Gonzalo volvió de nuevo ai 
micrófono para dar cuenta de la desgracia de 
haber perdido a un compañero del Consejo, don 
Rafael Villalonga Medina. "Esta vez la muerte 
no nos sorprendió", dijo. El espíritu 
elevadísimo que tenía don Rafael le sostuvo
hasta último momento, conservando en

SITUACION ESPANOLA

“Al empezar 1974 la situación de nuestra 
balanza de pagos era tan fuerte, que se 
consideró conveniente una política económica 
que, a diferencia del resto de los países 
europeo», no pretendía frenar bruscamente la 
actividad, sino mantener un cierto ritmo de 
oesarrollo, tratando que con este 
comportamiento no se viese seriamente 
afectadas la inflación y la evolución de la 
balanza de pagos.

“Al acabar 1974 el incremento del producto 
nacional bruto alcanzado, la pérdida efectiva de 
reservas, inferior a los mil millones de dólares, y 
el grado de inflación, que ha estado más cerca 
de la media de los países europeos occidentales 
hacen pensar que 1974 no ha sido todo lo malo 

que pudiera haber sido.
"Examinemos la situación actual: ¿Es que

no se puede despedir. Se puede despedir con un 
expediente de crisis. Teóricamente se puede 
despedir con •— ------ *-------li-!-- ------ •-

caballerosidad su bienhacer, su gesto 
magnánimo y generoso conocido de todos. 
Descanse en paz, pidiéndoles una oración por su 
alma.

Finalmente dio cuenta de los acuerdos que 
se presentaban a los accionistas, que fueron 
aprobados por unanimidad.

influencia es 
conjunto.

Hay serios

un paro tecnológico, 
relativamente pequeña

pero la ACUERDOS
el

_ _____ temores de que vuelva la gran 
depresión de 1929. Yo no lo creo. Estimo que
la situación no es tan grave.

El señor Aguirre Gonzalo se refirió después

"Estuvimos como en años anteriores, en las 
reuniones del Fondo Monetario Internacional, 
este año en Washington. Se habló poco de lo 
que fuese moneda, se habló mucho de lo que 
era energía y lo relacionado con ella respecto de 
las monedas.

Es decir, se habló de reciclaje, entendiendo 
por reciclaje la vuelta a los países del dinero que 
han dado para comprar el petróleo. Vuelve en 
forma de préstamo, de endeudamiento, pero, al 
fin y al cabo, vuelve, con lo que se puede aliviar 
el déficit de la balanza de pagos.

La verdad es que la economía occidental está 
sujeta a la marcha de Norteamérica. Estados 
Unidos es —los que conocen el Juego de pelota 
y sus apuestas— como la cátedra de estas

1Í— Aprobación de la Memoria. Balance y 
cuentas referentes al ejercicio de 1.974.

2*.— Aprobación de la distribución da 
beneficios propuesta

3°— Aprobación *os repartos de dividendos 
que se han efectuado, tal como se describe en la 
Memoria.

4'.— Aprobación de la gestión del Consejo de 
Administración en el ejercicio de 1974.

5< — Consejo de
Administración,'de acuerdo con lo que señala el 
artículo 96 de la Ley de Sociedades Anónimas, 
para que, en un plazo máximo de cinco años, 
pueda aumentar el capital social, en una o varias 
veces, en un valor nominal oe 53X077.000 
pesetas, sin hacer nueva consulta a la Junta 
General.

6'.— Ratificación del nombramiento de 
consejero a favor de don José María
Barrenechea Fano.

7.’— Nombramiento da censores de cuentas e 
interventores.
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ECONOñ/UA Y fí/VAIVZAS
OPTIMISMO DEL SINDICO DE LA BOLSA DE MADRID;

1975 Será mejor
SSS GRACIAS A LOS PETRODOLARES

la . o» 
suis

MADRID, 6 (Xogos).— “1975, será en igualdad 
de circunstancias un año mejor que 1974, en lo que 
-a* Bolsa se refiere, y en su conjunto el nivel que 
alcance deberá ser más alto que el base de enero”, 
ha manifestado a Logos .el Síndico de la Bolsa de 
Madrid, don Pedro Rodriguez Ponga.

Entre las razones ^e el Síndico señala 
jiara efectuar dicho pronóstico *se encuentra el 
retómo de los pctrodólares. “Durante 1974, el 
mundo sufrió ú'n trastorno económico 
considerable, ya que hubo una importante cantidad 
de dinero que quedó paralizado en manos de los 
países productores de petróleo; sin embargo, una 
vez transcurrido un normal período de tiemj^, 
estos países siénten la necesidad de invertir sólo el 
capital acaparado por ellos' desde que comenzó la 
crisis de las materias primas, por lo que comienzan 
el flujo, de los pctrodólares hacia los países 
importadores de estas^ materias, lo cual va a 
suponer una ayuda importante, «a la vez que una 
incidencia grande en las Bolsas Occidentales, ya 
que el volumen de negocios que mueven estas 
masas de capital son muy importantes.'

Quizá yo diría que para el segundo trimestre e 
incluso '.antes, se restablecerá el equilibrio que 
desde que comenzó la crisis ha estado roto”.

A mediados de diciembre, dekpasado año, el 
señor Rodriguez Ponga hizo públicas unas 
manifestaciones en el sentido de que la Bolsa 
experimentaría uiu subida importante a partir del 
15 de enero ; pronóstico que se cumplió, si bien con 
un día de adelanto. ‘ La- razón —puntualiza— es 
muy simple; las ampliaciones de capital celebradas, 
exigían un volumen superior a los 25.000 millones 
de pesetas, cantidad oue supondría una 
revitalización para la Bolsa. No hemos olvidado que 

: en Bolsa el factor técnico es más importante oue el

psicológico, por mucha importancia que éste pueda 
tener”.

Del 20 al 22 del pasado mes de diciembre, se 
celebró en Bogotá, la primera reunión de la 
Federación Iberoamericana de Bolsas y Mercados 
de Valores, fundada en septiembre de 1973, y de la 
que España es país fundador y de pleno derecho. A 
la reunión asistieron representantes de la Bolsa de 
Madrid, Barcelona y Bilbao, dentro de un conjunto 
de quince países. “Durante esta primera reunión se 
ha tratado de consolidar la Federación y de 
puntualizar los fines para los que se fundó, como es 
el perfeccionamiento de las Bolsas, la cooperación 
en las relaciones económicas y financieras de los 
países iberoamericanos, y protección de los 
ahorradores entre otros.

Durante esta primera reunión se ha determinado 
una comisión de trabajo y se han pronunciado tres 
conferencias sobre la Bolsa y su importancia dentro 
de la economía de los países”.

Sobre el nivel actual de las Bolsas en America 
del Sur y jCentroamérica, el. señor Rodri^ez 
Ponga señala que estás no son homogéneas, si bien 
ha notado una sensible mejora en todas ellas. 
Buenos Aires, Méjico y Río de Janeiro tienen un 
nivel parecido al de Madrid.

Preguntado sobre la incidencia de la Bolsa 
Española dentro de la financiación en nuestra 
economía, resaltó que mantenemos junto a Japón 
el índice más alto de financiación a través de la 
Bolsa, alcanzando aquí un 30 por ciento del total.

Para finalizar, recordó qué la Bolsa está hecha 
para el ahorrador pequeño, ya que los grandes que 
se pueden autofinanciar no necesitan de la Bolsa 
para nada, y que es la política hacia el pequeño 
ahorrador la que se intenta seguir en todas las 
Bolsas mundiales.

BILBAO (Información

' destacan las papeleras y de 
nuevo Petróleos y Explosivos. 
Discreción en monopolios y 
bien el grupo de inversión y 
varios. El índice de esta bolsa 
gana 2.15 puntos.

bursátil facilitada por 
de Vizcaya).

MADRID

Se ha seguido con 
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un buen 
afecta a

la mayoría de los sectores, en la 
tanda de hoy.

Se prolonga la línea de alzas 
generalizadas en el departamento 
bancario, que cierra con 
demanda. Sostenimiento en el 
sector eléctrico con diferencias 
pequeñas en uno y otro sentido.

Discretas mejoras en los 
corros de inversión, siderúrgicas 
y químicas. Irregularidades en 
monopolios y flojo el grupo de
alimentación donde Ebro 
20 enteros.

El cierre se realiza 
posiciones compradoras, 
extendidas, destacando
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muy 

la

BARCELONA

importantes están en I 
papelera y bancario, ; 
primero destaca Torn i 
Papeleras Reunidas-' ' 
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CAMPAÑA OLIVARERA EN CIUDAD REAL

MENOR RENDIMIENTO

demanda existente para bancos.
I nd i ce de la bolsa de 

Madrid: 105.39 más0,53

BILBAO

SSSíSE ESTIMA EN
FRENTE A LOS

UNOS 70 MILLONES DE KILOS 
lio MILLONES DE OTRAS CAMPAÑAS

VALDEPEÑAS (Ciudad Está finalizando la campaña 
Real), 6 (Europa Press).— ' de recolección olivarera en

.ESPASA JeGOCIA EL NUEVO -
7 PRECIO DEL GAS NATURAL LIBIO

MADRID, 6 (Europa Press). - La empresa “Gas Natural S. A. ” 
está negociando con “Esso Libya ” el nuevo precio del gran natural 
que importa de Libia, según la revista “Petróleo". En el mes de 
octubre el Gobierno de Libia incrementó los impuestos sobre dicho 
producto, lo que originó un aumento del precio que no fue aceptado 
por los clientes de “Esso Libya ”, quien consiaeraba que la mayor 
presión fiscal del Gobierno africano no debían repercutir en el 
precio del gas natural. Esto ocasionó la interrupción de los 
suministros.

Porsu parte, Italia, pafs cliente de “Esso ”, no aceptó tampoco los 
nuevos precios, quedando suspendidos los envíos a este país,aunque 
su dependencia de “Esso Libya” es mas flexible que la española, ya 
que dispone de otros proveedores importantes.

Mientras “Gas Natural SA ’’llegaba a un acuerdo definitivo, se 
decidió de/ar en suspenso el contrato con “Esso”por espacio de tres 
meses, durante los cuales España ha recibido envíos “cargo por 
cargo”, absorbiendo “Gas Natural” el aumento fiscal. Con esta 
modalidad se reanudaron los envíos en noviembre de 1974 hasta 
cumplir el plazo de tres meses, que termina ahora con las 
negociaciones que se están llevando a cabo.

A fin de compensar el incremento del precio impuesto por “Esso 
Libya’" la empresa española “Gas Natural” ha solicitado ya a la 
junta superior de precios un aumento del 21,8 por ciento en el 
precio del gas detinado a usos domésticos, pues el destinado a la 
industria subió el año pasado. Sin embargo, para equilibrar el precio 
de compra del gas. las tarifas de venta en España deberían 
incrementarse en un 40 por ciento o bien recibir alguna subvención, 
posibilidad que también se consideró en la solicitud dirigida a la 
Junta Superior de Precios.

la mayor parte de las zonas 
de esta provincia que, en 
cultivo único o asociado con 
el viñedo, dedica a esta 
especie una superficie de 
unas 130.000 hectáreas.

En algunos sectores se 
estima la cosecha recogida 
en unos 70 millones de kilos 
de aceituna en la provincia, 
lo que supondría un 
rendimiento de 540 kilos 
por hectárea de tierra en 
explotación. El rendimiento 
se considera corto, ya que 
en años de mayor cosecha se 
han llegado a alcanzar ios 
110 y hasta 120 millones de 
kilos.

En cuanto a los precios, 
(a cotización media puede 
fijarse en unas 20 
pesetas/kilo, por lo que el 
valor bruto de la recolección 
en la provincia es de unos 
1.400 millones de pesetas. 
En principio se pagaron 
precios de 18 pesetas/kilo 
pero posteriormente ha 
subido a 21 y a 22 pesetas.

Solamente los jornales 
que han debido pagarse para 
la recogida de la ceituna 
suponen la tercera parte del 
precio de la aceituna en 
Almazara, sin contar otros 
cuantiosos gastos que 
origina la explotación del 
olivar.

Apoyada en la buena 
disposición que se captaba del 
mercado central la sesión ha 
resultado de signo muy 
positivo, como da idea el hecho 
de que de los 77 valores 
cotizados hoy, 60 registren 
subidas en sus cambios, 
únicamente 8 clases de acciones 
bajan y 9 repiten cambio.

Las revalorizaciones más 
fuertes corresponden al 
departamento de bancos, 
destacando por su amplitud 
Banesto que gana 35 enteros, 
Santander 25 y Vizcaya 23.

Para el sector eléctrico ha 
habido un mayor interés v se 
han producido muchas 
cotizaciones, pero el balance de 
diferencias, salvo Viesgo que 
gana 8 enteros, es corto, y al 
final se veía alguna oferta.

Ganancias generalizadas en 
siderúrgicas, con signos positivos 
de 4 enteros en 0larra, 23 
Tubacex, 11 en Aceros y de 
menos cuantía en el resto de 
componentes. En químicas'

DURANTE EL 
MES DE ENERO 
EN MADRID

Sesión de tonos sostenidos 
aunque de escaso negocio, con 
avances relativamente 
moderados por distintos 
sectores.

Las ganancias mas

alimentación y pa¡
cotizar bastantesj 
componentes de inmokL 
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CASI DOS MIL 
LETRAS 
PROTESTADAS

MADRID, 6 (Europa 
Press).— El número de 
efectos protestados durante 
el pasado mes de enero en la 
plaza de Madrid Alcanzó la 
cifra de 1983 por un 
importe de 183.573.000 
pesetas, según estadísticas 
facilitadas por el Congreso 
Superior Bancario.

El mayor número de 
letras protestadas 
corresponden a efectos 
comprendidos entre las 
10.000 y 50.000 pesetas, 
con un total de 1.061, 
Asimismo, el valor máximo 
de los efectos protestados 
corresponde a las 
comprendidos entre 
110.001 y 500.000 pesetas, 
con un importe de 
80.534.000 pesetas.

Banco Zaragozano...................
Banco Exterior........................
Banco Central.........................
Banco Español de Crédito.......  
Banco Hispano Americano.....  
Banco de Santander.................  
Banco Popular Español............ 
Banco de Bilbao......................  
Banco de Vizcaya.....................
Banco Occidental....................  
Banco Atlántico....................... 
Banco Industrial de Cataluña ... 
Banco Ibérico...........................

ELECTRICAS
Hidro,Español a........................
Sevillana...................................
Cantábrico................................ 
Eléctrica Viesgo......................  
Hidro Cataluña.........................  
Iberduero.................................. 
E. Reunidas..............................  
Unión E. Madrileña.................  
Penosa.....................................  
Pees a 5.000..............................  
Fecsa 1.000..............................

MINERAS
Ponferrada...............................
Duro Felquera..........................

SIDEROMETALUPGICAS
Altos Hornos............................
Auxiliar F.C......... ....................

ALIMENTACION
Azucarera ................................. 
Ebro.........................................  
Aguilas........................ .............

OUIMICAS
Petróleos...................................
Explosivos...............................
Energías....................................

CONSTRUCCION
Dragados............................ ......
Urbis.........................................  
Inmobiliarias Metro.................  
Vallehermoso...........................

VARIOS
Telefónica.................

Galerías Preciados....
Campsa.....................
Tabacalera................  
Astilleros..................  
Metro.........................  
Unión Fénix..............  
Ahorrofondo............ 
SeaJ...........................
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128,50
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199
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337
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384
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1.519,90
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ROS
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EN PREPARACION PARA LA CAMPANA ELECTORAL DE 1976

BOLIVIANO 
CHILENO

EL SABADO, ENCUENTRO "CUMBRE" 
DE BANZER Y PINOCHET EXENTOS

UNA-SOLUCION CONCRETA PARA 
RESOLVER EL CASI CENTENARIO

LA PAZ, 6.'{Crónica por 
ran cisco ROQUE 
ICARREZA, de la agencia 
e.) Los resultados del 
íuentro “cumbre” de los 
esidentes de Bolivia y 
hie, pueden hacer variar la 
o-polnica del cono sur 
ero-americano, opinaron 
1er los diplomáticos

WASHINGTON, D. C. 6 (Crónica por George 
LARDNER, et, del Washington Post, en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

POLITICOS demócratas, con su atención puesta en la Casa
Blanca, recaudaron cerca de cuatro millones de dólares, el 

ano pasado, en contribuciones anticipadas destinadas a 
subvencionar sus campaffas electorales para la designación 
presidencial de 1976.

Destaca, en primer lugar, el gobernador del Estado de 
Alabama, George C. Wallace, que ha obtenido 1.759.000 dólares, 
reunidos, en casi todos, sn pequeñas partidas o contribuciones de 
a menos de cien dólares cada una.

DESTACA EN PRIMER LUGAR 
GEORGE WALLACE QUE HA 
OBTENIDO MAS DE UN
MILLON Y MEDIO DE DOLARES
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HkLos presidentes Hugo 
—Inzer y Augusto Pinochet 

[encontrarán oficialmente 
îOïprôximo sábado, durante 

reunión de dos horas, 
q.enta de los formalismos 
“"otocokres. La reunión 
ofeídencial se celebrará en 
6Ï punto fronterizo, cerca 
g; la frígida población de 
juLrana, a unos 200 
" (metros al sur-oeste de 
93 Paz.
7S
_.Consultados algunos 
ifipn^^ticos sobre los 
Jabíes resultados de la 
Wÿnion, dijeron que no 
-rlaide extrañar que Chile 
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ncreta para resolver el casi

IJltenario problema de la 
j¿mterraneidad.
19
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r' has naciones 
23éurían reanudar sus 
..'laciones diplomáticas, 

en abril de 1962, 
lañaron los diplomáticos 
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acceso al litoral en la guerra 
del Pacífico de 1879, al ser 
derrotados, sus ejércitos por 
las fuerzas chilenas.

El d esh ielo de las 
relaciones boliviano-chilenas 
pareció empezar cuando 
Banzer y Pinochet se 
encontraron en abril del año 
pasado, durante los actos de 
la transmisión del poder en 
Brasil.

Aunque el encuentro fue 
casual, el contacto personal 
pareció contribuir e influir 
sobre los niveles inferiores 
de la diplomacia de ambas 
naciones para que vieran la. 
situación desde otro ángulo.

Inmediatamente después va el senador Hanry M. Jackson, 
cuyos recuadadores de fondos se concentraron sobre los 
donantes potencialmente mas- ricos, antes de que una nueva 
disposición limite las donaciones pro-electorales a mil dólares por 
cabeza, con efectividad a partir del primeo de enero del presente 
año.

Henry Jackson, que se propone presentar oficialmente su 
opción a la candidatura oficial, por el partido esta misma 
semana, ha conseguido reunir 1.1139.000 dólares desde el verano 
pasado, según informes acerca de la campaña pro-financiación de 
su postulación que acaban de rascender aquí, en Washington, 
más de la mitad de esa cifra se ha reunido mediante 
contribuciones individuales de a tres mil dólares allegadas pbr 
doscientos treinta personas en varios estados de la nación 
norteamericana.

El único otro aspirante demócrata a nivel del millón de 
dólares es el senador Lloyd Bensen, cuyo fondo para la campaña 
presidencial ha ascendido, según se anunción, a 1.034.804

dólares, obtenidos principalmente a través de sus partidarios en 
su estado natal y residencial de Texas. En el total de los fondos 
conseguidos por el senador Bentsen se incluye la cifra de 
350.000 dólares que fue recaudada en 1973, en una 
cena-banquete "Ad hoc" que tuvo lugar en Houston.

Ninguno de los otros candidatos a la presidencia, del partido, 
ha podido recolectar tanto dinero como Wallace a través de sus 
ventas y subastas. El gobernador de Alabama y sus ayudantes 
obtuvieron mas de ciento ocheta mil dólares el año pasado nada 
mas que de esas ventas y subastas para recabar fondos con ese fin 
de financiarse la campaña a la primera magistratura.

"—Nadie va a alcanzar a Wallace"— declaró uno de los 
ayudantes. "Ellos van en cabeza" —añadió, refirie'ndose a los 
partidarios de Wallace. Incluso con las nuevas leyes que limitan 
las contribuciones individuales con ese objeto a mil dólares y a 
cinco mil por comite político. Así es que, al menos, en cuanto a 
la recaudación se refiere, el gobernador sudista es el primero en 
línea.

Los demás candidatos, entretanto, van muy lejos de igualarse 
a este en las gestiones de recabar dinero, según parecen indicar 
todas las informaciones al respecto.

El diputado Morris Udall, el primer demócrata que ha 
entrado en la competición hacia la presidencia de los EE.UU. 
oficialmente cuando anunció sus propósitos en noviembre 
último, solo había conseguido 20.975 dólares a fines del año de 
de 1974.

El comité organizador de la campaña electoral del ex 
gobernador de Georgia Jimmy Carter recaudó 46.723 dólares 
durante el mismo períbdo que el anterior.

Otro aspirante demócrata, el antiguo gobernador de la 
Carolina del Norte Terry Sanford ha hecho algo mejor desde que 
el comité de ciudadanos pro elección de el msmo se organizase 
en junio último: recaudaron en seguida 62.341dólares, casi todos 
obtenidos de personas de ese mismo estado.

VALORADAS EN MAS DE 7,000 MILLONES DE PESETAS

COLOSAL TRAFICO
EN EL CONTRABANDO ESTAN IMPLICADOS UN SENADOR 
ALEMAN, UN NOTARIO SUIZO Y UN PRIMO DEL CANCILIER SMIDT

EL SENADOR ALEMAN ES UNO DE LOS MAS IMPORTANTES 
INDUSTRIALES EUROPEOS DEL PAPEL

MILAN (Italia), 6 
(Efe).— Diecisiete 
kilogramos de esmeraldas, a 
las que se atribuye un valor 
de 123 millones de dólares 
(más de 7.000 millones de 
pesetas), constituyen el 
colosal “cuerpo del delito” 
por el que la magistratura 
milanesa ha ordenado la 
captura de seis personas, 
entre las que figura un 
senador alemán y un notario 
suizo, acusadas de 
“asociación para delinquir” 
y “contrabando agravado’ i

Las investigaciones sobre 
el ingreso clandestino en 
Italia de las preciosas joyas 
había comenzado el pasado 
mes de octubre, cuando las 
autoridades judiciales de 
Milán, siguiendo las

indicaciones de una “fuente 
confidencial” descubrieron 
las esmeraldas en tres 
casetas de seguridad de la 
sede central del “Bancode 
Roma”.

Las primeras 
indagaciones permitieron 
establecer que las tres 
casetas habían sido tomadas 
a nombre del abogado Rene 
Platzer, uno de los 
penalistas más conocidos de 
Alemania Federal, y que las 
esmeraldas pertenecían a 
Mans Klenk, senador 
alemán, amigo íntimo del 
abogado Platzer y uno de 
los más importantes 
industriales europeos del 
papel.
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DUSSELDORI*' (Alemania 
Federal), 6 (Efe).— Unos 3.000 
obreros metalúrgicos de la 
cuenca alemana del Ruhr 
llevaron a a cabo ayer diversos 
paros de protesta por la negativa 
empresarial a la fírma de un 
nuevo convenio colectivo.

Coincidiendo con el tercer 
día consecutivo de huelgas en la 
región, el patronato siderúrgico 
rechazó noy oficialmente el 
aumento salarial del 7 por 
ciento propuesto por los 
arbitros d«l conflicto

Las “huelgas relániuauu de 
hoy se centraron en las ciudades 
de Uortmund y Bocholt. Se cree 
i^e en los próximos días el 
sindicato “Ig Metall” convocará 
b votación reglamentaria para 
decidir si se va a una huelga 
general.

La negociación salarial 
fracasada afecta a 1.2UU.UÜÜI 
obreros metalúrgicos 
de la región de Renanb-Westta- 
lia, b más industrializada de la 
República Federal Alemana.

autoridades intensificaron 
sus investigaciones, llegando a 
identificar a otra importante 
pieza del presunto trafico: 
el hebrero venezolano de 
origen, checoslovaco José 
Friedman Lowy, 
considerado como uno de 
los más hábiles talladores de 
piedras preciosas en todo el 
mundo. Al ser interrogado, 
el hombre reconoció haber 
tallado tres de los 17 kilos 
de esmeraldas, confirmando 
que estas eran de notable 
valor, pero no dio ninguna 
indicación sobre la 
procedencia de las joyas.

Además el abogado 
Platzer, el senador Klenk, y 
el tallista de origen checoslo
vaco, las autoridades 
limanesas han recogido 
también algunos otros 
elementos de los cuales se 
desprende que están 
asimismo implicados en el 
caso el comerciantes de 
joyas húngaro Alexandre 
Kovaks, el notario suizo 
Klawitzel, y un cierto 
Alboerto Smidt, primo del 
senador alemán.

Según la magistratura de 
Milán, que ha emitido una 
orden de captura contra 
estas seis personas, el

presenta las características 
dei una colosal estafa y 
tráfico de joyas, aunque por 
el momento faltan 
elementos objetivos para 
establecer su consistencia
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EXTRANJERO
Perú en estado de alerta;

LA GUARDIA CIVIL.
SUBLEVADA

SILLfGAAMORIRAWUN^^

LOS PRESOS EN HUELGA DE HAMBBjL

El IRA ejecutoL_
a dos Ninistroi VUI

■ EL ENFRENTAMIENTO CON LAS 
TROPAS DEL EJERCITO PRODUJO 
30 MUERTOS Y NUMEROSOS HERIDOS

■ LUJOSO NEGOCIO, DOS 
PERIODICOS Y VARIOS COMERCIOS 
FUERON SAQUEADOS POR HORDAS 
ENARDECIDAS

LIMA-, 6 (Efe).— El Gobierno Revolucionario del Perú declaró 
ayer el estado de excepción en todo el territorio nacional y 
suspendió las garantías constitucionales, después de que las 
autoridades militares denunciaran uña actitud subversiva por parte 
del personal de tropa de la Guardia Civil que “amenazaba el orden 
público”.

AI negarse a cumfJir su servicio y mantenerse concentrados en su 
cuartel la mayor ‘parte de los efectivos policiales de Lima se 
produjeron violentos disturbios en esta capital, que incluyeron 
atentados de toda índole contra la propiedad, desde incendios a 
salmeos de negocios.

Tropas del Ejército, a^yados en alanos casos por tanques. 
Salieron a la calle para disolver a los grupos subersivos, en su 
mayoría estudiantes universitarios del partido “Aprista”, de 
oposición al ré^men militar, y otros elementos civiles no 
identificados, que incitaron y produjeron hechos de tipo vandálica

Entre los desmanes más graves cabe mencionar el asalto y 
posterior incendio del edificio donde .se editan los, diario “Correo’’ 
y Que no podrán salir hoy a la calle, y el incendio y saqueo 
del ‘Casino Militar” en la céntrica plaza San Martín, - 
acordonada poco después por efectivos militares.

Los grupos más recalcitrantes fueron dispersados por i-,? 
vehículos antimanifestaciones y gases lacrimógenos.

Disparos de balas y ráfagas de metralleta fueron escuchadas 
durante más de tres horas en un amplio radio del centro de Lima, sin 
que fuera posible estaUecerse ni el origen ni si se había producido 
víctimas.

TANQUES CONTRA EL CUARTEL

El origen de estos graves episodios puede establecerse cuando la 
mayor parte de los efectivos de la guardia civil de Lima se 
amotinaron hace tres días en sus cuarteles en demanda de mayores 
salarios. Por tal motivo no salieron a las calles de la ciudad para 
ocuparse del mantenimiento del orden público.

La última vez que hubo un amotinamiento en las filas de la 
Guardia Civil, igualmente en demanda de mayores salarios, fue 
durante el Gobierno del ex-presidente Femando Belaunde Terry, 
hace unos ocho años.

El Ejército tomó en la madrugada del miércoles el cuartel donde
Guardia Civil en huelga había establecido su base de operaciones. 

Testigos y vecinos informaron que los tanques hicieron añicos las 
puertas del cuartel.

Ambulancias vacías acudieron al lugar y retiraron a algunos 
soldados y policías heridos, sin que se pudiera establecer de 
inmediato el número de bajas. La única cifra oficial conocida es de 
seis heridos de bala, los que se encuentran hospitalizados segiín el 
comunicado de la Oficina Central de Información.

HORDAS ENARDECIDAAS

Versiones sin confirmar creen saber que también en el ce^itrico 
jircKi de la Union, donde lujosos negocios fueron materialmente 
saqueados por hordas enardecidas, se habrían producido algunos 
heridos. Al atardecer, y cuando se tenía la inipresión que el orden 
^bia sido restablecido en el centro de Lima, sorprendió la 
implwtación del toque de queda por parte de las autoridades 
político-militares de la zona, encargadas de aplicar el estado de 
excejxiion.

Precisamente en los considerandos de la severa medida se dice ~' 
que pese a las medidas de seguridad adoptadas, ha continuado la 
alteración del orden público, con grave detrimento de la integridad 
física de las personas y de la propiedad privada”.

El toque de queda regirá para Lima, Callao y Balnearios próximos 
a partir de ayer y hasta nuevo aviso, desde las diez de la noche a las 
cinco de la mañana del siguiente.

TOQUE DE QUEDA

La medida incluye la terminante prohibición del tránsito de 
y vehículos en el lapso indicado, y la advertencia a la 

población de que las tropas tienen orden de hacer fuego a qui nes 
contravengan las disposiciones del toque de queda.

En virtud del estado de excepción ya había sido explicada a la 
población que atando suspendidas las garantías constitucionales las 
autoridades político-militares actuarían “con toda decisión”, frente 
a quienes individual o colectivamente atentaran contra el orden 
constituido.

También se insistió en el curso de la jornada, a través de “Flash” 
televisivos o interrupciones de los programas de “Radio Nacional” 
que Igualmente sena sancionada la propagación de rumores y de que 
la prensa escrita, hablada y televisada debía abstenerse de propalar 
noticias que “coadyuven a alterar el orden público”.

TREINTA MUERTOS, POR LO MENOg;.

LIMA, 6 (Efe)^ Treinta personas, por lo menos, resultaron 
muertas y otras muchas heridas durante las duras luchas registradas 
ayer en la capital de Lima.

Un portavoz de unos 1.500 guardias civiles rebeldes, quienes ayer 
miércoles fueron atacados ensus cuarteles por unidades del Ejército, 
dijo que 30 personas, por lo menos, murieron durante el transcurso’ 
de una batalla que duro veinte minutos.

El Gobierno hasta el momento, ha informado únicamente de 
cierto numero de heridos habidos en los disturbios de ayer.

ESTA NOCHE, TABLETEO DE METRALLAS

6 (Efe).- Esta madrugada se ha escuchado 
esporádicamente en Lima el tableteo de ametralladoras, tras un día 
de violentos combates en los que al menos 30 personas resultaron al 

leerías, cuando carros de combate dispararon contra 
manifestantes civiles y los soldados aplastaron una revuelta de 
guardias civiles.

* UNO DE ELLOS SE ENCUENÍ 
AGONIZANDO. EN. UN ,HOSPIli

DUBLIN, 6 (Efe).— B I Pt.A tía prometido dar muerti 
miembros del gabinete del primer ministro Llam CosgravesiU 
morir alguno de los 15 miembros detenidos de la orMid 
terrorista que desde hace mas de un mes están llevando a cQ 
huelga de hambre. q

PUf
QUÍ

Fuentes gubernamentales, las mismas que revelaron elf militaren en l 
anoche, han manifestado que la policía ha tomado la amen«brn»nn/7íio” di 
en seno y ha puesto a los ministros bajo una vigilancia espeelJ

Parece que se están intentando llegar a un comproRiiÁ'”';'”^'/^'^/^ 
poner fin a esta huelga que mantienen los presos del IRA yngpt^olicados no 
tiempo reanudar el alto el fuego, que se mantuvo
25 días, hasta el 1S de enero en Inglaterra y en Irlanda del Ñor 

j Él diario
.. P®’’® cosas siguen sin resolverse a pesar de las gestior*-Enchaîne”, QU 

'°® huelgistas. La novia ai^contrariamenti 
ellos, Patricia Ward, de 27 anos, ha dicho que su novio ievAminhtro de 7 
medio agonizando en un hospital, después de permanecerLxp z 
por espacio de 35 días. Los catorce restantes se 
recluidos, en la prisión de Portiacise, 88 kilómetros al sur

rábido a un
No se da el nombre de ningún ministro de los que el l.nnk autoridades frí 

muerte en el caso de que alguno de sus miembros entvîàcontrolaéreo t 
muriera. Esta amenaza se hizo hace diez días a través de un» ¡a^ comoai 
entregada por una delegación compuesta por sacerdotes 
protestantes, que mantienen contactos con los í
provisionales del I.R.A. afMarzo, un i

í chocaron sobri
Se cree que una de las personas que podrían ser ejecutadiil'b habilidad d 

caso de llevarse a efecto las amenazas de la agrupación activi 
el ministro de Justicia Patrick Cooney, quien se ha opuestoul 
momento a que los huelguistas sean reconocidos como pri 
políticos y en consecuencia se les condena un trato especial,

El PENTAGONI
INQUIETO . Corsete 

Lenceri 
Batas 
Camiso

cognac.
¡nmediatani

uíusaron a tos

<ISI EL CONGRESO REDUCE EL ¡COSO, 61
PRESUPUESTO DE DEFENSA, NO
SEREMOS CAPACES DE CUMPLIR 
CON NUESTRAS RESPONSABILIDÍ
EN EL MUNDO

CASA

MADRID: La policía ha detenido a más de veinte 
jóvenKjconsumidor^^

WASHINGTON, 6 (Efe).- El secretJ 
Defensa norteamericano, James Schie 
advirtió ayer que si el Congreso norteair? 
reduce el presupuesto de defensa "noss

PARA CO 
Y DIA, Ci 
LEOFRE
ECONOM

capaces de cumplir con nu£ 
responsabilidades". En lo que se in» 
como un intento anticipado pero 
reducciones en el presupuesto de

Cas 
Tel

GOLPE a la DROGA
presentado por Ford el martes al Col
Schlesinger advirtió que si este 5®|r.Se ofrece ser 
reducido, esto ha de hacerse con d

■ POR PRIMERA VEZ SE HAN DESCUBIERTO 
CAPITAL ADICTOS A LA HEROINA

■ ENTRE LOS DETENIDOS FIGURAN BENITO 
Y GONZALEZ-PEROJO •

EN LA

GOYANES

■ LOS CIRCULOS DE RELACIONES SUPERAN EL 
CENTENAR DE PERSONAS

(Viene de la página 24/

entonces que, junto con Patricia Sueur 
Cantameta, aquel visitaba con frecuencia al 
domicilio donde su hermano Alafonso vivía 
con María Dolores Sánchez Martín, ambos 
heroinómanos que durante el verano último 
vendieron y ’consumieron esta droga 
en Ibiza. También habían realizado cuatro 
viajes a Marruecos para traer en total unos 
80 kilos da “haschish” que luego vendieron 
en Madrid a través de Bernardo, el hermano 
de Alfonso.

El financlador de estos viajes resultó ser 
José Campos, con intervención de Alfonso.

La droga se la entregaba en Marruecos a 
otras personas que luego, en maletas de 
doble fondo, la trasladaban a Madrid por vía 
aérea. Como una de las implicadas fue 
detenida, al mismo tiempo que todos los 
anteriores, Paloma Haro Ivars, y también 
Dolores Sánchez.

Por estos días, Alfonso, por medio de su 
hermano Bernarso, vendió dos o tres gramos 
de heroína a Francisco García Tonero, quien 
en algunas ocasiones trabajo a España 
cocaina, desde París, para comprar la otra 
droga. La cocaina consumida en España 
procede principalmente de Sudame'rica, y la 
heroína de Oriente.

DETENIDO CUANDO ACABABA 
DE INYECTARSE

Al mismo tiempo —siempre según las 
citadas fuentes—, la policía conoció que 
Juan Dusmet García Figueras acompañó a 
José Campos en uno de los viajes de este a 
Marruecos. Seguidamente, fue detenido en 
su domicilio, donde presentaba síntomas de 
haber acabado de inyectarse un fabricado 
casero de “l’Pecopan”. Con Juan estaba su 
novia. Maria Encarnación Guitierrez 
Hernández, quien también presentó 
síntomas de ser habitual a la droga.

Otro de los detenidos es Manuel 
Guiterrez Alegre. Este había realizado 
recientemente un viaje a Marruecos y la 
policía le ha ocupado 200 gramos de 
pacompró en aquel

En total la policía se ha incautado de 
unos dos kilos de “haschish”, 15 gramos de 
heroína, otros tantos de cocaína, cierta 
cantidad de psicobina, numerosas agujas 
hipodérmicas y jeringuillas, botes de 

í'P®copan"' y útiles empleados para su 
consumo por vía intravenosa. El importe 
global del consumo y tráfico realizado por la 
veintena de detenidos parece que no ha 
podido ser evaluado. Se indica al respecto 
que quizá lo más destacado de este servicio es 
que la policía haya podido abortar los 
indicados círculos de relaciones, que 
superan el centenar de personas.

conocimiento de que los Estados Uní' 
podrán hacer frente a sus responsabiüil 
el mundo.

El Pentágono, pegón fuentes fidedirf 
encuentra muy preocupado porqueelij 
Congreso norteamericano, salido j 
elecciones del otoño pasado y cons^ 
como más "liberal" que el anterior, 
más popular y más fácil reducir el presiíl

’ifinpia para । 
Teléfoni

fOTOGR/

_/otogr: 
í^amaras, 
’•ppliador 

-------  — P 'anco, r 
de la defensa que el de los proflro^iaccesorios 
seguridad social y otros cuya reduedo^*-- 
propuesta por Ford para no aumentar o^

ARÁGON/exprés. PAG. 10

el déficit presupuestario que ya establ^^B 
"récord" en la historia norteamericsi^B 
60.000 millones de dólares. H

Aproximadamente una cuarta part«® 
gastos federales previstos, concr6'*^B 
105.000 millones de dólares, se destina”" 
presupuesto presentado por Ford parafls’" 
defensa, lo que constituye la maya”" 
pedida en toda la historia de este paísP^" 
gastos. H

Pero Schlesinger y otros ay^W 
dijeron que si se sustraen las cantidades^" 
a la inflación, el presupuesto de defensa 
en términos reales, es el más bajo desJ®^" 

Un miembro del comité senatorial^" 
Servicios Armados, John Stennis, ’0™" 
punto de vista de Schlesinger diciendo 
podrían hacer grandes reducciones 
presupuesto de Defensa, si los Estados^ 
deciden tomar una posición subordi”^" 
disminuir su presencia en los asuntos

El presupuesto actual tiene en cae”" 
aumento del 8,4 po' ciento, 
compensación por inflación en los 
Defensa mientras que, hasta aho^'B 
compensación sólo era del 3,5 por cianíO’

F^nipra cán 
"’’porta ést 
L*. P ’ r a c i < 
’’•Clonado.

í’sta 8.0 di 
’ono 25262
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EL ACCIDENTE DEL "DC 9" DE IBERIA EN NANTES;

IGNORANCIA TOTAL
■ DE LOS CONTROLADORES DE 

itroi p VUELO MILITARES FRANCESES
(“L’Aurore” y “Le Conard Enchaîné”)

NCUENIl 
hospiti ■ estos HABIAN OCUPADO LOS 

i PUESTOS DEL PERSONAL CIVIL

declaró: “El fallo de los controladores militares parece 
absolutamente descatado. Esta colisión es debida a una sucesión de 
fallos de pilotaje’” Pocos días después Robert Galley felicitó 
públicamente a los controladores militares.

El informe de la comisión investigadora precisa que, “cuando dos 
aviones convergen sobre un punto de radio baliza, es el controlador 
quien debe tenerlo, en cuenta para asegurar una separación vertical”. 
Este era el caso del “Convair” (vuelo B x 400) y el “DC9” (vuelo IB 
304) que volaban al nivel 290 y debía llegar a la vertical de la baliza 
de Nantes con poca intervalo de separación: 13 horas (local) para el 
Coronado y 12,52 para el “DC9”, lo que está en contradición con 
los reglamentos que preven una separación de diez minutos como 
mínimo.

EXTRANJERO 
El «GRP» exige el 
cumplimiento de los 
acuerdos de París

dar muírti 
Cosgrave siiJ 
de la orjaiu 
levando a qj

QUE SE ENCONTRABA EN HUELGA NINGUNA JUSTIFICACION

i
 PARIS, 6 (Efe).- La responsabilidad de los controladores 
litares en la colisión (del "pC-9 ” de “Iberia”' con un “Convair 
tronado” de Spantax sobre el cielo de Nantes el 5 de marzo de 
73, queda claramente establecida por el informe de la comisión de 
vestigación del acaidente, cuyos principales extractos son 
blicados hoy por dos periódicos, de París. El informe, concluido 
¡unió de 1974, no ha sido aún publicado oficialmente.

al diana L Aurore y el semanario satírico La Canard 
chaîne", que.fia seguido con atención este tema, afirman hoy que 
Urariamente a las declaraciones deRobert Galley, entonces 
nlstro de Transportés, los responsables del accidente que costó la 
'a a los 68 ocupantes del “D.C-9 ”de “Iberia” no fueron los pilotos 
lañóles sino los autores e intérpretes del plan “Gement Marot”, 
bido a una huelga del personal civil de control aéreo las 
‘oridades francesas decidieron el 24 de febrero de 1973 colocar el 
itrol aéreo en manos de los militares.

Las compañías ‘^SAS”, sueca, “BEA”, británica y la alemana 
ufthansa” suspandieron sus velos sobre territorio francés. El 5 de 
Tzo, un “DC9” de “Iberia” y un “Convair” de “Spantax” 
Karon sobre Nantes. El primero se estrelló y el segundo, gracias a 
habilidad del piloto, consiguió aterrizar en la base militar de 
gnac.

Inmediatamente los pilotos franceses y los controladores civiles 
isaron a ios controlaaores militares. El ministro de los transportes

Fl informe continua diciendo “que no ha sido presentada 
ninguna fustificación de la decisión de las condiciones de vuelo 
impuestas al Bx400”. Más adelante, en la página 49, pueden leerse 
las instrucciones dadas a los dos aviones de 12,30 a 13,20 crean un 
riesgo de colisión (...) ninguna instrucción de cambio - será dada 
(...) IB 504 Bx400 continúan ignorando este riesgo ya que sus rutas 
respectivas las hacen trabajar sobre frecuencias de radio diferentes. 
Este riesgo de colisión sólo será detectado a las 12,37 (...) el centro 
de controTde Brest se entera, sin reaccionar, a las 12,42 que IB 504 
estima Nantes a las 12,54 lo que reduce un intervalo ya insuficiente. 
Cuando se establece el diálogo a las 12,49 la mala transmisión 
radioléctrica produce una incomprensión total. El viraje de retraso 
emprendido por-BX400 a menos de 15 millas naúticas de Nantes 
provoca la colisión ”.

Esto significa que los dos aviones, que no podían comunicar 
entre ellos, se dirigían a un punto que iba a alcanzar casi al mismo 
tiempo y no fueron avisados a tiempo para evitarlo.

Al referise al comportamiento del control aéreo de Mont de 
Marsan, el informe dice: “La interpretación dada por el controlador 
del sentido de su instrucción es inaceptable y subraya su ignorancia 
del sentido exacto de las fraseología internacional” (página 50).

Por último, el informe afirma que “los 36 minutos pasados entre 
el momento de la colisión y el aterrizaje del “Convair” en Cognac 
podrían haber sido reducidos en un cuarto de hora si hubiera 
funcionado normalmente la coordinación entre los servicios 
interesados ” (página 63).

PARIS, 6 (Efe).- La 
ministro de Asuntos Exteriores 
del Gobierno Revolucionario 
Provisional de Vietnam del Sur, 
señora Nguyen Thi Binh, ha 
dirigido una carta a los once 
gobiernos que firmaron el acta 
final de la conferencia 
internacional sobre el Vietnam, 
pidiéndoles "intensifiquen sus 
esfuerzos para conseguir el 
cumplimiento de los acuerdos 
de París por parte de los Estados 
Unidos y la República de 
Vietnam (Saigon).

La señora Thi Binh, que 
denuncia una serie de 
violaciones de los acuerdos de 
París por los Estados Unidos y 
la República de Vietnam, señala

que, por su parte, el "GRP" 
cumple escrupulosamente las 
cláusulas de estos acuerdos y 
añade que las condiciones para 
la aplicación correcta de los 
acuerdos son:

—Cese definitivo por parte 
del Gobierno de los Estados 
Unidos de todo acuerdo militar 
e injerencia en los asuntos 
interiores del Vietnam del Sur.

—Formación en Saigdn de 
una nueva administración 
favorable a la paz y concordia 
nacional, distinta a la de Van 
Thieu, con la que el "GRP" 
estaría dispuesto a negociar 
rápidamente una solución a los 
problemas del Vietnafn del Sur.

BOMBA EN UNA DISCOTECA 
ISRAELI: 7 MUERTOS Y 30 HERIDOS

108 oolestlDOS, lespoDsatilGS
DAMASCO, 6 (Efe).— Un comando palestino se ha 

declarado responsable de la explosión de una bomba en 
una discoteca de Netanya (Israel).

El "Frente Popular de Lucha” palestino dice en una 
declaración que sus comandos colocaron el explosivo en 
la discoteca que mató, dice, a siete israelíes e hirió a 30.

.a6 DE FEBREROSORTEO ESPECz
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Siete millones y medio 
por 200 pts. es un buen bocado 

primer premio 15 millones 
más 6 millones para un décimo
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desprecio manifestado por el Sr, Frago enti
citada conferencia.

está lo razonable, pero el problema es

■ w V V

como no 
ahora en

sí, 
de

EL ACTUAL PRESIDENTE 
NACIONAL NO DEFIENDE 
AL CONSUMIDOR

indef endos?
—En estos momentos 

demuestre lo contrarío 
adelante.

EL PROGRAMA DE TV 
“35 MILLONES” S0T,0 INTERESA 
A LA ADMINISTRACION

que no recuero que dijera el Dr. Frago esi 
él sabe aragonés. A mime parece que no.i) 
el Dr. Buesa? Uno cree que tampoco. Esaa

Repito que creo que-en el término meil;^
* _________ ci_______ _i _„ii

DE "

la cuestión. Habría que recurrir a este 
caballeros de la fabla y eso me parece!?^

Vera en un artículo publicado en 
mismas páginas de "Aragón/exprés"haciai» 
veintitantos de mayo pasado, y por ciertt** 
muy juntito a otro mío; nada menosijt:

Diar/o i,

una cátedra de aragonés. Personalmer: / 
opino que eso de la cátedra es un dispar fi 
casi del mismo tamaño que el olímpit: 7

por Otto Preminger e interpretada por / 
Sinatra, Kim Novak y Eleanor Parker. /

ZARAGOZA VIVA

• El presidente nacional ha sido 
impuesto por la Administración

I os consumidores, es decir todos I 
ustedes, están que trinai^ porqué el 

año nuevo trajo subidas de muchos 
productos y sobre todo de los (^uese 
consideran “base” en la alimentación de 
cualquier familia media. Primero fue el 
aceite y con la subida de este, más de uno 
de los intermediarios se ganó una buena 
“paga extra”. Luego, el azúcar el pan y 
fuialmente la electricidad, por aquello de 
que la riqueza de un país se mide por el 
consumó de kilovatios que hace, claro y a 
más gasto más beneficios para las 
compañías privadas.

Para defenderse de todas estas subidas, 
se crearon las Asociaciones Provinciales 
de Consumidores, cuya cargo ostenta en 
nuestra ciudad, don Emilio Fondevila, 
persona t|ue sabe lo que lleva entre manos 
y que esta devuelta de muchas cosas. 

—Los consumidores podían estar 
defendidos, pero esto no sucede ni aquí, 
ni en ningíui lugar de nuestra geografía. 

debe esto?
—Muy sencillo, la Administración hace 

le? que quiere, sin contar en ningím 
momento con nosotros.

— ¿Se preocupa la gente de nuestra 
ciudad por todos estos problemas?

—Mucho y nos empujan, sobre todos 
las Asociaciones de Cabezas de Familia, 
pero nosotros solamente podemos 
exponer, nada más.

— ¿Qué conclusiones elaboraron 
ustedes en su última reunión aquí?

—Estas versaban sobre la producción, 
comercialización y consumo de los 
productos agropecuarios.

LA PLAZA DE LA CONSTITUCION
Zaragoza, 6-2-75

Andy LOPE

l|?lCy.>4 el primer cuarto del 
■■ presente siglo, la actual Plaza de 

España se denominaba con el de Plaza 
de la Constitución. Todavía no se 
había complicado su fisonomía con el 
tráfico rodado y las gentes aún podían 
gozar del placer de pasear por todo lo 
largo y ancho de la Plaza. Solamente 
algunos tranvías con sus jardineras en 
los meses propicios y otros carruajes, 
en número reducido ensombrecían el
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Respecto al primer apartado, se pedía 
una protección de los agricultores y 
ganaderos contra la carestía déla vida,’ 
exención de impuestos, ordenación 
racional y democrática de la producción 
agropecuaria de forma que las 
importaciones lo sean por excepción y 
sá o en el momento justo.

— ¿Y en el apartadn de la 
comercialización ?

— Son imprescindibles .unas nuevas 
normas legales queordenén el sector 
comercial, para dio es necesaria una “Ley 
de. Comercio” hasta lograr una 

profesionalización de los canales de 
distribución.

Finalmente en el consumo hay que 
conseguir la municipalización de los 
rnercados de los mayoristas y en concreto 

de MERCAZARAG0ZA para que 
funcicme en beneficio de la Comunidad. 
También hay que crear y potenciar las 
comisÍMies de vigilancia y lucha contra el 
fraude con plena participación ' de los 
consumidores.

—El Sr. García de Pablos, dimitió 
porque se dio cuenta de que nadie hacía 
caso a todas sus sugerencias,

— ¿Y el actual presidente?
—Usted sabe que ha sido designado por 

la Administración, por lo tanto usted se 
dará cuenta de que no luchará contra ella.

— ¿Entcmces los consumidores están

ciudad.
La calle del Coso se perfilaba igual 

que hoy con edificios en los que una 
mayor armonta en las alturas hacían 
de la estampa un conjunto agradable.

En la esquina al Coso se alzaba un 
gran caserón de planta y tres pisos que 
albergaba el pomposo establecimiento 
denominado como “Gran Hotel 
Europa”. Más tarde cedería su puesto 
a lo que hoy es Banco de España.

—¿No se han reunido ustedes desde su 
nomlH-amiento?

—La verdad es que como sabe que no 
nos vamos a ir por las ramas y los 
problemas se le plantean con toda su 
crudeza, qrocura eludimos.

— ¿Qué piensa de la última subida de la 
luz?

—Se ha dicho y recalcado que no 
afectaría a las personas que consumieran, 
menos de cuarenta kilovatios, pero esto 
será directamente porque los productos 
que compren y en cuya fabricación se use 
la electricidad habrán subido de precio 
porque los fabricantes les costará mas.

-Usted sabe que la televisión, con su 
gran audiencia, puede influir 
decisivamente en el consumo de un 
producto Pues bien, la Administración 
consigue que las amas de casa compren o 
no compren una cosa,

— ¿Realmente lo piensa?
—Cada vez que veo el programa en mi 

cas^ ’me parece que estoy viendo una 
película cómica.

— ¿No denuncia nada?
—Desde luego y cada vez estoy más 

cœivencido. Los presentadores quieren 
dar la sensación de que hacen algo, pero 
no consiguen nada.

El tema no acaba aquí y es muy 
posible que dentro de poco volvamos y 
hagamos un contraste de pareceres. 

canon tantas veces repetido en este 
tipo de establecimientos y 
edificaciones públicas de su época.

Con la demolición del edificio 
perdía Zaragoza uno de sus típicos 
cafés que tanta r eunión de 
intelectuales y artistas había 
albergado. A este seguirían otros hasta 
desaparecer casi por completo de la 
Zaragoza actual

ES sabido que hay un grupo (bien[|t. 
reducido) de gente interesada en esa: 
mi parecer :un tanto inútil (en ¿ 

coincidiendo con el Dr. Frago, aunqueis 
apresuro a aclarar que es mera cssualidaj' 
unificación literaria del aragonés.

Uno comprende perfectamente (é 
significar que la justifique) la postura delSi 
Frago, que es de suponer será la mismaiji! 

' 'a del catedrático Dr. Buesa, en cuya cále;, 
se imparte la enseñanza de la Dialectolc^': 
Española (estudiándose entre . otros ( 
aragonés). Es natural que salgan al pasoi 
estos brotes que podrían suponer alguis 
molestia a la paz que reina en t 
departamento por cuanto intentaran quei 
modo más o menos oficial entrara, auoi 
modo de seminario, el estudio I 
pretendido aragonés en la Facultad à 
Letras. Y así si me parecería bien sIa 
aragonés; como seminario ampliatorio de 
parte correspondiente de la Dialectologii|7 
Es decir, en su sitio, sin salirse del tiesto,)» 
no como pretendía Eduardo Vicente 4» 

ir* 
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Finaln 
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REUNI 
INSTl

como están las cosas sumamentiB 
improbable. *

De todas formas, empeñarse en la tareip 
de unificar literariaimenteelI aragonés enta 
tiempos que corremos (aunque vayamœ 
como las tortugas hay que supon- 
que vamos hacia el Mercado Común, pr 
ejemplo) es un tanto ganas de pelar lapavu 
sobre todo cuando en muchos de lossiflta 
donde aún queda algo de aragonés, no quei 
un mal maestro (ni bueno, está claro) gis- 
enseñe a los niños el español, lo que a tâte 
luces me parece mucho más important i 
Pero eso de los niños sin escuela es ota 
cuestión, ¿verdad Sr. alcalde?

Las c 
Serve 
dfelegados 

ayer. Pid( 
actuales, 
alumnas, 
participac 
planes ed 
antes del 
llegado d 
"Miguel J 
inquietud

LAS t 
DE U

DOCU.^IENTALES EN EL í 
COLEGIO MAYOR HISF- 
AMERICANO

En el Colegio Mayor HispanoameU*^ / 
"Nuestra Señora del Pilar”, hoy jueves^ 7 
6, a las 10,30 de la noche, en el Salón -de / 

de este Colegio se proyectarán los siguta” LJ 
documentales: J

''CorxJenados al progreso" J
"La Europa de las ideas recibidas". , 5
"Conservando las huellas del pasado" 5

El viernes día 7, a la misma hora y®*' i 
Salón -deActos se proyectarán el cortometa^, 
"Un perro andaluz” Director Luis Buñuelí y 
película "El hombre del brazo de oro"díf^

Hoy jueves, en sesiones de 7,15 de la
11 de la noche, se proyectará en el sal"^ 1 

actos del C.M.U. Pedro Cerbuna, si» * l 
Ciudad Universitaria (frente a la í 
película dirigida por Leopoldo Torres 

e interpretada por
Alcón y Lucrecia Borges.

Martín Fierro

MARIA 
debut 

nratando 
plaza. Cui 
muy ble 
manos y 
cogida, 
fevolcôn 
seguida p 
faena., 
pincha: 
estocada, 
aficionado 
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LA REUNION MENSUAL 
de "LA CADIERA"

ZARAGOZA VIVA
ABEL CUERDA EN LA SALA "LIBROS"

po (bieniiL. 
sada en esa,: 
útil (en es; 
>, aunque » 
a CüSualidao 
ÎS.
ta mente fe 
lostura delSí 
la misma mi 
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tre otros i 
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reina en t 
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estudio I 
Facultad 4 
3ría bien t 
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Jialectologíí 
i del tiesto,i

Vicente 4 
ido en esL 
prés" hacia! 
y por cierlt’ 
a menos gt: 
ersonalitieeí 
un disparis 
el olímpii; 

r. Frago enl

Una nueva reunión mensual celebré "La Cadiera", la 
asociación zaragozana y aragonesista que se fundó eael 

aña 1948 y que ha alcanzado ya el número 263 de 
publicacioties, todas -ellas costeadas por los socios de la 
entidad. Por cierto que reglamentariamente el número de 

/ socios de "La Cadiera" es de veinticinco miembros, cubiertas 
f las vacantes por defunción de don Gumersindo Claramunt

Pastor y don Cesáreo Alierta Perela.
I En la última sesión, el presidente don Genaro Poza dio 
) cuenta de las noticias relativas a los consocios que se hicieron 
* constar en acta. Se reflejó el fallecimiento de don Luis 
f Bruned Marco, padre, de don Antonio Bruned Monpeón y 
I también otras noticias de cordial felicitación para don 
¡ Francisco Romero Aguirre por su magnífica disertación en la 
I inauguración del curso de fa Real Academi» de Medicina, para 
' don Mariano Torneo.Lacrue nombrado socio de honor en el 
' Consejo General de los Colegios de Doctores y Licenciados de 
I Ciencias y Letras, para la "Empresa Parra, S.A.", a la que 
' pertenece el sodio don Francisco Parra de Más, por el premio 
¡ "Salduba" que se le otorgó y también el recibido por la 

benéfica institución "El Refugio", a cuya prosperidad tanto 
han contribuido los asociados cadieristas don Regino Borobio 
Qjeda ydon José María de Escoriaza y Castillón.

Seguidamente, el ponente don Ricardo Lozano Blesa, se 
refirió a la historia del sanatorio que tu padre don Ricardo 
Lozano Monzón, que había nacido en Caroca en 1872, 
mandó construir en Zaragoza..El doctor Lozano Blesa hizo 
una magnífica evocación, detallando las vicisitudes pasadas, 
del mencionado sanatorio, siendo al final muy aplaudido

Finalmente la casa "Octavio y Félez" obsequio a,los 
asistentes con una excelente ampliación del cuadro goyesco 
"La gallina ciega" elegido para el cartel de las próximas 
fiestas de Primavera en nuestra ciudad.

4«

CENA HOMENAJE A DON
ENRIQUE GONZALEZ ALBADALEJO

irmino medí- 
ama es quek 
r. Frago eii 
e que no. ¡t' 
ipoco. Esas 
rrir a este 
le parece!’' 
sumamenti

Ï REUNION DE DELEGADOS EN EL 
INSTITUTO "MIGUEL SERVET"

LOS Sindicatos provinciales del Espectáculo, de Hostelería 
y Turismo y de la Información, van a ofrecer un 

homenaje de despedida a don Enrique González Albadalejo, 
delegado del Ministerio de 
Información y Turismo en 
Zaragoza. Dicho homenaje 
será ofrecido'.en el curso de 
una cena que se celebrará 
el próximo lunes, día 10 de 
febrero, a las nueve y 
media de la noche, en el 
Hotel Corona de Aragón.

Las tarjetas para asistir a 
la cena podrán ser retiradas 
en los Sindicatos antes 
mencionados, hasta el 
próximo viernes inclusive y 
a partir de esta fecha, hasta 
las catorce horas del 
domingo día 9, en la 
Recepción del Hotel 
Corona de Aragón.

11 OY se inaugura en la sala "Libros" una exposición de 
Abel Cuerda, que nació en Albacete en 1943, y estudió 

en la Escuela de Bellas Artes de San Carlos de Valencia, 
terminando sus estudios en la Escuela Superior de Bellas 
Artes de San Fernando de Madrid. Abel Cuerda tiene un 
brillante historial artístico y ha realizado numerosísimas 
exposiciones por toda España, incluida nuestra ciudad, donde 
ya se conoce su arte. En alguna ocasión también ha expuesto 
con su mujer, Ana Hermida,

Posee numerosos premios y distinciones, entre ellos el 
Primer Premio en la II Bienal Nacional de Pintura, Bilbao, 
197-0/ Primer Premio de Pintura, en la III Bienal 
Internacional, del Deporte en las Bellas Artes, Barcelona 
1971, Tercer Premio de Pintura, en la V Bienal Nacional de 
Pintura y Escultura, Zaragoza, 1971, Primer Accésit en el I 
Salón de Invierno patrocinado por la galería de arte "Delos" 
Murcia 1972-73... También en el año 1973, fue nombrado 
"Pintor del Año", por el diario "La Voz de Albacete".

Abel Cuerda vuelve a exponer en Zaragoza por lo que 
estamos seguros que la sala "Libros" se verá muy concurrida 
para admirar la obra del galardonado pintor de Albacete.
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3 que a tefe 

importanti ) 
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Las chicas del Instituto de Enseñanza Media "Miguel
Servet" se han reunido en una asamblea general de 

delegados que comenzó el pasado día 30 de enero y finalizó 
ayer. Piden que haya conferencias y seminarios sobte temas 
actuales, biblioteca y salón de actos con libre acceso a las 
alumnas, promoción deportiva... También desearían la 
participación de los estudiantes en la elaboración de los 
planes educativos y una orientación universitaria durante y 
antes del C.O.U. A estas y a otras varias conclusiones han 
llegado después de sus reuniones las chicas del Instituto 
"Miguel Servet", lo que demuestra que hay inquietud, una 
inquietud que bien encauzada, siempre suele ser positiva,

LAS ANDANZAS TORERAS
DE LA GORETTI

1,6-2-75 f/ MI Goretti, la torera que se ha afincado en Zaragoza, 
jW ™ debutó el pasado domingo en Villaroya de la Sierra, 

ntatando un novillo que brindó al público que llenaba la 
plaza. Cuentan que toreó 
muy bien con ambas 
manos y que incluso fue 
(Cogida, pero tras el 
revolcón se levantó en 
seguida para continuar la

N EL
faena.. Mató de dos 

W pinchazos y media

HISP»

inoameri'^ T/

ilón-deA<J / 
los siguie*

isado" , 
hora y i**'

5 Buñuel r 
oro" 
la por 
er.

estocada. Los entusiastas 
aficionados de la localidad 
)e aplaudieron a rabiar y_ 
María Goretti fue paseadas" 
hombros ante el clamor 
Popular. La presidencia le 
había concedido las dos 
**ejas y el rabo del novillo 
que había lidiado que, en 
®an»l, pesó 158 kilos.

El empresario catalán 
•Jun Antonio Ramirez ha 
Contratado a María Goretti 
para cuatro novilladas, la 
Primera de ellas se

>d8l8*í /1 
en el

^lebrará el próximo domingo en la plaza de toros de Rubi 
% ÍBírcelona), cuyo cartel de toros y toreros es el siguiente: 
4 Novillos de don Natalio Cervera de Linares, parq los espadas 

Angel Risueño, "El Lico", Gabriel Moreno y María Goretti.
1*> jóven torera que se ha afincado en nuestra ciudad, está 

ilusionada ante la nueva temporada que ella se ha

a, sito
[a Hípii^'

apresurado a iniciar, toreando, como ya hemos dicho, el 
“Omingo pasado en Villarroya de la Sierra y teniendo 
Previstas próximas actuaciones. A la guapa torera le

orres 
por Ala

TITULOS DE SOCORRISMO EN LA 
ACADEMIA GENERAL MILITAR

UN profesor y 309 caballeros cadetes de la Academia
General Militar, recibieron títulos de socorrismo en sus 

dos modalidades de "primeros auxilios" y "salvamento 
acuático", concedidos por la Federación Española de 
Salvamento y Socorrismo, después de haber seguido un curso 
programado ai efecto.

La entrega de estos títulos tuvo lugar en el salón de actos 
de la Academia General Militar, presidiendo el acto el general 
director del Centro don Guillermo Quintana Lacaci a quien 
acompañaban el vicepresidente de la Federación Española de 
Salvamento y Socorrismo don Julio Iglesias de Ussel y el

En esta cena homenaje tendrán ocasión muchos 
zaragozanos de expresar su gratitud al señor González 
Albadalejo que tantos afectos ha conquistado durante su 
estancia entre nosotros.

CONCURSO FOTOGRAFICO
CONVOCADO POR RADIO ZARAGOZA
D AJO el'tema de "Presencia de la radio en la actualidad 
” diaria". Radio Zaragoza convoca un Concurso Nacional 

de Fotografía que está dotado con un premio de cincuenta 
mil pesetas para la mejor fotografía publicada, en periódicos 
o revistas españolas durante el año 1974. La o las fotografías, 
aparte sus valores artísticos e informativos, deberá destacar 
de alguna manera la presencia en la actualidad de la noticia 
del medio Radio.

Los originales en blanco y negro tendrán un tamaño de 30 
X 40. En caso de ser de color, el tamaño de la diapositiva es 
libre. Los originales se enviarán, junto con un ejemplar del 
periódico o revista donde se hayan publicado, al 
Departamento de Relaciones Públicas de Radio Zaragoza, en 
Marina Moreno, 21, antes del 30 de marzo próximo. En este 
mismo departamento, facilitaran a cuantos lo deseen las bases 
completas de este concurso.

Sin lugar a dudas este primer Concurso Nacional de 
Fotografía, convocado por Radio Zaragoza, despertará un 
gran interés, pues la cuantía del premio resulta sumamanetr 
atrayente. Un gran acierto el de la emisora decana que, po*
medio de este concurso, pretende exaltar y difundir 
virtudes informativas de la radio.

II PREMIO BANCO DE BILBAO
DE PERIODISMO 

Ha sido fallado el II Premio Banco de Bilbao 
periodismo, cuyo jurado estuvo compuesto por

las

de 
los

siguientes señores:
-D. Eduardo Blanchard Castillo. Presidente de la Cámara 

de Comercio e Industria de Zaragoza. -D. Fernando Gil 
Martínez. Presidente del Club de Marketing de Zaragoza. -D 
Emilio Parra Gasque. Presidente del Colegio de Economistas. 
-D. Enrique Castro Navarra. Presidente del^ Colegio de 
Titulares Mercantiles y -D. José Luis Martínez Candial. 
Concejal del Excelentísimo Ayuntamiento y Presidente de la 
Asociación de Comerciantes de Calle Alfonso.

El tema del premio ha sido "Aspectos socio económicos 
de la región aragonesa" y han sido concedidos el primero, 
dotado con treinta y cinco mil pesetas a Angel Uña y
Villamediana y el segundo, dotado con quince mil pesetas, a 
Lisardo de Felipe. Con este motivo enviamos nuestra más

I RESIDENCIAL

PARAISO
Una ciudad dentro de otra ciudad.
En el mismo centro de Zaragoza.

Un Paraíso preparado con todas las co
modidades y adelantos para que Ud. y su 
familia sean felices.
El dinero que usted paga hoy por su piso 
en Residencial Paraíso, aumenta conti
nuamente, gracias a la enorme Plusvalía 
de la zona en que está situado. De este 
modo Ud. gana dinero al mismo tiempo 
que lo disfruta.
Si usted no ocupa su piso, podrá recibir 
de él un excelente alquiler sin preocupa
ciones.
Centre su dinero en el mejor 
negocio: 
RESIDENCIAL PARAISO 
"El centro de Zaragoza 
Infórmese en: 
Edificaciones Urbanas 
ARMANDO SISQUES, S. A. 
UNILAR, S. A. 
P.® María Agustín, 25.
TIs. 230819-221916-232279 ZARAGOZA
O envíe este cupón:
Deseo recibir sin compromiso por mi parte información de 
Residencial Paraíso

Nombre;....................................................................................

h desde aquí, la frase de rigor: i Qué Dios reparta cordial felicitación a los queridos compañeros en las tareas W
‘uertel informativas.

Dirección;

Ciudad: ...

Teléfono
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Sobró fuerzAyer, en Valencia,
como en el fútbol

y faltó clastde las cavernas

Pero Ormond «venció» a Kuba

del
traspasado

Lleno absoluto en los
desbaratar los planes de

no

AMBIENTE DE 
GRAN GALA

sus 
con

e I 
el

JUSTICIA EN 
EL MARCADOR

mano 
cuando

Empatamos, eso sí, pero 
convencimos.

DISCRETO EL 
BELGA ALFRED 
DELCOURT

que el

protestadas algunas de 
decisiones, no siempre 
justicia.

lERTO es

lateral Buchan, 
balón ya había 
la línea fatídica.

como los tenistas y pantalón 
negro, más propio 
oficio.

LAS SELECCIONES

empate conseguido ayer 
noche en el “Luis 
Casanova’’ jjor los 
Kubala-boys. frente a 
Escocia, puede y debe) 
clasificarnos para los cuartos’ 
de final de la Eurocopa; 
pe/-o reconozcamos a fuer 
de sinceros, que el mejor 
fútbol lo realizaron los 
pupilos de Willie Ormond y 
que a punto estuvieron de 
llevarse el gato al agua. El 
gol en frfo conseguido por el 
oportunísimo Jordán tuvo 
la virtud de desconcertar a 
nuestros jugadores, de

Kubala.y de hacernos pensar 
en la posibilidad de encajar 
una derrota, tal como se 
desarrolló la primera parte 
del encuentro y bastante 
minutos de la continuación.

Jugaron por Escocia: 
Harvey, Jardine, McCrain, 
McQueen, Buchan; Dalglish, 
Bremmer (capitán) 
Hutchison; Cooke Jordán y 
Burns. Estos dos últimos.

Con los pies en el suelo

Jordán y Burns, fueron 
sustituidos por Parians 
(minuto 19 de la segunda 
parte) y Wilson (minuto 
32).

España: Iribar, Sol, 
Benito, Costas, Camacho, 
Villai', Claramunt, Asensi, 
Quini, Gárate y Rexach. A 
los diecinueve minutos de la 
segunda parte entró Megido 
por Gárate; a los 23, Migueli 
por Costas.

Dirigió la contienda el 
colegiado belga señor 
Delcourt, quedando su labor 
en discreta, siempre de 
acuerde con nuestra 
particular' opinión. Mostró 
tarjetas amarillas a Cooke, 
Hutchison y Camacho Oas 3 
merecidas); aplicó con cierta 
irregularidad la ley de la 
ventaja, no quiso saber nada 
en el interior de ambas árear 
(cuando de todo hubo en 
ellas) y acertó concediendo 
el gol hispahó, ante la 
reciamacrón de Claramunt 
(capitán) y la confirmación 
del juez de línea. Señaló casi 
todas las ' infracciones 
reglamentarias, ajustándose 
al criterio británico, o bien a 
nivel europeo, que suena 
mejor, y por ello ■ fueron

gradéríos, terreno de juego 
húmedo y desigual, 
ambiente de gran gala por 
todo lo alto y descortesía 
escocesa, de todo punto 
inadmisible, al retirarse los 
jugadores visitantes a 
pelotear mientras sonaban 
los primeros compases del 
himno nacional español. 
Banderas v Gallardetes, 
ovación fuene para España 
en la salida y todo lo 
contrario nara Escocia, 
auuque a labora de la 
verdad predominó la 
corrección dentro y fuera del 
campo. Arbitro y jueces de 
linea lucían jerseys blancos.

Apenas puesta en juego 
la pelota, ejiactamente a los 
58 segundos de partidos, se 
produjo el tanto escocés, 
primero de la noche. Jugada 
de Cooke por la banda 
derecha, buen remate de 
Burns al larguero, ante la 
pasividad de nuestra zaga, y 
cabezazo de Jordán a meta 
vacía. Cero-uno.

A los 22 minutos de la 
segunda parte se produjo el 
empate, que abre a España 

puertas de los cuartos 
de final Gran jugada de 
Rexach por la banda 
izquierda, centro 
milimétrico y dos remates 
consecutivos de Megido. El 
primero de ellos de cabeza 
que repelió el meta Hervey’ 
y el segundo en media volea 
deectuosa, que sacó con la

En principio se señaló 
penalty, pero a 
requerimiento de los 
jugadores españoles y ante 
la confirmación de un juez 
de linea, se a puntó 
justamente a Megido el gol 
del empate. Uno - uno.

PARTIDO MAS 
EMOTIVO QUE 
BRILLANTE

MECIDO INDUITO

El encuentro resultó mas 
emotivo que brillante, con 
predominio del 
fútbol-fuerza, del fútbol 
entrega, sobre la calidad 
técnica, corho suele ocurrir 
en estos casos. El primer 
tiempo fué de claro color 
escocés, merced al gol 
tempranero de Jordán que 
sembró el desconcierto en 
nuestras filas. Los pupilos 
de Willie Ormond se 
desdoblaban con facilidad y 
órden, laterales y extremos 
efectuaban sus relevos con 
sentido perfecto de la 
penetración, mientras que 
en el mareaje defensivo y 
centralista también ganaban
a sus 
bazas.

pares las mejores
mas

oportunidades de
claras 
marcar

SUBALA Y PEREZ PAYA
tN estas mismas columnas escribíamos ayér: "Y con tos pies 

en el suelo, nosotros también creemos qué una victoria o un 
empate de Escocia, en ésta ocasión, no sería sorprendente.

Y. no podía constituir sorpresa puesto que el equipo escocés, 
actualmente, como les sucede a muchos equipos europeos, anda 
en mejores condiciones físicas y técnicas que en España, donde 
se están torturando los mejores valores del balompié que practicaron 
nuestros jugadores, con el aderezo de importaciones faltas de 
esas cualidades de velocidad y fuerza, incluso de auténtica 
entrega, ^'^ff^^^ndo a muchos aficionados.

Esa fuerza, esa velocidad y ese genio se van olvidando, 
mientras los equipos europeos las cuidan cada vez más. Incluso 
en América quieren regenerar su mal fútbol actual con la copia fiel, 
con el calco exacto de los métodos utilizados en Europa.

Por eso mismo, con tos pies en el suelo hay que convenir que, 
sólo cuando los españoles, en éste partido frente a Escocia, ett 
aquellas ráfagas de genio de la segunda parte, con mas furia que 
técnica se lanzaron sobre el portal de Harvey, vimos 
posibilidades de que se obtuviera un resultado esperanzador. Que 
al fin llegó por una jfenialidad de Megido, en un gol que había 
sido, pero que el arbitro belga Alfred Delcourt, con tintes 
caserillos y todo estuvo a punto de convertir en penalti. Y menos 
mal que la consulta al "linesmen" sirvió para asegurar la verdad.

LLEGO EL INDULTO

que Pérez Payé y Kubala cedan el mano de la nave y el timón del 
fútbol español. Si la Selección Española hubiese salido "K.O. "en 
esta ocasión, si no hubiese las posibilidades de clasificación 
existentes en la actualidad, muy posible que ya se estaría 
fustigando a los dos homb/es que están al frente de nuestro 
fútbol nacional y de selección.

Pero con el empate, ha llegado el indulto por los "pelos" y 
han salvado sus cabezas. De lo que me quieta el reconocer que 
los fallos en la selección es preciso arreglarlos. Fue Megido el 
portador del indulto para tos personajes de nuestro fútbol.

DEL MAL EL MENOS

Este empate ha constituido del mal el menos. Se sigue con 
grandes esperanzas de clasificación. Por añadidura ha sido un 
nuevo y serio aviso para nuestro ftítbol que no debe tener en la 
seleccidn jugadores que lanzan sus centros fuera con tanta 
frecuencia desde el extremo. Que cuando se ejecuta una falta, se 
sepa donde debe estar situado cada uno para poder obtener fruto 
de ella, cuando esta es en las proximidades de la portería
contraria. Y sobre todo, ganar en 
desde luego no puede conseguir 
unos d/as de concentració^n.

A ver si nos enteramos todos! .

velocidad y ritmo, cosas Que, 
el seleccionador nacional en

Las \/oces han sido muy frecuentes en éstos tiempos pidiendo A n ton/0 MO L /A/OS
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fueron escoceses, pero, 
afortunadamente, sólo 
consiguieron aprovechar la 
primera de ellas. Por contra, 
Gárate fallaba la mejor 
ocasión de la noche y 
Harvey apenas veía 
festoney las maderas de su 
portería con un par de 
remates lejanos de Asensi y 
Claramunt. Muy flojos los 
españoles hasta el descanso 
y por encima del discreto su
rival de turno. Hasta 
minuto 45, pues, justo 
cero-uno.

MEJORO ESPAÑA 
DESPUES, PERO 
MUY POCO

el 
el

En la segunda parte, 
como era de esperar, los 
Kubala-boys salieron 
decididos en busca del 
empate, pero los 
contra-golpes escoceses, 
aunque más espaciados, 
continuaban llevando el 
sello de la peligrosidad. En 
defensa ofrecíamos una de 
cal y otra de arena; Villar y 
Claramunt no pasaban del 
discreto en la zona ancha y 
Asensi se perdía entre 
brumas de vulgaridad. Sin

J La def 
; en frío 

en m 
escoccí 
“Cifra’ 
dos si 
marco

En 
¡ algo k

embargo, des peí 
Rexach (que tuvo ei 
parte los mejores mi 
de la noche), ganabi 
flexibilidad el ataque 
relevo de Gárate por 
y Quiñi ocupaba posi 
mas en consonancia 
car acteristicas, 
escoceses, mientras te 
refugiaban con 
frecuencia en su par 
perd ían ente rol 
vanguardia,, al Sî 
campo Jordan (lésion 
Burne, dando paso a P 
y a Wilson. Quini, Dalí 
Hutchison desperdi 
ocasiones de oro, y 
uno a uno se ternii 
partido JJardine, Me 
Bremmer, Hútchii 
Jordán, pero sobre t 
lateral Jardine, fuer 
destacados en el 
escocés. Sol, Ca 
Villar y Rexach (este 
segunda parte), los nn 
del conjunto espi 
Inspirado Megido en 
escasas intervenciones, 
y fallón Migueli; sin II 
discreto Benito, Clar¡ 
y Quini; apenas tuvol 
Iribar y muy flo¡« 
restantescomponentei 
cuadro español, 1^ 
Asensiy Gárate.

En Glasgow ,E¡ 
venció y convenció; 
"Luis Casanova’’ em 
duras penas, 
mereciese el resultadOi 
decepcionó a la enti 
parroquia en muy <1' 
fases Sel encu( 
particularmente 
primer perfodo de do 
escoces 
aspectos y 
zonas del campo. Al 
así lo apreciamos no

Enrique PEY

en todos 
en todo

AYUDA PAW 
INSTALACIOI 
DEPORTIVAS
Con fecha 2 de febrW 

ha recibido en la
' ■uviiiuiu, de 
Física y Deportes, 
la Delegación NaclonJ'r 
que se c o m unit' 
concesión 
subvención, a fondo P* 
de 4w750.000 pesetas 
construcción de un 
cubierto, con vestuaH^^ 
el Stadium Venecia 
Capital.

SGCB2021



. Sï'î

í^lgl^

PARÍ 

.ACIOÍ 

'IVAS 

! de fePrtuB 

n la 

jrteí, H 
NacloiH'“Mi 

o m unit’™ 

ïsyîl 

de un 
vestuaH’*'™ 

enecia

que PEYÜi

, despai 
je tuvo ai 
nejo res mi 
ie), ganabi 
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MEJOR
a EMPATE

La defensa española que encajo un gol 
en frío, se mostró vacilante y nerviosa 
en muchas ocasiones, cuando los 

í escoceses atacaban. En las fotos de 
i ! “Cifra” contemplamos precisamente 

dos situaciones de peligro para el 
marco hispano.

En el segundo tiempo mejoraron 
algo las cosas y Megido que acababa 
de debutar en lides internacionales 
consiguió el empate que puede ser 
bueno a la hora de la clasificación 
final. Pero el partido fué mediocre y 
los “Kubala-boys” tuvieron más de 
arena que de cal. Sobre todo algunos 
veteranos como Gárate o como 
Asensi, estuvieron totalmente 
desdibujados. Por eso, sin ser bueno 
del todo, el resultado de empate, ha 
sido lo mejor de este partido.

lientrasta 
an con 
en su paro 

e n teroi 
a „ al 
an (lésion» 
o paso a P 
Quini, Dal 

desperdit 
e oro, y

se terffli 
dine. Me

H útchiii 
0 sobre to 
ine, fuerta 
> en el I 
>ol, Cam 
each (estai 
te), los ml 
nto espi 

VIegido an 
venciones, 
ueti; sin Hai 
lito. Clan' 
nas tuvoW 
nuy floi* 
imponentai 
pañol, 
ate. 
sgow /s 
invenció; * 
ova" eniP* 
nas, ai" 
resultadOi 

a la enta 
1 muy Hi’ 

e n cu*' 
nente a’ 
do de do! 
n todos 

en to# 
mpo. Ail* 
amos nos»
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la dosificación de losarmonía

a

FAM L A Y VOCACION

1853 en

exclusivo

burgués— era la

toda edad. Fue
en
de

Don Armando Palacio Valdés nació

gazmoñería— sobresalía sobre todas sus

seno de una familia

ejercicio d e clase decomo

de
no

contaba a a sazón 83 anos.ya

mérito alguno ‘♦-enia

agradable y apasionante. Sus obras

enteramente costumbristas. Su humor

Valdes,

atmosfera
polución dicen I o scomo

temas y problemas de nuestros días.

En eso, resulta
verdader amente excepcional en su

Placa conmemorativa de Palacio Valdés colocada en la casa de la calle de Maldonado, donde vivía en Madrid (Fo-

HH /S primeras armas como periodista, cuando cursaba ei cuarto ano de la 
única y primera Escuela de Periodismo que entonces existía en España,

fue la de hacerle una entrevista, en su domicilio de la calle de Maldonado a don
Armando Palacio Valdés, precisamente unos meses antes de que estallara nuestra
guerra. Recuerdo todavía la figura de aquel procer de las letras españolas, pulcro
anciano muy bien abreglado con una cara de colores Serenos, pero variados.

Eramos dos ios alumnos de aquella
Escuela que habíamos sido encargados.

reporterismo, que dirigía el entonces
director de "El Debate", don Francisco

Luis. Mi com p a ne r o, hijo de
un periodista ilustre, Tarduchy,
sobrevivió a la guerra, fue vilmente
asesinado en el Madrid rojo, cuando aun
no había cumplido los veinte años.

Nuestra primera sorpresa ante don
Armando Palacio Valdés fué que el
maestro-fue periodista antes que novelista-
nos preguntó si llevábamos fotógrafo. No
lo llevábamos, por supuesto. Nos hizo
pasar a su despacho —todo en orden, todo
bien dispuesto, todo catalogado, lo que se
notaba a primera vista— y allí le hicimos
la entrevista. Sus ojos claros, sus manos
nada temblorosas todavía, a pesar de que

acentuaban sus palabras, hasta en ese
momento correctas y bellas de estilo.
Creo recordar que aquella entrevista nos
valió una buena nota. Todo lo j puso, si

aquello que
escribimos, el gran novelista que nos dió.
como quien dice, hecha, la entrevista.
Con precision asombrosa, con memoria
increíble a su edad, nos dió cuenta de su
vida y de sus proyectos. A su erad, 
todavía hacia gimnasia cada dfa, según 
confirmrf luego su nieta; a su edad, 
dormía con la ventana de su alcoba
abierta en todo tiempo, porque —nos lo
dijo— una de sus pasiones —el que fué un
escritor tan tremendamente sereno y tan
injustamente llamado
ventilacionj la higiene.
en todo tiempo y a

el ejercicio físico

también don Armando Palacio Valdés —y
vale recordarlo precisamente este año— el
primer feminista" de España. No hay en
toda su profusa obra ni una sola ocasión
en que no trate con carino a las mujeres
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que desfilan por sus paginas. Ninguna otra 
cosa podría ocurrir en las obras de don
Armando, en el que la dulzura —que no la

cualidades, junto a la fluidez de estilo, la

acontecerás del argumento, siempre bien
armado y expuesto. Leer a don Armando
Palacio Valdes es al mismo tiempo, fácil.

predilectas no fueron, sin embargo, las

fino, siempre latente, llegó incluso a ser
aplicado^ con emoción y ejem p I o,
la literatura social, que alcanza su cénit.
no superado, en La Aldea perdida". Se
adelantó pues, don Armando Palacio

al feminismo que pretende
campear ahora en nuestros días y a la
condenación de ese envenenamiento de la

—contaminación, que no

norteamericanos; otro de los grandes

No obstante esta anticipación, don
Armando Palacio Valdés, hijo de una
poderosa y bien situada familia, escribió
siempre sin acritud.

tiempo, en el que tantos escritores (con
excepciones muy notables, sin embargo) 
tenían, e incluso presumían de ello.
plumas aceradas, hirientes. Predominaba
en esos escritores el tono acerbo,
crítica despiadada.

• fegión, tant 
lofia Eduarda 
isdre era aboi 
’firo no cuida 
'tuendo. Pusi 
muestro no' 
francisco Bor 

matrimo 
guando su hi 
1886 según él 
«sde que en 
Mue solfa i 
’tágil Cristal di 
*1® nacer / 
Meraban 1 

tanasio y 
®opoldo .últi 
' uació en Er 

en var 
"Escrito en 
'^opción d 

Guidés, adoni 

es Avil 
^®9unda vez, 
’’’tenterió c 
''’’t'dena, de 

®tterrado al 
de 193{

L dom 
.°ttunistas V 

llevado 
’altaron a 

'lagrosameni

Entralgo (Asturias) el 4 de octubre

acaudalada. Su padre, don Silverio Palacio
y Careada era el mayor contribuyente de

en 19. 
^^''elista, el
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MLACIO
VALDES

rmando

los dos hermanos Serafm y Joaquin• fegión, tanto era SU ellos----------------------- - . . ,
Alvarez Quintero. Sus últimos años, los'

_ _____ capital. Casado con 
fefia Eduarda Rodríguez Valdés Alas. El
>3dre era abogado, y de gran vigor físico, 
‘sro no cuidadoso de su persona ni de su 
ituendo. Puso por nombre completo a 
'’uestro novelista el de Armando 
francisco Bonifacio. Era el primer hijo de 

matrimonio. Don Silverio moriría 
'uando su hijo Armando publicaba, en 
1886 según él, desasistido y abandonado 
lasde que en 1871 falleciera su esposa, de 
Mué solfa decir que "siempre fué un 
yagil Cristal de Bohemia". A los tres años 

nacer Armando, cuando ya no 
Mataban más descendencia «nació 

■planasio y catorce años después, 
KMoldo .último herréano del novelista. 

nació en Entralgo, lugar al que acudiría 
BMo en varias ocasiones y que deja 
K®5crito en su novela, el lugar de 
®dojíción de don Armando Palacio 
B/aldés, adonde fue llevado a los seis 

es Avilés, donde fue enterrado por 
^®9Unda vez, trasladados sus restos del 
^^nienterió de Nuestra Señora de la 
I^Mdena, de Madrid, donde hubo de ser 
■en morir en Madrid el 30 de 

1938, en un sencillo entierro en 
Kn ^Qi^'tiada la capital por los 
Kid y sus secuaces, no pudo haber 
■hit con la Cruz, aunque no 
|L¡| 3 su entierro personas que 
■ ^tosamente se habían salvado, entre

PaJacío Valdés, 
y famo-

pocos pero entrañables amigos que le 
visitaban, ocultaron a don Armando 
Palacio Valdés —cruelmente tratado 
(incluso llegó a pasar hambre y frío)-en 
su ancianidad y de cuya muerte dieron 
con aridez cuenta los periódicos rojos, 
calificándole de "tremendo burgués". 
Don Armando Palacio Valdés fue 
sorprendido por la guerra en su casita de 
El Escorial, desde donde se trasladó a sü 
casa de Madrid, en la calle de Maldonado, 
en la que yo le conocñ donde pasó 
encerrado toda la guerra. Ya durante los 
días que estuvo en El Escorial pudo 
escribir una carta en la que se daba como 
enterado de que "algo muy grave está 
ocurriendo".

Don Armando Palacio Valdés contrajo 
sus primeras nupcias cuando ya había 
cursado y ganado dos carreras 
universitarias, ninguna de las cuales le 
descubriría como gran novelista, que sena 
lo que había de darle fama y dinero. Sus 
obras —aunque ahora no estén "de 
moda"— se tradujeron a muchos idiomas 
extranjeros y quizá han sido, entre las que 
publicaron sus contemporáneos (excluido 
tal vez Pérez Caldos), las que han 
conseguido mayor número y más 
cuantiosas tiradas.Sus primeras 
actividades como escritor fueron las de 
periodista, y tuvo por ello buenos e 
importantes amigos, amén de excelentes 
"maestros", como "Clarin". Su primer 
matrimonio lo contrajo con una.jovencita 
de Gijón llamada Luisa Maximina Prendes

Don Armando Palacio Valdés, 
en su foto más conocida, cuando 

la fama ya le aureolaba (Foto Efe).

Bustos, con la que tuvo un hijo y que 
falleció al año y medio de la boda. 
Camelar, Pe^ez Galdós y Pereda 
presidieron el entierro. El segundo 
matrimonio de don Silverio fué celebrado 
en 1899 con la joven gaditana, que residía 
temporalmente en Madrid con sus tíos, 
doña Manuela Vela y Gil, que le 
sobrevivió largamente y fué enterrada en 
Madrid en 1945.

Don Armando Palacio Valdés era ya 
socio del Ateneo, del que luego sería 
Presidente y dimisionario en 1924, a los 
veintiún años. Sería elegido miembro de 
la Real Academia de la Lengua en 1920, 
para sustituir a Pereda, fallecido en 1906. 
Contestó al discurso de ingreso en la 
Academia don Eugenio Selles, y el del 
marqués de Gerona fue leído, como sabia 
hacerlo, por Serafín Alvarez Quinero, e 
hizo una glosa amablemente humorista, 
perfecta, don Wenceslao Fernández 
Florez,

'l'?

UNA OBRA EXTENSA

Pasear, ver el cine, jugar con sus nietas, 
fueron las últimas aficiones de don 
Armando Palacio, amable, sencillo y 
campechano siempre. Fué padre algo 
severo, pero amabilísimo y 
condescendiente luego con sus nietos y 
nietas. A diferencia de su padre, don 
Armando era un hombre perfectamente 
reglamentado en todo, incluso en sus 
producciones literarias, que nunca 
lanzaba a destiempo ni apresuradamente, 
a pesar de que fueron muy abundantes 
sus novelas,y sus cuentos se cuentan entre 
los mejores escritos en español. Su

en Iq personal ecareglamentación
pasión era laabsoluta. Su única

ventilación, la higiene, de la que entonów 
se empezaba a hacer ya una apología 
apasionada pór los médicos. Ventilar Ja 
casa y hacer gimnasia, incluso llegado a la 
ancianidad, era para él una regla de salud. 
Dijo que él hubiera querido; ser "uñ 
sencillo campesino". Pero fue novelista 
inolvidable.
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ESPECTACULOS
CHARI

¡¡ATENCION!! NUEVO HORARIO
LA HORA DEL COMIENZO DE LA PELICULAEN TAQUILLA FIGURA cadena

DESPEDIDA Y CIERRE.5,051.45

2,00
€30

2,14 PRESENTA-* 6,49

2,15
AVANCE INFORMATIVO.6,50

635

3,00

830
ELISEOS. 4-6-8-10 <Ma-

ROXY. 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Abuso de poder.
E a s t ni a ncolor. Preder^ek

3 30 9,00

930

e

4,15

11.35

2." cadenaCine AVENIDA
7,30

8,00
9,30d e simple

in-8,01
S.M

nuestro teatro 10,00

OI
tradicional en las noches de

Weveí

CARTELERA

Sobremesa

larde

|"SI

Noche

COLOR

PACIFICO

IGUANA

SENECA
STORK - CLUB

PARSIFAL"EL PAPAGAYO"

GALLERY 2
1800

CANCELA

PAGO-PAGO POLINESIAN - BARGRAWER CLUB

*

Cario Gasparri, Hussein Co 
cick y Arnaldo fiellofiori.

(Mayo- 
españo-

otros aspec- 
del espec-

GOYA. - 4-6-8 y 10 
res 18'. Los nuevos

tàculo, la actualidad artísti
ca y la noticia humana. In
tervienen: Tony Landa, Jai
me Worey y Fórmula V.

RIALTO. — 5-7’30' y 10 (Ma
yores 18). El hombre de ’a 
pistola de oro., Roger Moo
re como James Bond.

I y el 
en los

re 
el

donde nos 
del tratro, 
una de 
actrices

José Luis Sainz de

desconocimiento casi total

nos dice 
situación de

—¿Charo, 
teatro?

NOTICIAS EN LA 2.
Información nacional e 
fernacional.
RECITAL.

Morrison y Richic Havens. 
El grupo Paper Lace comple
tará este programa dedica
do a la música joven.

^Ifonso

muy poco. La triste

"PROCESO A JESUS"

APERTURA Y 
CION.
HOY, 14,15.
Contiene, entre 
tos, el mundo

planteamiento de este tema, podían 
provocar un cierto revuelo, ahora

'-k

en una adaptación cinematográfica 
que apenas ha disimulado su origen 
teatral. Saenz de Heredia se ha 
limitado a buscar un escenario y a 
fotografiar las diversas intervenciones 
de los personajes, interpretados por 
un amplio conjunto de primeras 
figuras de nuestro teatro.

mucho tiempo desde que se estrenó 
en los escenarios españoles esta obra 
de Diego Fabri. Si hace más de una 
veintena de años, cualquier 
comentario que dudase la divinidad

CARTA DE AJUSTE
Sergio y Estíbaliz.

TELEDIARIO.
Segunda edición. Actualidad 
nacional e internacional.

LIVERPOOL
DISCOTHEOUE

CHARLESTON
AÑOS 20

CANCELA DE ORO MUSICAL.

SAM JORGE

1030
1130

un

inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28.

TEMAS 75.
DESPEDIDA Y CIERRE.

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Domingos

Autobuses desde Plaza Diego Velazquez

Julia Gutiérrez Caba, Carlos Lemos,
etc.

La verdad es que ha pasado ya

vida!

TELE/VISION
PROGRAMAS

TEATROS
PRINCIPAL. — Mañana, 7 y 

10’30, Grupo Taormina pre
senta:' «Severa vigilancia», 
de Jean Qenet. ¡Un apasio
nante documento poético 
sobre ur. mundo misterioso! 
(May. 18)

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 4-6-8 y 

10 (May. 18). Vuelo al in
fierno. Thomas Hunter, Ewa 
Stronberg, Esperanza Roy.

ARGENSOLA. — 4-6-8 y 10. 
(Maÿ. ' 14 - años y menores 
acompañados). Gran festival 
James Bond 007. Hoy: Des
de Rusia con athor. Sean 
Córmery, Daniela Bianchii.. 

AVENIDA* 4-6-8 y 10 \Ma- 
yores 14 años y menores 
acompañados). Estreno:. La 
boda o la vida. La Polaca, 
Manolo Codeso, Maruja 
Díaz.

COLISEO. — 4-6-8 y 10 (Ma- 
yores 18 y de 14 acompaña
dos). Las granjas ardientes. 
Alain Delon, Simone .Sig
noret.

COSO. — 4-6-8-10 (May. iS). 
2.* semana: Doctor, me gus
tan les mujeres. ¿Es grave? 
Eastmancolor. Jósé L. Dpsz 
Vázquez, Queta Claver.

DON QUIJOTE. — Prolonga
ción calife Casa Jiménez. 7 e- 
léfonc 23-23-'33. 5-7’15 y 10 
May. 18) 3.* semana; La 
huida Panavisión 70 mm. - 
Technicolor y sonido este- 
reeofónico Steve Me Queen 
Ali Mac Graw.

DORADO —4-6-8 y 10 (Ma
yores 13 y de 14 acompaña
dos). 4* semana: Novios de 
la muerte. Julián Mateos, 
Juan Luis Gallardo. 

FLÈTA.T-4-8-8 y 10 (May. 18) 
2X semana: 'Perversidad. 
Dúo-Visión sobre pantaka 
gigante <- Metrocolor.. David 
Bailey, Tiffani Bolling, Ran
dy Roberts.

LOS 
‘^ESTRENOS
Heredia

Fotografía en color.
Intérpretes: Andrés Mejuto, 

Alfredo Mayo, Lili Murati, Diana 
Lorys, Angel del Pozo, María Cuadra, 
Manuel Torremocha, Mónica Randall, 
José María Rodero, Armando Calvo,

A > WÍJg CADA NOCHE... AL

Elegante, ^Selecta Distinto. 
Æferencia es su ambiente” ^n 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856

Sala de Fiestas. Royo, 5. Teléfono
211259; Siempre las mejores 
atracciones internacionales Y LA

ARÁGON/expr^. Pag. T8 Tuívis' ó ht 'H.BRLRODF J9í5

les. José Sacristán, María 
Luisa Sanjosé.

MOLA — 4-6-8-10 (May. ’8). 
Estreno: Todos los colores 
de la oscuridad. Eastman
color. George Hilton, ’Edwi
ge Fenech.

PALACIO. — 5-7’15 y 9’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). 4.* semana: Ase
sinato en el Orient Express. 
Ingrid Bergman, Richard 
Wldmark, Michael Vork. 
Butaca 30 ptas.

P At AFOX. — 4-6-8-10 (Ma
yores 18. años). El amor oel 
capitán Brando. Eastman- 
oolor. Femando Fernán Gó
mez, Ana Belén, Jaime. 
Gamboa.

REX. - 4-6-8-10 (May, 18). 
4.* semana; La esclava es 
para mi... No para tL East- 
mancolor. Lando Buzzatica, 
Catherine Spaak.

VICTORIA. - 4-6-8-10 ‘Ma
yores 18) El insolenté. East- 
mancoJor Henry Silva, An
dré Peusse.

CINES DE ARTE Y ENSAYO

yores 18). Hoy estteno: No 
llores con la boca llena. 
Eítótmar.color. Un film de 
Pascal Thomas, con Annie 
Cole, Frederic Duni.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — Desde las 3’45 
(May. 18). Comando .en el 
mar de^ China. Cinemasco
pe - Technicolor. Michael 
Caine, Cliff RobertSon. Ul
timo día.

DUX. — 4-6-8-10 (May. 18). 
Pisando fuerte. Technicolor. 
Joe Don Baker, Elizabeth 
Hartman

GRAN VIA, — 6 - 7’15 10 
(Mayores 18). La primera 
noche de la quietud. tCast- 
mancolor. Alain Delon, So
nia Petrova.

escenarios . de las obras de autores 
extranjeros, hicieron posible el éxito 
de aquella obra polémica. Aún se 
siguen los diálogos con cierto interés 
todavía, pero sin evitar que se hagan 
monótonos, y más, si los escuchamos

Proximo sábado, d ía 8, PATXI 
AND ION. Tarde y noche. Sevi
lla, 6. Teléfono 379200.

SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado: fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, 
Consumision incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Telefono 255184:

LATINO. — 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). Antes amar, des
pués matar. James Coburn, 
Lee Remick.

MADRID. — SALA 1: 4-6-8-10 
(May. 18). Polvo eres. East- 
máncolor. Manuel Summers, 
Nadiuska*
SALA* 2: 3’45-6-8-10 (Todos 
públicos). Conserje para to
do. Cinemascope - Eastman
color. Mario Moreno .<Can- 
tinflas», Claudia^ Islas.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). El inspector Joss. 
Jean Babin, Danny Carrek, 

OLIVER. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18) El «love» feroz o 
cuando los hijos juegan al 
amoh Conchita Velasco, Li
na Canalejas.

PARIS. — 4-6-8-10 (May. 18) 
El heredero. Eastmancolor. 
Jean Paul Belmondo, Car
la Gravina.

PAX. — 8 y 10 (May. 18 afíos). 
Django. Technicolor. Fran
co Nero, Loredana Nuselak.

Bttaford, Marilú Tolo. Ulti
mo día.

SALAMANCA.—4-6-8-10 (Ma
yores 18). Los traficantes. 
BurC Reynolds, Jennifer 3e- 
llingsley.

VENECIA. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18) El precio del placer. 
Alek Cord, Britt Ekland.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON, — Sesiones de pa
tillaje: Matinal de 11 a i’3G. 
Tarde continua desde las 6 
hasta las 12. Cafetería For- 
migal Hielo.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES^ 
ZARAGOZA

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Telefono 211137.

uventud. ritmos diversión, 
recios jovenes. C/. Madre

Vedruna, 11 . Teléfono 217052.

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro
Ciudad. Tel. 214804.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

(Komodo, personal y diferente, C/.
Moncayo, CASETAS.

CARTA DE AJUSTE.
Luis Aguilé.

PROGRAMA REGIONAL SI
MULTANEO.
Informativo.

TELEDIARIO.
Primera edición. Actualidad 
nacional e internacional, con 
la intervención de nuestros 
corresponsales en el extran
jero, Eurovisión y noticias 
directas recibidas vía saté
lite.
TELE-REVISTA.
MUJERES. Presentación: Mé
nica Randall. Realización: 
Fernando Anguila. En la me
dia hora dedicada a MUJE
RES podrá encontrar el es
pectador de sobremesa una 
información variada y actual 
sobre los diversos aspectos 
en que la presencia de la 
mujer es cada día más ac
tiva e importante.
LAS AVENTURAS DEL 
GRAN NORTE.
Episodio número 6. Intér
pretes; Orso María Guerrini.

9,00

CARTA DE AJUSTE.
FOLKLORE ESPAÑOL: Trío 
de Gaitas.

PRESENTACION Y AVAN
CES.
PLANETA VIVO.
«Los cazadores de dinosau
rios».
MUSICAL «POP».

5

Actuación en vivo de los
grandes intérpretes Van

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
E^' CHALESTON. Dirección y 
Telefono 393014.

Reunion y juventud, en 
ambiente distinto. Recientemente

Si busca tranquilidad y resevado 
ambiente. Tenemos los que Vd. 
desea Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
291166.

Disfrute Vd. de su bebida exótica 
PAGO-PAGO, Doctor Cerrada, 30.

APERTURA Y PRESENTA- * 
CION. >

g "SOB 
KUJE 
QUE

BALONCESTO. COPA OF 
EUROPA DE CAMPEONES 
DE LIGA.
Real Madrid-Berck. Realiza
ción: Eduardo Casanova. Co
mentarios: Héctor Quiroga.

CARA AL PAIS.
Espacio informativo.

SIDC
TENC

1*10' 
SOLE 
MOT! 
VIDÍ 
CON\

NOS éneo 
Soriano 
apartament

1135
11,30

«El resto es silencio». In
térpretes: Peter van Eyk, 
Ingrid Andree. Harry Kriiger, 
Richard Allan y Robert Mein.

ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

* *
sufic.ienter 
público esp 
muchos perd 
interpretació 
Çhivas". Er 
vuelapluma 
una nueva ii 
que lo ha 
profesión.

Francisco Javier Joaquín (1).

Abierto solo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde. NUEVA
DIRECCION, LIBERPOOL
¡Vuelve alegre, con 
(Jamino de las Torres, 96.

Nueva dirección. Todos los días a

—En prir 
de vida y d

-¿Qué d 
entre cine, ti

-El cine 
habajar y g< 
un lugar en 
ector debe 
interp reta 
vehículo ai 
difusión pul

— ¿Con 
quedarías?

-Prefiere 
pregunta.

—¿Dime 
actriz españ

—Julia G 
—¿De ur 
—Me resi 
—¿De ur

i. ® <JMarsillach 5
~Charo, 

una m
dices?

~Respé1 
pero debo 
die he qu¡t¡ 
.. —Enton 
tienes?

■“Los qi

las 6,30 de la tarde. “BUSQUE 
LA DIFERENCIA”. Deq 

ocul
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

SGCB2021



•***» charo SORIANO declara

«Estoy enamorada
íin Co- 
iori.

RRE.

* * * *
pero no me casare»

ÎENTA- *
I "SOBRE LOS QUE OPINAN QUE SOY UNA 

MUJER MAYORCITA, DEBO EZDE ADVERTIRLES
rivo.

* QUE NUNCA ME HE QUITADO ANOS"
'A DE 
EONES

*
lealiza- 
la. Co- 
uiroga.

** * *
jalidad 
lal.

LOR
». In- 

Eyk, 
rüger, 
Mein.

RE.

* * * *
*

avens, 
ompte- 
ledica-

e in-

lín (I).

’E- i

vos a 
EVA 
OOL 
ida!

lías a 
¡QUE

viva 
uros 
sica.

ESPECTACULOS

|"SI NO ME HE CASADO HASTA AHORA HA 
SIDO FUNDAMENTALMENTE PORQUE NO 
TENGO MUCHA FE EN EL MATRIMONIO"

|"TEMO MUCHO A LA VEJEZ Y A LA 
SOLEDAD, PERO ELLO NO SERA 
MOTIVACION PARA QUE HIPOTEQUE MI 
VIDA CON UN MATRIMONIO DE 
CONVENIENCIA"

—¿No será porque rio te lo 
han pedido?

—Muchos hombres me han 
pedido en matrimonio, pero he 
comprendido que a la larga 
fracasaría matrimonial mente.

—¿No temes que pasen los 
años y te conviertas en una 
viejecita solterona que media 
sobre la soledad?

—Temo mucho a la soledad, 
pero ello no es óbice para que 
hipoteque mi vida por llegar a 
compartirla.

—¿Que le temes más, a la 
soledad o a la muerte? **

—Ambas cosas, por naturales, 
son tristes. Por ello no me quedo 
con ninguna.

—¿Un hijo no alegraría un 
poco esa hipotética soledad?

—Es mejor pensar en otras 
cosas.

—¿Qué le pides al futuro?

NOS encontramos con Charo
Soriano en su coquetón 

apartamento de soltera, en 
donde nos recibe esta gran actriz 
del tratro, el cine y la T.V. Charo, 
una de las más completas 
actrices españolas, no es 
sufic.ientente conocida del 
público español, aunque para 
muchos perdure por su magistral 
interpretación en “La casa de las 
Çhivas". En esta entrevista a 
vuelapluma hemos querido dar 
una nueva imágen de esta mujer 
pue lo ha dado todo por su 
profesión.
“¿Charo, que es para tí el 

teatro?
“En primer lugar mi medio 

de vida y después mi vocación.
“¿Qué diferencia esencial ves 

entre cine, teatro y TV?
“El cine es un medio para 

trabajar y ganar dinero. El teatro 
un lugar en donde un verdadero 
ector debe demostrar su talento 
interpretativo y la TV un 
vehículo artístico de increíble 
difusión publicitaria.

— ¿Por qué no te has casado?
—Sin duda porque_no tengo 

mucha fé en el matrimonio.
—¿Estás enamorada?
—Eso ¡Si! , pero no voy a 

casarme.
— ¿Por qué?
—Son muchas ¡as razones que 

podría darte, pero la verdadera 
es que so/ feliz tal como vivo en 
la actualidad.

—Que me permita seguir 
siendo como realmente soy 
ahora.

Mujer sincera, fiel a sus 
principios y dispuesta a afrontar 
el futuro sin reiativas 
preocupaciones, Charo Soriano 
es una mujer que vive por y para 
su trabajo. Por todo ello merecés 
que la vida sea । condescendiente 
con ella.

Fotos: F.TORRENTE-LEGAZPI 
Servicios Especiales de EFE

“FILM GUIA"

“¿Con cuál
quedarías?
“Prefiero 

pregunta.
“¿Dime

de los tres te

no

el

responder a esta

nombre de una
íctriz española?
“Julia Gutierrez Caba.
“¿De un actor?
“Me reservo la opinión.
“¿De un director?
“Te diré tres: Saura, 

Marsillach y Pedro Olea.
~Charo, la gente opina que 

una mujer mayorcita, ¿que 
dices?
“Respetó todas las opiniones, 

pero debo de advertir que nunca 
he quitado años.
~Entonces... ¿cuántos años 

tienes?
■“Los que represento.

¡Albricias! , una nueva 
publicación ha aparecido en- el 
firmamento cinematográfico 
español. Hasta ahora, só|o la 
espléndida y magnifica 
“Pantallas y Escenarios” que 
edita Empresa Parra de Zarago^,' 
mantenía el pabellón 
cinematográfico.

La carestía verdaderamente 
acuciante que existe entre los 
cinéfilos españoles de revistas 
especializadas, que les tengan 
informados periódicamente de 
los acontecimientos fílmicos, 
que tanto en el extranjero como 
en nuestro país se iban 
produciendo ha sido en parte 
paliada.

Los avatares que a lo largo de 
estos últimos tiempos se han ido 
produciendo entre las 
publicaciones dedicadas al 7° 
Arte, no dejaban mucho 
resquicio a la esperanza, 
debemos recordar que desde los 
tiempos del inicio del sonoro 
hasta nuestros días han sido 
muchas las publicaciones 
aparecidas y prácticamente todas 
han ido desapareciendo tras una 
vida más o menos larga.

Dentro de estas últimas que 
no alcanzaron la rnayorta de 
edad -merecen un piadoso y

DeipuésdBl

1,18 
'Wono^30246

a la vista
Avda. Ma<lrid, 161-163 Pa.saje Palalox 
l'eléfono 331014 Teléfono 235494

I

una nueva revista dedicada al cine
nostálgico recuerdo. Cámara (la 
más camp de todas). 
Documentos Cinematográ^cos 
(fiel seguidora de Cahiers), 
Nuestro Cine, con 106 números 
publicados. Film Ideal, con 225 
ejemplares y 15 ahos de 
existencia. Cinema Universitario 
abortado en el número 19 y el
último en desaparecer “Terror 
Fantastic" con 26 números.

¿Y quién queda? Para 
bálsamo de los peregrinos de las 
salas oscuras... simplemente 
“Pantallas y Escenarios", de
Zaragoza, (.
1961, siendo la

que aguanta desde 
lo la decena de las

existentes.
Ante este desolado paisaje, he 

aquí que nos llega la noticia de 
la reciente aparición de una 
nueva publicación dedicada a los 
problemas cinematográficos.

¿Y quienes son estos 
valientes? , pues tienen que tener 
fibra de héroes para atreverse a 
abordar este tipo de publicación. 
Pues simplemente un grupo de 
“locos” del cine, que han 
comprendido la necesidad de 
suministrar a otros fans como 
ellos, de la mayor cantidad de 
datos, referencias y críticas de 
las películas que hoy día se 
proyectan tanto en nuestras pan
tallas como en las foráneas.

O en rodaje, y todo ello 
salpicado con abundantes fichas 
técnicas. Incluye cada número 
algo que todo buen cinéfilo 
español estaba esperando, un 
diccionario sobre los 36 últimos 
años de estrenos en nuestro país, 
el cual podrá ser coleccionado 
extrayendo las páginas centrales, 
sin que el ejemplar sufra daño 
alguno, gracias a este sistema 
tipo fascículos, se podrá tener 
un diccionario completo de los 
estrenos que durante estos 
últimos 36 años se han venido 
celebrando en España, y será una 
indiscutible caja de sorpresas 
para muchos al ver películas que 
ignoraban su estreno en nuestros 
lares.

Junto el tema puramente 
cinematográfico, se abordan 
otras manifestaciones culturales, 
que tengan relación con el cine, 
tales como discos, libros, etc.. 
Lo más interesante de estos 
primeros números me parece que 
reside en su espíritu abierto y

perfeccionista, puesto que en 
cada uno de ellos se han
observado 
sentido.

En fin 
aparecer 
verdad

mejoras en uno u otro

tanto elogio va a 
sospechoso, pero la 
es que el valor 

demostrado por estos jóvenes 
aficionado s al cine, me ha
desbordado. Pero vuelvo a mis 
cauces emotivos y sólo me resta 
recomendar a todo bu en 
aficionado al lienzo blanco, que 
adquiera un ejemplar, y si le 
gusta, adelante, y si no, que 
piense que pocos lugares tiene 
hoy día en nuestro país, donde 
ir a informarse sobre el 
fenómeno cinematográfico.

¡Ah se me olvidaba, el que 
desee informarse in extenso, 
sobre esta nueva publicación 
debe dirigirse a Marquesa Caldas 
de Montbuy, 27. Barcelona-16. 
De nada.

JLE.

“Film 
Noviembre 
hasta el

Guía", apareció en 
del pasado año, y 

momento han sido
publicados 3 números, 
observando que desde el primero 
al tercero ya ha aumentado de 
32 páginas a 40.

—¿Y cuál es el contenido de 
estas páginas? , un análisis 
objetivo nos permite sacar estas 
conclusiones.

El temario es variado y 
ameno, está en un perfecto 
equilibrio entre lo puramente 
estadístico y lo ameno. Cada 
ejemplar posee varios temas 
monográficos de candente 
actualidad, críticas de estrenos, 
gacetillas sobre próximos filmes,

LOCALES COMERCIALES
f Nolno d'31 m.

Leopoldo Romero, 28 (Acogido) (Las Fuentes) • • - ;*

Dr. Palomar (Coso Bajo) ........... .............................
Ramirez (S. Vicente de Paul) local........................ ¿07

“ “ sótano.....................
Cereros (Acogido) (General Franco)....................... ‘ g ,,

FINCAS J. CASAMAN
(AGENTE COLEGIADO)

SAN MIGUEL 9
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LO ESENCIAL ES SER CONOCIDO

Guy CLAVEL

197? presentó su 
Presidencia, pero la 
lejos: los demócratas 
McGovern. Jackson 

para llegar a la Casa de fe, tal 
Jackson es 
siempre en

magistratura. En 
candidatura para la 
aventura no fué muy 
prefirieron a George 
sacó una conclusión:

UNA NORTEAMERICA MAS 
FUERTE QUE LA URSS

Su ambición rebasa el nivel de los 
ministerios: apuntaba a la suprema

halcones del Pentágono, de sionistas y de 
burócratas sindicalistas".

(Cpyright Fiel-Servicios Especiales 
de EFE-France Presse)

convierta en un pichón".
Más que una profesión 

afirmación es un programa, 
partidario de negociar, pero 
posición de fuerza.

BAZAS IMPORTANTES

i calíllalo
Chu En-lai, jefe de gobierno de la República Popular China, entre 

el senador Henry Jackson y su esposa.-(Foto Efe-Fiel).

serio a la pneocia as a
tA “bestia negra”del Kremlin, el interlocutor de Chu-en-Lai, la 

Âpesadilla de Henry Kissinger, el “héroe” de los judíos... El 
senador Henry “Scoop” Jackson acumula los títulos de nobleza. 

No le falta más que uno en su blasón: el de “Mister Presidente”.
El senador demócrata del Estado de Nueva York ha adquirido 

una sólida reputación que no beneficia en nada a un hombre 
público: “Jamás dice ni hace nada que no sea triste”. Pese a ello, 
este hijo de inmigrantes noruegos fue elegido en 1941, cuando 
tenia 23- años, para la Cámara de representantes, y en 1952 entró 
en el Senado, x sus 62 años, —parece tener 50—, ha pasado más de 
la mitad de su vida en el Congreso. En 1970 fue reelegido con un 
número récord de votos: 84 por ciento.

Jurista de formación y muy trabajador, 
tiene fama de ir al fondo de las cosas: es un 
especialista en desenterrar asuntos que la 
Administración desearía que se olvidasen.

En el mundillo de Washington, sus 
cualidades no han pasado inadvertidas. El 
presidente John Kennedy, siendo todavía 
candidato, quería hacer de él su 
vie-presidente. El presidente Nixon, 
republicano, le ofreció el puesto de 
secretario de Defensa y el de secretario de 
Estado^ Jackson no acepté.

Blanca, hay que ser conocido en cada hogar 
norteamericano.

La lección parece haber dado sus frutos; 
su nombre figura ahora casi a diario en la 
prensa norteamericana de gran difusión. Se 
trata de distensión, de carrera armamentista 
de energía, de comercio, de Israel, su 
nombre aparece citado, precedido del apoyo 
"Scoop", que le viene precisamente de sus 
primeros contactos con los periódicos, 
cuando los vendía para pagar sus estudios.

"Conservador en política exterior, 
"liberal" en política interior, el Sr. Jackson 
juega en ambos tableros. Por demagogia, 
dicen sus adversarios.

"Yo no soy ni una paloma ni un halcón: 
quiero sencillamente que mi pa^ no se

SENADOR DEMOCRATA, JURISTA DE 
FORMACION Y MUY TRABAJADOR, 
TIENE FAMA DE IR AL FONDO DE 
LAS COSAS

Conservador'^ en política exterior y 
liberad en política interior

Por ejemplo, en cuestión de defensa. Tras 
haber defendido con encarnizamiento la 
idea de una marina nuclear, proyecto que 
finalmente fue abandonado, apoya el 
programa de missilesantimissilesABM.Pero 
su buena fe es puesta en tela de juicio por 
sus detractores, que señalan que las fábricas 
"Boeing" gran proveedor de material 
militar, se hallan en el Estado de 
Washington. De ahí el remoquete de 
"senador de Boeing". "Si le dejáramos hacer 
a Henry —decía el antiguo senador Eugene 
McCarthy—, el cielo estaría negro de aviones 
supersónicos".

Jackson responde que no, que él sólo 
desea una Norteamérica másfuerte que la 
URSSoTero no necesariamente a costa de 
una carrera de armamentos. Por eso ha 
criticado los resultados de la "cumbre" de 
Vladivostok, por estimar que el Sr. 
Kissinger^ hubiera podido obligar a los 
soviéticos a aceptar un techo límite ma^s 
bajo para las arjnas nucleares con que podrá 
contar cada pais.

¿La distensión? "Quiero la distensión.

pero una distensión auténtica". Duda que la 
URSS esté dispuesta a jugar el juego, y tras 
haber criticado las ventas de trigo 
norteamericano a la URSS -"la mayor 
estafa de la historia"- ha conseguido 
bloquear durante dos años el voto por el 
Congreso de un proyecto de ley acerca del 
comercio (el famoso "Trade Bill") en el que 
principalmente se concede a la URSS el 
estatuto de nación mas favorecida. Unico 
requisito por parte soviética: la 
liberalización de la emigración de los judíos.

El Kremlin ha terminado por aceptar, y un 
rabino ha podido exclamar: "Tenemos un 
héroe y su nombre es Henry Jackson". Por 
su parte, los rusos le califican de 
"anti-soviético" apoyado por "una siniestra 
coalición de fabricantes de armas, de

Partidario del mantenimiento de las 
tropas norteamericanas de Europa, opuesto 
a la ayuda a la Grecia de ios coroneles, 
partidario del embargo contra Rodesia, de la 
entrega de material a Israel —los árabes le 
consideran como "más sionista que los 
sionistas", su posición es sencilla: una 
Norteamérica fuerte en un mundo en el que 
se respetan los derechos humanos.

En política interior, apoya la "Grest 
Society" lanzada por el antiguo presidente 
Lyndon Johnson defiende el "pipe-line" de 
Alaska, recomienda -a partir de octubre de 
1973— el racionamiento obligatorio de 
gasolina, organiza una comisión del entorno, 
etc. Además del de los judíos 
norteamericanos, cuenta con el apoyo de los 
industriales y de la poderosa central sindical 
AFL-CIO. Importantes bazas para una 
carrera a la Presidencia.

Porque para todos los augures políticos 
de Washington, aunque no hayan presentado 
aun su candidatura oficialmente es ya "el" 
candidato demócrata de 1976. Su audiencia 
nacional, que es ya muy solida, se ha 
incrementado el pasado verano con una 
especie de reconocimiento internacional, 
gracias a un viaje a Pekín durante el cual se 
entrevisté con el primer ministro, Chu 
en-Lai.

Dentro de su propio partido, es el único 
candidato posible —junto con el gobernador 
Wallace- para quienes estiman que el 
Kennedy es demasiado liberal. Sus amigos 
recuerdan que Jackson no ha perdido nunca 
ninguna elección. Caso de que se presente, 
es muy posible que incluso un Gerald Ford, 
presidente en ejercicio, no logre detenerle. 
Como decía un cronista: "A diferencia de 
don Quijote, cuando Jackson se lanza contra 
los molinos de viento, los hace girar..."
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LOS OBJETOS
Y SU IMUNDO

SIMBOLO DE ■ 
LO ARTIFICIAL

•Í.

tanto, tener una cabeza rota tanto si es 
en escultura, en pintura, etc. La 
creencia de que da mala suerte 
conservar un espejo roto es fácil de 
interpretar ya que implica el “verse la 
cara rota”.

Otras veces, especialmente los 
objetos antiguos, poseen su peculiar, 
influencia buena o mala, según su 
historia, la persona o personas que lo 
han poseído etc.

Como todas las cosas concretas, los 
objetos fabricados por d hombre 
pueden ser súnbolos y por analogía 
enseñamos mucho más de lo que 
.podíamos imaginamos. Algunos hasta 
pueden, servir de periscopios para 
explicarnos lo inexplicable.

Veamos unos cuantos ejemplos:
La lupa demuestra y subraya, la 

eficacia de la concentración.
La escalera enseña que las 

dificultades, aparentemente insolubles, 
pueden resolverse por etapas.

Dos espejos frente a frente insinúan 
la explicación del infinito.

Dos cosas enlazadas por un cordón 
eléctrico o atadas simplemente con 
una cuerda explican el mecanismo de 
Jos reflejos,condicionados.

La cadena, aceptada como adorno, 
se transmuta en collar y nos muestra el 
camino de la sublimación.

El espantapájaros demuestra que los 
temores ilusorios se corrigen con la 
aproximación y 'se acentúan con la
lejanía. 

El tornillo nos dice como
profundizar y asegurar.

La pirámide revela el secreto de la 
estabilidad y la duración y que 
consiste en ensanchar y asegurar la 
base o la raíz.

La explosión nos advierte a dónde 
conduce un exceso de acorralamiento 
y la conveniencia a veces de dejar huir 
al enemigo.

El péndulo, ritmo, tiempo o reloj, 
simboliza el corazón y apunta un 
secreto de la longevidad. Por ejemplo, 
alternando higiene y antehigiene sin 
caer en la atrofia y en la hipertrofia.

% *•
*>

h

MU®®* '

L la

AMULETOS Y 
PANTACÜLQS^

Estas tres cosas, cuyas diferencias 
de significados son mínimas y no 
resulta necesario explicarlas, se basan 
realmente en lo que hemos dicho con 
anterioridad.

La propia voluntad del que quiere 
fabricar uno de estos objetos es 
fundamental si no se trata de una 
voluntad ociosa o momentánea y se 
concentra por la constancia v la 
repetición. Un auténtico talismán no 
puede realizarse en un día. Necesita 
tiempo.

La adecuada y acertada 
interpretación simbólica es también 
eficaz y en muchos casos necesaria.

Por ejemplo, supongamos que en 
pantá^culo, o en mandala, figura, entre 
otras cosas, el dibujo en color de una 
amapola. ¿Qué simboliza? El rojo de 
esa flor es el color de la sangre y, por 
lo mismo, el corazón, el sexo y la vida. 
Es también, por ser hermana de la 
adormidera, el opio del sueño, del 
ensueño y ^e la muerte o la 
intoxicación. Simboliza de otro lado la 
primavera o el comienzo del verano 
(según las latitudes). Es pues un 
símbolo de juventud o de inquietud 
juvenil.

O-VIDA UNIVERSAL

Para los antiguos egipcios, y 
también para muchos, pueblos 
primitivos, no sólo las plantas y los 
animales tienen alma o, al menos, 
doble (ká en egipcio) sino que también 
la poseen las cosas que consideramos 
inanimadas y con más intensidad 
todavía las obras de arte incluida la 
escritura, sobre todo la escritura 
artística como la geográfica o 
monumental y la escritura china. Por 
consiguiente, cualquier objeto artificial 
posee cierta vida mágica para quienes, 
como yo, creen en la realidad de esas 
afirmaciones.

Todo es recíproco en el universo y 
por eso, cuando aprendemos a 
considerar y sentir a los objetos como 
magicas vidas inmóviles, ellos nos 
premian con una colaboración, no por
itni menos eficaz.

En primer lugar, pueden servirnos 
para orientamos en un momento y 
^gar determinado como lo que 
«ebemos hacer o con lo que pueda 

suceder en el futuro. Naturalmente, en 
este sentido, de vida universal hemps 
de tener en cuenta todas las cosas y no 
sólo los objetos artificiales, así como 
esas incidencias que puedan 
producirse, como un “casual” apagón 
de luz, etc.

Cuando Gengis Kan se disponía a 
invadir Persia con su ejército, una gran 
nevada en pleno verano le hizo pensar 
que “el eterno cielo azul” no estaba de 
acuerdo con su propósito; pero 
entonces el consejero chino que le 
acompañaba le explicó lo que sigue:

—La nieve representa al gran señor 
del norte, es decir, Gengis Kan, 
mientras que el verano es el gran señor 
del sur o el rey de Persia. El pronóstico 
es claro, ya que norte penetra 
totalmente en el sur.

Y así fue. La derrota de los persas 
fue total. i

A LOS OBJETOS 
ENCANTADOS

Al margen de los excesos y 
fantasías de las supersticiones, en el 
fondo de algunas de ellas hay una gran 
verdad. Todo el que quiera fijarse sin 
perjuicios en la evolución de su vida 
cotidiana podrá comprobar que hay 
objetos que dan suerte y otros todo lo 
contrario. Y suele haber algo más que 
una simple correspondencia, ya que la 
presencia o la ausencia del objeto 
implica siempre el resultado positivo o 
negativo.

Muchas veces estas influencias 
pu(*den explicarse por la analogía o 
simbolización. No es conveniente, por

• LA IHDENTIFICACION 
MAGICA

Imaginarse y sentirse una cosa o un 
objeto puede resultar también de una 
gran eficacia. Igualmente si se trata de 
un animal, una planta etc. Imaginarse 
que se es un pez facilita la natación. 
Sentirse como una montaña hace 
menos vulnerables y proporciona 
estabilidad y serenidad.

Un poco literariamente podríamos 
decir que sólo el que se identifica con 
el viento puede cabalgar las nubes. 0 
que únicamente el que sigue la ruta 
antilógica de b mariposa puede 
encontrar la salida del Laberinto.

Por Fernando SESMA
(Fiel-servicios Especiales de EFE)
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NOTICIARIO CINCOVIUES

la 
GION
GALLUR

Balance del
año que se fue

■ SE LOGRARON ALGUNAS MEJORAS 
PERO NO CUAJARON LOS PROYECTOS 
MAS IMPORTANTES

HORA ya, con cierta 
perspectiva, parece oportuno 

hacer un balance somero de lo - 
que 1974 significó para Gallur. Es' 
posible gue nos queden algunas 
cosillas sin consignar perdidas en 
nuestra memoria, pero ya decimos 
que no se trata de un estudio a 
fondo, sino de un repaso a 
vuelapluma

En el capítulo de iniciativas 
^1 parecer malogradas- figura en 
un orden cronológico, el 
nombramiento de una comisión 
"bautizada" con el nombre de 
"Los nueve de'Gallur", que se 
juramentaron para conseguir la 
prolongación del Canal de 
Lodosa, obra que irrigaría unos 
miles de hectáreas de nuestro 
términp municipal. Después se 
hizo él silencio y a estas alturas 
ignoramos si los "nueve" siguen 
en el empeño.

Algo parecido ocurrió con la 
. posible puesta en funcionamiento 

del ferrocarril Ejea-Gallur en 
ancho normal. Ejecutivos de la 
RENFE y autoridades de la 
comarca anduvieron involucrados 
en el proyecto, gue,por ahora, 
duerme en alguna parte si es que 
no ha muerto en cualquier 
despacho.
> Estos fueron, a nuestro juicio, 
los'dos proyectos más 
importantes que para nuestro 
futuro se pusieron en circulación 
durante el pasado año. Esperemos 
que las gestiones sigan adelante y 
haya suerte para superar los 
obstáculos que hasta ahora 
encontraron estos planes.

MEJORAS CONSEGUIDAS

alegn^ o tristezas les llegaroij. 
Cosas de la vida.

¿Que nos traerá 1975?. Hay 
muchos proyectos aprobados y 
muy irnportantes. En primer 
Término Tü nueva pasarela soore ei 
Canal Imperial que unirá los 
barrios de la Planilla y del Beato 
Agno evitando un peligro en 
potencia para los chicos que han' 
de cruzar el canal para ir a la 
escuela. También esta programado 
para este año el cruce a distinto 
nivel de las carreteras de Logroño 
y de Agreda a Sangüesa, obra dé 
gran importancia para la seguridad 
viaria y que acabará con la triste 
leyenda del "cruce de la muerte". 
Por último señalemos que 
también parece que se pondrán en 
marcha las obras de distribución 
de agua y alcantarillado que 
tienen un presupuesto de treinta 
millones de pesetas y qu^ de 
realizarse, constituirá&n gratísimo 
recuerdo para los galluranos del 
paso de don Pedro Mateo Mellado 
por la alcaldía.

Se ha fallado, en cambio, en el 
proceso de industralización, vital 
para nuestro porvenir. Esperemos 
y confiemos que en este 1975 se 
den algunos pasos en este Caminó' 
pese a las negras perspectivas 
económicas que lo envuelven

Carlos PASCUAL VILLANUEVA

Prosiguen a buen ritmo ios 
obras del Canal de Bordonas

■
H

a regresado 
delegación a 
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mañana de ayer, p

LA ÉXCAVACION DEL CAUCE 
LLEGA HASTA EL BARRANCO 
DE ORES

FARASDUES.— Siguen a buen ritmo las obras 
del Canal de las Bardanas a su paso por el término 
municipal tarasduesano, donde se procede ahora a la 
apertura de un túnel de cuatro kilómetros de 
longitud y al revestimiento de los'kiiometrc^ finales 
del cauce, que ya llega al barranco de Orés, donde 
finaliza el trazado de los primeros dieciocho 
kilómetros de la segunda parte del canal, que 
pondrá en riego unas veinte y siete mil hectáreas de 
Biota, Farasdues, Orés, Eria, Ejea, Tauste, 
Remolinos y Pradilla de Ebro.

Según se nos informa, trabajan, en el canal unas 
cien personas, que manejan alrededor de trescientos 
m-ilIones de pesetas, en maquinaria de obras 
públicas, y es propósito de la empresa finalizar sus 
trabajos dentro del año próximo.

A PUNTO DE INAUGURACION

SOS DEL REY CATOLICO.- Las obras de 
construcción del Parador Nacional de Turismo, que 
én la villa fernandina ha levantado el Ministerio de 
Información y Turismo, con un presupuesto 
superior a los sesenta y cinco millones de pesetas, 
tocan a su fin esta misma semana, lo que representa 
que uno de los mejores paradores nacionales está a 
Íunto de entrar en funcionamiento. “¿Cuándo? ”, 

ay quien se pregunta. Y nosotros hemos *de 
responder que lo más probable sea cuando el 
magnífico inmueble disponga del mobiliario preciso 
y necesario que le hace falta, tarea esta 
imprescindible para llegar a su inauguración, que 
bien pudiera producirse en la jornada doce del 
próximo mes de octubre, con la celebración en Sos 
del “Día de la Hispanidad’*... En fin, lo qu^ sea 
sonará.

DIMITE EL ALCALDE

TAUSTE.— De fuentes oficiales nos llega la 
noticia de que el alcaide de la villa taustana ha 
puesto su cargo a disposición del gobernador civil y 
jefe provincial del Movimiento. Al parecer, don 
Lorenzo Simón García, que ostenta la presidencia 
de-la Corporación Municipal de Tauste, desde 1969, 
por nombramiento del que fuerá gobernador civil de 
la provincia, don José González Sama, había 
presentado también su dimisión ante los 
ex-gobe madores don Rafael Orbe Cano y don 
Federico Trillo Figueroa y Vázquez, pero estos: 
rogaron al señor Simón García continuase en su 
cargo hasta tanto se produjesen nuevas providencias

en el Gobierno Civil, Ahora, sin embargo, el actual Madrid, Y en las 
gobernador, don Alberto Ibañez Trujillo, ha tomado iie la «tde-se «i 
buena nota del deseo de donde Lorenzo Simón nuevo en casa. 
García, quien basa su irrevocable decisión en la Hablamos ci 
incompatibilidad de su profesión con la condiciónds 
alcalde de su pueblo, por el que, por ello, ha dejado T'Tesarrollo de 
de prestarle lo mejor de su tiempo y una gran berlinesa, 
dedicación á la resolución de los graves problemas । cuestión d( 
que tenía nlanteadnc Taiicte enmn aran b .planteados Tauste, como eran la BxDortación i 
necesidad de una nueva Casa Consistorial, la de una Lv¡ética de un 
Residencia de Ancianos, la pavimentación de de vir 
algunas calles, el adecentamiento de los caminos Uñóles El acu 
vecinales, la puesta en marcha del polígono “^mqscùreciente 
industrial “Saso de Ejea”, la solución de los c| rumor de 
problemas de escolarización y la férrea defensa dele ¡na una 
reserva de las tierras comunales ante la acción antidad de vino < 
expropiadora del Instituto Nacional de Reforma y ^¡^^.uiado día 
Desarrollo Agrario, que incide y| en las propiedades Zaragoza. El negó 
públicas y privadas de fodos los términos vista, parece excel 
municipales que ha de dominar muy pronto el . ..rrcoceAi z 
primer tramo de la segunda parte del Canal de las 
Bardenas.

Como aspecto concluyente, digamos que el señor
Simón García deja tras de sí una positiva huella de ® momento 
realizaciones de su paso por una de las alcaldías más 
importantes de las Cinco Villas, por lo que necesario 
será reconocer sus servicios a la causa taustan?,...
¡Feliz salida, don Lorenzo, y muchas gracias por sus 

atenciones a los informadores de la Prensa!

FIESTAS PATRONALES

PRADILLA DE EBRD.— Las fiestas patronales 
de San Sebastián han sabido celebrarlas los 
pradillanos en todo el estilo peculiar de sus 
tradiciones, con el, fervor de siempre en lo religioso 
y la alegría renovada cada año en los festejos 
profanos y competiciones deportivas. Han sido unas 
Fiestas animadas en todo momento y cordialísimas 
para todo el visitante que quiso participar de la 
alegría bulliciosa testera pradillana. Fiestas 
estupendas las de este año, pqr lo que nos 
congratulamos muy sinceramente.

CATEDRA AMBULANTE
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CASTILISCAR.— Con opnpral Sa ti sf acción ÿ 
sumo interés ha sido acogida por los castiliscareños 
lia Cátedra Ambulante Provincial Número Uno de 
la Sección Femenina del Movimiento, que desde 
hace unos días viene funcionando en la “Villa del 
Cristo del Castillo”. Imparten las chicas de la 
Cátedra materias tan interesantes como son cocina y 
confección, arte y decoración, repujado y 
muñequería, educación física y deportes, 
divulgación sanitaria y socorrismo, desporte y 
folklore... En suma, unas actividades muy 
interesantes de cara a la población femenina de 
Castiliscar que han de redundar en su beneficio y 
por las cuales deben sentirse de enhorabuena todos 
los castiliscareños..

SOS DEL REY CATOLICO

Entre las realidades y también 
en un orden cronológico, 
debemos señalar la inauguración y 
puesta en funcionamiento de la 
Guardería Infantil para cien 
plazas, cuyo presupuesto ascendió 

•a más de trej millones de pesetas. 
Las madres galluranas encuentran 
en la institución una gran ayuda 
para poder trabajar y sacar así 
pelante sus hogares. Otra obra 
ésta en el orden deportivo, fue la 
inauguración del nuevo campo de 
fiítbol de Gallur, con terreno de 
juego sembrado de hierba, 
graderíos y cómodos vestuarios. 
Uno de_ los mejores de la 
provincia."

Se llevó" a cabo, asimismo, la
pavimentación 
han mejorado 
en aspecto 
comod idad 
librándoles de

de varias calles que 
considerablemente 
V proporcionado 

a sus vecinos 
barro y dei polvo.

Por otra parte se repartieron unos 
jornales que salvaron en 
momentos difíciles algunas 
economCas modestas. Suponemos 
que durante este 1975 se 
proseguirá esta interesante 
mejora.

Ya por el mes de agosto, se 
inauguró —sin bombos ni 
platillos— la nueva, cómoda y 
funcional estación de la RENFE 
que ha contribuido a elevar el 
prestigio de Gallur a los ojos de 
los viajeros que pasen por nuestra 
villa. Eso si, los mayores, sobre 
todo, han sentido la desaparición 
del viejo edificio en el que tantas 
horas pasaron y por donde tantas

Ardieron las tradicionales hogueras 
en la noche de San Sebastián

DESPUES dé la experiencia del día 19 podemos decir que te 

conservan en pleno vigor las tradiciones de la fiesta. Fueron 
numerosas las hogueras que en diversos puntos de la Villa "se 

celebraron", acaso más de una docena, aunque uno no pudo estar 
presente en todas. Hacia las 8 de la tarde del domingo se iban 
reuniendo grupos, de pequeños y grandes, en torno al fuego 
prendido tanto en el Barrio Alto como en la Plaza del Mercado y en 
las calles de Gil de Jaz, etc.

Y con motivo de la hoguera los platos mas diversos: conejo 
patatas asadas, frutos varios de las "matadas", chocolate, pan con 
vino... Cualquier visitante era inmediatamente invitado por los que 
habían promovido la reunión y icomo no! el fuego era saltado una 
y otra vez ante los brillantes ojos de los circunstantes. Da gusto ver 
a los conciudadanos reunidos en torno a tan pequeño motivo 
sintonizando en la alegría de una tradición que ojala; precisamente 
por esto, nunca debería desaparecer.

EXPOSICION DE BELENES

Ha llamado poderosamente la atención, tanto de los sosienses 
como de los muchos que durante las pasadas fiestas visitaron 
nuestra localidad, la exposición de belenes que se podía admirar en 
la capilla bautismal de la Iglesia de S. Esteban. La idea surgió en el 
Colegio cuando la profesora del Area plástica invitó a sus alumnos a 
realizar un portal como trabajo extraescolar. Y el éxito ha sido 
total cuando pudimos ver reunidos unos 50 portales de los que 
todo se podría destacar.

Sus artistas no han pasado de los 14 años ni bajan de ios 10 
pero cada cual de una forma completamente personal fue 
plasmando la idea que tenía de la cueva y alrededores donde nació 
el Salvador. Por este motivo muy mal lo ha pasado el jurado 
calificador a la hora de concecder los premios. Se han escuchado 
mil impresiones de personas de la localidad y de otros muchos que 
espontáneamente han expresado sus opiniones. Un trabajo 
sobresaliá por su material, otro por la originaliad, aquel por le 
miniatura, este por el conjunto.

Asi a la hora de dar el último veredicto prefirieron seguir 
criterios nuevos por ios que cada autor supiera que su realización 
era lo mejor que podía presentar y que los destacados solamente 
merecían una atención especial. Damos a continuación la lista de 
los galardonados: Premio a la obra reaiizíada con material mas rico: 
Mercedes Eseverri —13 años. Premio a la obra de más sólida 
construcción Juan Carlos llarri —10 años—. Premio a la mejor 
ambientación: Jesús A. Compains —12 años—. Premio a la obra 
realizada con más detalle: Margarita Iriarte —14 años— Premio a la 
obra más original: Mercedes Zorroza Ruesta —11 años—. Premio a 
la obra m^ completa: José Luis Samitier —12 años—. Premio 
creemos que se podría haber concedido a todos por el interés y 1^ 
competencia que ha demostrado, por la creatividad de que han 
demos y ado ser capaces y porque nos hacen abrigar la esperanza de 
que aiín nos movemos en un ambiente donde la inteligencia Y 
muchos valores humanos se pueden promocionar

F. PUERTOLAS

I

(

en
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Acerca de la venta de caldos españoles a la URSS

H
a regresado de Berlín la 
delegación aragonesa que 
tMai la "Semana Verde" quenC Símente se celebra en e^a lUu ciudad alemsna. Sus 

omponentes Negaron en la 
mañana de ayer, por vía aérea, 3 

el actual Madrid, y en las ultimas, horas 
I tomado de la tarde se «ncontraban de 
3 Simón nuevo en casa.
)n en h Hablamos con do_s José 
Hí/x -í. Bribián Alcalde de Carmena, a ^ ?^"*’' auien antes de preguntarle por 
® â desarrollo de las "Semana 
ma gran berlinesa, le planteamos 
•oblemas ,g cuestión de la próxima , 

'’exportación a la Unión 
Soviética de una importante

*‘partida de vinos y coñacs 
caminos ^pañoles. El acuerdo se firmó 
polígono gn Moscú recientemente.

0® los! El rumor de que en esa. 
*^5® ipartida iría una considerable ' 
í acción ¡cantidad de vino aragpnés había 

circulado días atrás por 
piedades Zaragoza. El negocio, a primera 
:érminos vista, parece excelente.

El vino aragonés no
va a Rusia

hispano-ruso que promueve la 
transacción de la que nos 
ocupamos en esta entrevista.

Está bien clara, por lo tanto, 
la supuesta exportación a la

el señor 
uella de 
días más 
ecesario 
istan?,... 
i por sus

es no hay nada de nada 
momento —responde el

señor Bribián— aunque quizá se 
envíe algo. La verdad es que no 
veo posible esta operación, por lo 
que se refiere a nuestros vinos.

— ¿Cuál es el impedimento?
—Uno y fundamental: a la 

Unión Soviética van a enviar el 
producto a un precio tan bajo, 
que sería poco menos que 
tirarlo. Pienso que esta 
opera.ción beneficiará a los 
manchegos, pero no a nosotros. 
Además los Vinos que venderán 
a la Unión Soviética tendrán 

• poca graduación sobre los doce 
grados, aproximadamente.

— ¿No habrá ninguna 
negociación sobre este asunto?

— Puede que tengamos 
contactos con la empresa que 
llevará a cábo esta exportación.

• AFIRMA DON JOSE BRIBIAN, 
A SU REGRESO DE LA 
"SEMANA VERDE" BERLINESA

• LOS VINOS QUE SE VENDERAN
caldosproductores de 

aragoneses.A LOS RUSOS TENDRAN MUY POCOS 
GRADOS Y BAJO PRECIO

No siempre vender al exterior 
es buen negocio, sobre todo si 
los precios son bajos.

ESTA MADRUGADA/ EN LA ESTACION

itronales 
rías los

de sus 
religioso 
festejos

ido unas 
ialísímas 
ir de la

Fiestas 
|ue nos

pero será difícil llegar a firmar 
algún acuerdo.

La empresa que se encarga de 
comercializar diversos productos 
entre nuestro país y la Unión 
Soviética es "Proga", consorcio

Unión Soviética de vino arago 
nés: por el momento, no hay 
nada de nada ymuy 
difícilmente, ert opinión del 
señor Bribián, podrá adoptarse
un acuerdo que interese a los

DEL PORTILLO

PIERDE UN BRAZO AL IR A COGER EL TREN EN MARCHA
ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprés).— Un hombre de | 

unos 35 años ha perdido uno de sus brazos al ser 
arrollado por el tren, en la Estación del Portillo, cuando 
trataba de subirse a él, una vez en marcha. El hecho se ha 
producido sobre las cuatro menos veinticinco de la 
madrugada pasada, cuando don Alonso Pérez Gueldez, 
que viajaba en el exprés Barcelona-Irún, volvía de hacer ¡ 
una consumición en la cantina de los andenes de la ; 
estacién, aprovechando los breves minutos que el tren 
permanece parado en el Portillo. Al darse cuenta de que j

su tren partía de nuevo, ha ido corriendo a alcanzarlo y 
se ha visto repelido por la marcha del convoy, yendo a 
dar entre las vías y el andén. En su caída, uno de sus 
brazos ha quedado sobre el carril y el tren en marcha se 
lo ha amputado casi por completo.

Inmediatamente ha sido trasladado por miembros de 
la policía del puesto de la estaci(ín al centro de 

Traumatología de la Seguridad Social donde no se ha 
podido hacer absolutamente nada para conservarle el 
miembro amputado.

¡ESTA ES SU PELICULA!

^ Ç. Lôn y 
sea reños
Uno de 

le desde 
Villa del 
s de la 
cocina y 
ujado y 
leportes, 
porte y 
es muy 
¡nina de 
leficio y 
ia todos

PARA LOS AFICIONADOS 
AL CINE DE ACCION...

GALERIAS de ARTE

EL ESCOLLO DEL 
MERCADO COMUN

Cambiamos de tema y nos
referimos ahora a la recién 
finalizada "Semana Verde de 
Berlín, inaugurada el pasado 24 
de enero y clausurada el lunes
de esta semana. Uno de 
"stands" fue ocupado por 
caldos de la Denominación 
Origen'Cariñena.

los 
los 
d e

— ¿Alguna novedad respecto 
a años anteriores?

—No, todo se ha desarrollado 
más o menos igual que otras 
veces. Note' sin embargo que 
a los alemanes les gusta cada vez 
más nuestro moscatel y la 
sangría, por ejemplo.

— ¿T ransacciones' 
importantes?

—La "Semana Verde" es más 
bien una gran exposición de 
productos alimenticios, donde se 
realizan muchas degustaciones y 
escasas ventas. Los contratos 
suelen efectuarse después de que

3^

GALERIA PRISMA
EXPONE A. TOGORES
Del 24 de Enero al 8 de Febrero

Dfe12 a 2, y de 5 a 9 

Temple, 10 - 1 eléfono 225784

SALA LIBROS
EXPONE: ABEL CUERDA

Del 6 al 17 de Febrero

FUENCLARA, 2

los 10 
al fue 
le nació 
jurado 

uchado 
tíos que 
trabajo 
por le

I seguir 
¡zación 
amente 
lista de 
as rico: 
; sólida 
I mejor 
la obra 
nio a la 
remio a 
Premio 
rés y le 
ue han 
ínza de 
sncia y

rOLAS

HOíRy ANDRE
SILVA POUSSE PHILIPPE GEORGES

CRAN EXITO

en CINE VICTORIA
4-6-8-10 (Mayores de 18 años)

1975

en RADIO 
ZARAGOZA

SINTONIA 3-4-4”, por Tere Herrero y

15,0.- “ALDABA”. Revista comarca. Presenta L.
de Felipe.

13,30.- 
J.J. Chicón,

21,00.- ‘
22,30.- *

DISCOTECA 75”, por J.J. Chicón. 
RADIO DEPORTE”

l.ÓO.- “QUINTO PROGRAMA”, por Carlos 
Alejandre. Hasta las tres de la madrugada.

N
r en FM.»95'4mgc.

CANAL Z; Sintonía musical permanente y 
servicios informativos, desde las ocho de la mañana 
hasta la una de la madrugada.

termina la "Semana".
-¿No es difícil colocar los 

caldos españoles en el mercado 
europeo?

—Pues sí que es difícil, y lo 
seguirá siendo mientras para los 
productos de nuestro país 
existan las barreras arancelarias 
del Mercado Común, que son un 
escollo tremendo.. El precio 
arancelario sólo comprende los 
vinos de hasta .trece grados; 
para los de trece a quince grados 
figura otro precio distinto, y a 
los que superan los quince les 
aplican tarifas de licores, con 
unos aranceles tales que cuando 
el producto llega al puesto de 
venta tiene un precio altísimo 
para el consumidor.

— ¿Esta es la dificultad más 
grave que encuentran ustedes en 
su relación comercial con 
Europa?

—Sin duda, es la más grave de 
todas, las más difícil de salvar 
para los aragoneses en concreto 
ya que nuestros vinos superan 
los trece grados. Si hubiésemos 
ingresado ya en el Mercado 
Común sería todo muy distinto.

— En efecto, sería muy

José HENRIQUEZ

erre #

Los trillizos 
nacidos el 14 de
enero siguen en 
perfecto estado
El pasado J4 de enero, al 

matrimonio doñ José Luis 
Moréno Blanco y doña Ma
ría Jesús Alcañiz Porcadell, 
con domicilio en avenida 
de Navarra, número 10, 
piso 6.« C, le nacieron, tres 
hijos.

A los neófltds se les han 
impuesto los nombres de 
Juan Ignacio, María Estíba- 
liz y María Begoña. El ma
trimonio tenía ya cuatro 
hijos (dos niños y dos nl- 
ñas) comprendidos entre 
los 3 y 11 años de edad.

Ayer, el jefe del Servicio 
Exterior de la Caja de Aho
rros de Zaragoza, Aragón 
y Rio ja se personaba en el 
domicilio del matrimonio, 

I donde hizo entrega a los 
padres de tres libretas de 
ahorro r-iuna para cada 
niño recién nacido— con 
una imposición inicial de 
cinco mil pesetas en cada 
libreta.

Los niños, todavía en In* 
cubadora, siguen bien en 
perfecto estado de salud.

LEA
SIEMPRE ¡expres

NO LE DEFRAUDARA
ARAG ON/exprés. PAG. 23
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Un escrito con quinientas firmas

candHiec FUNCIONARIOS del ESTACO

DEFENSA DE UN ESTADO 
OEMiOCRATICO

se cuentan algunos que ocupan 
Administración.

D R I D ,

PRIMERAS DETENCIONES

opinión 
ésta los

acuerdo de dirigirse a la 
pública para aclarar ante 
siguientes extremos:

El servicio policial comenzó en el verano 
pasado, cuando funclonariso de la Brigada 
dos de Estupefacientes sospecharon de un 
posible grupo de traficantes de droga en 
Madrid, y se sometió a vigilancia a glunas 
personas fuera de la capital. En octubre fue

Castelló Berastegui, que 
Parfs desde mes y medio

se conoció la ubicación de 
en la calle Comandante 

8, donde se organizaban

detenido Javier 
estaba huido en 
antes.

Seguidamente, 
una casa franca 
Zorita, número

6 “Europa Press".— viaje a Marbella para vender estupefacientes 
a unos individuos conocidos en la Costa del 
Sol- como “Los Txoris”. Los tres eran 
esperados en el aeropuerto de 
Madrid-Barajas, donde se les detuvo el día 
10 de enero.

El mismó día, en el citado domicilio de 
Comandante Zorita, alquilado por Brigitte 
Laborde, fueron detenidos esta y su 
hermana \ Chantal. Asimismo, se encontró 
allí escondido, en una maleta de Serge

MADRID, 6 (Logos).- El control de los actos del poder ejecutivo, la 
independencia y' neutralidad política de la función pública, un sistema de 
incompatibilidades para los funcionarios, su sindicación y un orden 
retributivo justo, son algunos de las peticiones que elevan al Presidente del 
Gobierno quinientos funcionarios de la Administración Central, entre los que 

puestos importantes en la misma

Las quinientas, firmas han sido 
recogidas entre arquitectos, letrados de 
las Cortes, economistas del Estado, 
diplomáticos, inspectores técnicos 
fiscales, técnicos comerciales ctel 
Estado, interventores de Hacienda, 
ingenieros, inspectores del Trabajo, 
técnicos de la Administración Civil del 
Estado, téxnicos de Aduanas, y 
bastantes Cuerpos más .que trabajan en 
la Administración.

El escrito, que ha sido enviado esta 
tarde con las firmás ce estas quinientas 
personalidades, comienza diciendo que 
^‘el país vive en estos momentos 
una situación problemática ante la 
necesidad de acomodar la forma de 
convivencia sobre la que va a asentar 
su futuro”. Propugna un Estado 
démocrático, la concurrencia de todos 
los ciudadanos libremente agrupados

PIDEN DEMOCRACIA
ADMINISTRATIVA |pa"

• Solicitan la supresión de inmunidades para el poder ejecutivo
• También la libre sindicación para todos los funcionarios públicos

según sus opiniones y continúa: "Por 
estajazón, nosotros, miembros de los 
distintos cuadros de la Administración 
Pública Española, haciendo 
manifiesta nuestra voluntad de 
incorporación a ese futuro 
democrático y nuestro deseo de que 
sea pronto realidad, solicitamos que se 
aborden las prometidas reformas en las 
áreas que más nos afectan: la 
Administración y su Función Pública. 
Estimamos que esas reformas deben 
discutirse en un marco democrático 
por tratarse de algo que añade a todo 
el país y no sólo ai Gobierno, ni, por 
supuesto, a los funcionarios.

METODOS PROPUESTOS

En la articulación de esta Reforma 
se estima que han de tenerse en cuenta 
los siguientes principios:

PRIMERO.— La inexcusable necesidad 
de instrumentar un control de la 
Administración Pública, mediante la 
institucionalización de cauces para la 
supervisión de la advtividad del 
Ejecutivo por los representantes del 
pueblo español.

SEGUNDO.- La desaparición de las 
inmunidades de poder del Ejecutivo,

TERCERO.— La necesidad de 
instrumentar el ejercicio del derecho 
de libre sindicación de los funcionarios 
públicos, que les corresponde al igual 
que al resto de los trabajadores. Este 
derecho está amparado pór las Leyes 
Fundamentales, aunque preterido por 
la legislación ordinaria actual.

perfeccionando la revisión de todos los 
actos emanados del mismo, por un 
poder Judicial independiente y 
autónomamente administrado.

I Los

GOLPE
CUARTO.— Garantizar la 
independenci a y neutralidad política de 
la función Pública, mediante el 
establecimiento de criterios objetivos 
de seleccicnr y promoción así como su 
estabilidad ante las ineludibles 
alternativas del poder, lo cual no 
significa restringir los derechos 
políticos de los funcionarios como 
ciudadanos.

I Losd
I Algui

A LA DROGA
Funcionarios del grupo dos de la Brigada de 
Estupefacientes de Madrid han detenido 
desde el pasado día 10 de enero a mas de 20 
jóvenes, entre ellos tres heroinómanos, 
implicados en mayor o menor grado en el 
Consumo y tráfico de drogas a distintos 

(niveles; según ha averiguado “Europa Press” 
en medios bien informados.

Los detenidos han pasado a disposición 
judicial entre ellos figuran los siguientes: 
Javier Castelló perastegui, Benito Rafael 
Goyanes Gonzalez-Perujo, Eduardo Del 
Caso López, Rodolfo Alonso Lambati 
Montoya junto con el anterior, introducido 
en dos universidades de Madrid), Brigitte 
Laborde, Chantal Alborde (ambas 
hermanas), José Zorita Rieskensts, Manuel 
Gutierrez Alegre, Serge Prisseikoff, Alfonso

® V 5 y Ruiz del Orno 
(Heroinómano), ..Bernardo López-Sanz y 
Ruiz del Orno (hermano del anterior), María 
Dolores Sánchez Martín (Heroinómana), 
Patricia Sueur Cantamesa, José Campes 
Cramazou, Paloma Haro Ivars, Juan Dusmet 
Garefa-Figueras, Maria Encarnación 
Gutierrez Hernandez, Manuel Romero 
Noúvillas, Francisco García Tornel 
Rodriguez (heroinómano) y otros cuyos 
nombres se desconocen por el momento.

En los mismos medios competentes ha 
sido calficiado este servicio policial como 
"muy importante”, dado que es la primera 
vez que han sido detenidos adictos españoles 
a la heroína, aunque casos similares se han 
dado con extranjeros residentes en Ibiza u 
otras zonas turísticas. A la vez, han sido 
desarticuladas —siempre según dichas 
fuentes— parte de dos destacadas redes de 
traficantes de “hachish” y algunos adicto y 
traficantes de cocaína. Ha sido determinado 
también un númeroso círculo de relaciones 
de los detenidos, especialmente en la 
Universidad.

reuniones para consumir, vender y.comprar 
"haschish”, el fármaco conocido como 
“l’Pecopan” y cocaína. Pocos días mas 
tarde, la policía supo —añaden las 
fuentes, citadas—que Benito Rafael Goyanes 
G onzalez-Perojo, Eduardo del Caso y 
Rodolfo Alonso-Lambati preparaban un

Prisseikoff, un kilo de “Haschish”.
Continuaron entonces las gestiones y se 

supo que, por mediación de Eduardo del 
Caso y de Rodolfo Alonso, Manuel Romero 
Noúvillas vendió a Angel Pinacho triarte una 
onza de entre 33 y 25 gramos de cocaFna. 
Los mediadores compraron luego a Romero 
otra cantidad de cocaína, que luego venden 
a José Zorita Rieskehts. Todos ellos fueron 
detenidos.

OTRO PISO FRANCO...

En el mismo servicio, la policía sospechó 
de Bernardo López Sanz y Ruiz del Orno 
como el mas importante distribuidor de 
estupefacientess en Madrid. Se supo

(Continúa en la página 10}

QUINTO.— El establecimiento de un 
orden retributivo y un sistema de 
incompatibilidades de la Fundación 
Pública que implique la dedicación 
exclusiva a la misma y elimine el riesgo 
de que la Administración se vea 
sometida a grupos de presión e 
intereses particulares.

El desarrollo de estos principios 
hará posible que la Administración 
Pública Española sea el instrumento 
eficaz que necesita un Estado 
moderno, que emplee justamente los 
cuantiosos recursos que el país le 
confía (eliminándose los costos de 
todo tipo oue implica una 
Ádministración' no sometida a 
controles suficientes) y se distinga por 
un respeto escrupuloso a los derechos 
de los ciudadanos”.

^0 C' 
^Págii 
actitudes

Para todos los exiliados, presos políticos y objetores de conciencia

e EN UNA NOTA OFICIAL RECUERDAN LA EXISTENCIA DEL ESCRITO 
PRESENTADO, EN ESTE SENTIDO, CON 160.000 FIR^IAS

MADRID, 6 (Logos).- Don Juan 
José Rodriguez Ugarte, secretario 
general de “Justicia y Paz’’, nos remite 
la siguiente nota:

La Comisión Nacional “Justicia y 
Paz”, en reunión celebrada ayer 
mañana, ha tomado por unanimidad el

DLa Comisión Nacional “Justicia 
y Paz’’ se ratifica en su decisión 
de solicitar de la suprema magistratura 

del Estado la concesión de una 
amnistía general en favor de todos los 
exiliados, presos o sancionados, por 
hechos de intencionalidad política o

de Objeción de conciencia; igualmente 
la Comisión reafirma su decisión de 
mantenerse como ' portavoz a este 
respecto de la voluntad expresada por 
1.60.000 ciudadanos españoles que con 
sus firmas y el número de su 
Documento Nacional de Identidad han 
respaldado la acción pro-amnistía en 
los términos significados, y a la que se 
han adherido numerosos organismos y 
entidades de diversa índole.

Independientemente de ello, la
Comisión Nacional “Justicia y 

Paz’’, apoya, además, cualquier otra 
medida de revisión de causas penales y 
de solicitud de indulto que pueda 
formular la Conferencia Episcopal en

favor de todos los sancionados por 
delitos comunes.

El La Comisión Nacional' “Justicia, 
y Paz’’ ha reiterado por escrito al

cardenal presidente de' la Conferencia 
Episcopal Española, su petición de que 
transmita al jefe del Estado la 
expresada solicitud de amnistía, en los 
propios términos en que fue 
presentada, al hacer entrega de los 
pliegos en el pasado mes de diciembre.

En el supuesto de que, por las 
razones que fueren, no se produjese 
este resultádo, la Comisión Nacional 
“Justicia y Paz’’ determinaría la forma 
de elevar ella misma, directamente, la 
petición de amnistía al jefe del Estado. * co^

nue
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